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I Carabinieri della Compagnia di
Bracciano hanno eseguito un’or-
dinanza di applicazione di misure
cautelari nei confronti di 7 perso-
ne, gravemente indiziate: il fun-
zionario del Comune, per i reati di
tentata concussione sessuale, cor-
ruzione in concorso e falsità ideo-
logica, gli altri per corruzione in
concorso. L’ordinanza di custodia
cautelare è stata emessa dal
Giudice per le Indagini
Preliminari presso il Tribunale di
Tivoli, dott. Raffaele Morelli,
all’esito delle indagini svolte dalla

Sezione Operativa della
Compagnia Carabinieri di
Bracciano sotto la direzione della
Procura di Tivoli. Le indagini
sono iniziate dalla segnalazione
dei responsabili del Comune di
Campagnano che hanno informa-
to la Procura di una donna (con
due figli e in stato di gravidanza)
che aveva subito una richiesta di
relazione sessuale per il contribu-
to economico da lei richiesto in
quanto in condizione di disagio.

Sesso in cambio di “favori”
per aiutare donne in difficoltà
Tentata concussione sessuale, corruzione in concorso e falso a Tivoli

Sette arresti dei Cc: coinvolti un funzionario pubblico e “imprenditori”
Le intercettazioni sono state indispensabili all’accertamento dei fatti

Vigili urbani dal look ‘sotto
controllo’ e mille tassisti in
più, poliglotti ed esperti delle
attrazioni turistiche della
città: a sette mesi dall’apertu-
ra del Giubileo la Capitale si
prepara all’arrivo di milioni
di pellegrini, e lo fa a tutti i
livelli. Da quello macro, coi
maxi-cantieri che punteggia-
no la città e il rinforzo della
flotta delle auto bianche - il
concorso arriva in estate - fino
alle regole sull’aspetto di chi
indossa la divisa del Corpo di
Polizia Locale. Che però
fanno discutere. È il contenu-
to di una circolare ai vigili
romani diffusa sui social da
Antonio De Santis, ex asses-
sore al Personale e oggi capo-
gruppo della Lista Raggi in
Campidoglio. Nel documen-
to interno vengono riportate
delle prescrizioni che vanno
“obbligatoriamente rispetta-
te”, afferma il dirigente che lo
firma. Tanto per cominciare,
per gli uomini, c’è il “divieto
assoluto di portare in unifor-
me orecchini, piercing e simi-
li”. I capelli devono essere
“puliti e ordinati” e “se tinti,
di colore naturale”. Sì a gel e
lacche, se servono a tenerli in
ordine. Il taglio sia “di lun-
ghezza moderata” in modo
da scoprire “fronte, orecchie e
collo” e “seguire la naturale
attaccatura del cuoio capellu-
to evitando qualsiasi forma di
eccentricità; barba e baffi
devono essere ben curati, di
lunghezza non eccessiva e se
tinti, di colore naturale”.

ROMA

Giubileo
e il nuovo look
dei vigili urbani

È polemica

Ultima Generazione
Blitz in via Condotti
Negozi di lusso ricoperti di vernice
arancione: “La nostra cultura
consumistica non solo danneggia
l’ambiente, ma erode anche la coesione
sociale e il benessere individuale”

Niente da fare, il confronto
televisivo tra Giorgia Meloni e
Elly Schlein non si può fare,
compreso anche quello tra
tutti i leader di partito in vista
delle Europee. Questo è quan-
to comunicato dalla Rai:
“Soltanto quattro delle otto
liste rappresentate in
Parlamento hanno accettato
l’invito di Rai a un confronto a
due tra leader sulla base della
forza rappresentativa. Per
questo motivo, in assenza
della maggioranza richiesta
dall’autorità per le garanzie
nelle Comunicazioni la Rai
ritiene di non poter program-
mare alcun confronto nei ter-
mini precedentemente propo-
sti. Il Servizio Pubblico conti-
nuerà a garantire, come ha
sempre fatto, il rispetto della
Par Condicio nei notiziari e
nei programmi di approfondi-
mento con l'equilibrio e la cor-
rettezza riconosciuti dalla
stessa Autorità”.

Europee

Il confronto tv
Meloni-Schlein

salta: manca
la maggioranza

chiesta da Agcom

Un Consiglio frammentato total-
mente. Una maggioranza che non
c’è più. In questo contesto si è svol-
go ieri pomeriggio il consiglio
comunale in un momento politica-
mente delicatissimo. Il Primo
Cittadino godrà di un appoggio
diretto parziale e dell’appoggio
esterno di due gruppi consiliari.
Resta da definire chi prenderà i
posti da assessore rimasti vacanti.
“Ritengo il gesto per nulla distensivo e
poco dialogante e ancora oggi non lo
capisco pienamente” ha dichiarato il
Sindaco Elena Gubetti. “Ho ricevuto
le dimissioni di Luchetti e le ho accolte
con rammarico vista la collaborazione
proficua. Inoltre, il mio vicesindaco mi
ha comunicato la sua totale disponibilità
a rimettere le sue deroghe nelle mie

mani. La ringrazio per questo atto di
responsabilità, ma ritengo necessario
che ognuno continui a portare avanti gli
impegni presi Città contribuendo agli
impegni presi. Mi è obbligo di comuni-
care all’aula che il 9 maggio aveva rasse-
gnato le sue dimissioni la dottoressa
Badini che nulla hanno a che vedere con
quello che sta succedendo a livello politi-
co”. “È evidente che la scelta dell’appog-
gio esterna effettuata da governo civico e
Cerveteri democratica provoca tensioni

e paure. Questo non aiuta né lo svilup-
po né la crescita e neanche voglio imma-
ginare quale sarebbe il destino qualora
venisse meno questa amministrazione e
dovessimo affrontare un periodo gover-
nati da un commissario prefettizio che
avrebbe conseguenze gravissime sulla
città e sui progetto. Credo che in un
momento così difficile dobbiamo essere
capaci di fermarci e pensare con il dove-
re di costruire la convergenza sui temi
che ci legano”. “La vita della nostra città

deve trovare unità - ha continuato
Gubetti - voglio rassicurare tutti i citta-
dini che rappresento, io sono il sindaco
di tutti. In questo momento io resto al
mio posto. Con senso di responsabilità
porterò avanti gli impegni che ho preso
con tutti e con i cittadini. Ho sottoscrit-
to un patto con i cittadini, portare a ter-
mine gli obiettivi del nostro programma
elettorale”. “Li abbiamo portati avanti
con determinazione e attenzione, com-
mettendo errori magari, ma sempre con

senso civico. Tutti i consiglieri che ades-
so si sono messi in appoggio esterno
sapranno restare al mio fianco per perse-
guire i punti programmatici che abbia-
mo sottoscritto”. “La città conta sul
nostro senso di responsabilità affinché
portiamo a compimento tutti gli obietti-
vi del nostro programma elettorale supe-
rando divergenze dimostrando di avere
a cuore il bene della nostra comunità”
ha sottolineato Gubetti.  Intanto,
Luigi Geronzi è uscito da governo

civico ed è passato al gruppo misto
sempre in maggioranza. Il consiglie-
re Federico Salamone ha attaccato
Pascucci in quanto esponente di
Governo Civico: “Ha tirato il sasso e
nascosto la mano”. Dai banchi del-
l’opposizione Lamberto
Ramazzotti: “Vuole portare avanti i
progetti, ma come farà se non ha la mag-
gioranza? Volete ‘sto rimpastino, basta
che fate qualche cosa”. Segue il consi-
gliere Gianluca Paolacci: “Mi duole
constatare stallo che dura da mesi. Visto
che occupate uno scranno vi richiamia-
mo al senso di responsabilità. Amiamo
la città, i rancori mettiamoli. da parte.
Avete il mano il destino di 40000 perso-
ne. Non mettete la città in queste condi-
zioni. La responsabilità sarà solo la
vostra”.
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Ieri mattina alle 11:00, 17 perso-
ne aderenti alla campagna
Fondo Riparazione di Ultima
Generazione, in via dei Condotti

hanno ricoperto le vetrine di
Yves Saint-Laurent, Luis
Vuitton, Bulgari e Giorgio
Armani con vernice arancione.

a pagina 3

Gubetti barcolla, ma non molla
Il Sindaco: “Io resto”. La vice Battafarano la sostiene. Il consigliere 

Salamone attacca Pascucci: “Ha lanciato il sasso e nascosto la mano”



I Carabinieri della Compagnia di
Bracciano hanno eseguito un’or-
dinanza di applicazione di misure
cautelari nei confronti di 7 perso-
ne, gravemente indiziate: il fun-
zionario del Comune, per i reati di
tentata concussione sessuale, cor-
ruzione in concorso e falsità ideo-
logica, gli altri per corruzione in
concorso. L’ordinanza di custodia
cautelare è stata emessa dal
Giudice per le Indagini
Preliminari presso il Tribunale di
Tivoli, dott. Raffaele Morelli,
all’esito delle indagini svolte dalla
Sezione Operativa della
Compagnia Carabinieri di
Bracciano sotto la direzione della
Procura di Tivoli. Le indagini,
attualmente in corso sono iniziate
a seguito della segnalazione dei
responsabili del Comune di
Campagnano di Roma che, imme-
diatamente e riservatamente,
hanno informato la Procura di
quanto segnalato da una donna
(con due figli e in stato di gravi-
danza) che aveva subito una
richiesta di relazione sessuale per
il contributo economico da lei
richiesto in quanto in condizione
di disagio; sono state svolte in
poco più di cinque mesi, consen-
tendo al GIP di ravvisare gravi
indizi di colpevolezza in ordine a
condotte delittuose nei confronti
di: un funzionario del comune di
Campagnano di Roma, 64 anni
che assegnava i contributi econo-
mici richiesti da persone indigenti
ai Servizi sociali e gestiva gare di
appalto; di 4 responsabili di una
cooperativa; di due responsabili
di un’associazione culturale;
senza l’attività di intercettazione -
telefonica e ambientale, svolta
sulla base dell’attuale normativa
che equipara i delitti contro la
pubblica amministrazione (corru-
zione e concussione) a quelli di
criminalità di tipo mafioso, non si
sarebbe mai disvelato quanto
emerso. 
NEL DETTAGLIO - È stato dispo-
sto dal Giudice il carcere ai danni
del funzionario comunale per ten-
tata concussione sessuale perché,
nell’esercizio dei suoi poteri di
spesa, a fronte di una donna con
due figli e in stato di gravidanza,
che si era rivolta al Comune per
ricevere un contributo economico
a causa della sua situazione di
forte disagio, le chiedeva in cam-
bio di intrattenere con lui una
relazione sessuale ricevendone il
rifiuto. L’ordinanza cautelare evi-
denzia l’esistenza di “un sistema-
tico e collaudato “modus operan-
di”, abusando e sfruttando la qua-
lifica rivestita all’interno del
comune”, (per cui il funzionario)
“ha avvicinato donne in condizio-
ni economiche disperate, prospet-
tando la possibilità di ottenere
vantaggi di natura economica in
cambio di prestazioni sessuali”.
Va sottolineato che la donna ha
rifiutato l’imposizione e ha segna-
lato il fatto ad altri pubblici ufficia-
li, dimostrando di credere alle isti-
tuzioni che, infatti, sono interve-
nute tempestivamente. Sono in
corso indagini per accertare ulte-
riori eventuali episodi analoghi
con “sfruttamento” della posizio-
ne del pubblico ufficiale ai danni
di donne vulnerabili perché in
condizione di disagio economico,
spesso con figli. Le indagini
hanno consentito, inoltre, di rac-

cogliere elementi, ritenuti dal
Giudice gravi, in ordine a due
distinti episodi di corruzione con-
testati al citato funzionario e ai
rappresentanti di una società coo-
perativa e di un’associazione cul-
turale. 
Il primo episodio riguarda il citato
funzionario (per il quale è stato
applicato ancora il
carcere) e i rappre-
sentanti di una
società cooperativa,
di cui tre agli arresti
domiciliari e una
sottoposta all’obbli-
go di dimora nel
comune di residen-
za, operante nel set-
tore socio-assisten-
ziale, con contratti di
appalto in tutta la
provincia di Roma,
diretti a turbare il
procedimento ammi-
nistrativo di un
bando di gara - del
valore di 3.600.000
euro - concernente la
gestione del servizio
di asilo nido nel
Comune, per il quin-
quennio (01.09.2024 -
31.07.2029). Risulta
dall’ordinanza che il
funzionario avrebbe
concordato e fornito
loro, in più occasioni,
copia cartacea del disciplinare di
gara, prima dell’ufficiale pubbli-
cazione, e chiedendo loro di forni-
re un soggetto qualificato da
nominare quale membro esterno
della commissione esaminatrice,
in cambio di periodiche somme di
denaro (come avvenuto il 1° feb-
braio 2024 ricevendo denaro con-
tante pari a 2.000 euro). Sul punto
il Giudice così si esprime “la
numerosità delle condotte del
pubblico ufficiale volte a favorire
la cooperativa (mediante redazio-
ne concertata delle date di pubbli-
cazione, redazione e analisi del
progetto prima della pubblicazio-

ne del bando), sono il chiaro sinto-
mo di un accordo illecito, definiti-
vamente cristallizzato dalla rag-
giunta prova della consegna di
una somma di denaro in suo favo-
re, quale prezzo del mercimonio
della funzione pubblica”.
Risultano dall’ordinanza cautela-
re numerose intercettazioni

ambientali e audio-video dalle
quali emergono le condotte. Ad
esempio “ma quello già l’ha pre-
parato, già fatto tutto, noi stiamo
solo preparando il progetto in
base al capitolato, quello che c’ha
dato lui... lui ce l’ha dato a noi”, “ti
ricordi la gara praticamente che ci
aveva dato a te dentro quella
busta?” o anche “dice [omissis]
dobbiamo andare con i piedi di
piombo, dobbiamo fare gli indif-
ferenti, tutti quanti” - “no dico è
un accordo, dico era un accordo..
comunque ci stava sta cosa perio-
dica”. Ed ancora sulla consegna
del denaro “Ho chiamato già

[omissis] e gli ho detto ti aspetto al
bar, andiamo in banca, ti do una
busta e la porti su, basta, finito” o
ancora “però non ti far vedere..
non ti far vedere che gli dai questa
roba... perché non lo so... però
ufficialmente diventa sempre
antipatico vedere che metti in
mano una busta eh!”. L’evidenza

e l’importanza
della documenta-
zione videofoto-
grafica che ripren-
de le fasi di compi-
lazione dello sche-
ma del disciplina-
re di gara tra il
funzionario e i pri-
vati ha fatto rite-
nere di pubblico
interesse la diffu-
sione delle imma-
gini oscurando i
volti
Il secondo episo-
dio di contestata
corruzione tra il
funzionario e due
rappresentanti di
una associazione
culturale locale,
entrambi agli
arresti domicilia-
ri, per la gestione
di alcuni spazi
comunali in
occasione della
manifestazione

mensile denominata “XXX”. Il
Giudice così si esprime: “le risul-
tanze delle indagini attestano
l’esistenza di un vero accordo cor-
ruttivo, frutto di incontri e conver-
sazioni quotidiane con S.G. [...] e
M.C. [...], volte a favorire la pre-
detta associazione al fine di con-
sentirle una proroga di ulteriori
due anni del contratto, in deroga
della previsione negoziale suindi-
cata, falsamente giustificata sulla
base della sospensione per l’emer-
genza epidemiologica”. In una
conversazione tra i due rappre-
sentanti che commentano tra di
loro l’avvenuta consegna del

denaro al pubblico ufficiale
“quando l’ho salutato…l’ho salu-
tato e…è rimasto quello che è
rimasto in mezzo alla mano.. non
è che, s’è attaccata subito non è
che s’è stato...”. Sul punto inoltre
“e ho detto: che famo i soldi li dai
solo a chi c…o te pare a te? Allora
quello mi ha fatto allungà due
anni il bando, due anni, fino al
2026, non mi fa pagare il suolo
pubblico l’otto, non mi fa pagare il
suolo pubblico il diciassette”.
Il Gip si esprime sulle esigenze
cautelari e sui criteri di scelta della
misura: “È evidente il rischio di
reiterazione di condotte della stes-
sa specie per tutti gli imputati, che
rende necessaria l’imposizione di
una misura cautelare perché,
anche prescindendo da quanto
già in tal senso desumibile dalla
gravità dei reati per cui si procede,
i vari indagati hanno posto in
essere con modalità collaudate, le
plurime ed articolate condotte [...]
per un periodo di tempo apprez-
zabile, se rapportato alla durata
delle captazioni: - sul funzionario
del comune di Campagnano di
Roma, ristretto in carcere, “egli ha
tenuto diverse e numerose con-
dotte di corruzione e concussione,
stabilmente mettendo a disposi-
zione dei privati la sua qualifica di
p.u., ricevendo in cambio denaro
o richiedendo prestazioni sessua-
li”; - sul Vice Presidente della
società cooperativa, 50 anni, agli
arresti domiciliari, egli “nel perio-
do monitorato, ha dimostrato di
essere soggetto particolarmente
avveduto - anche in relazione alle
modalità di consegna del denaro -
e particolarmente inserito nel set-
tore degli appalti pubblici, che ha
tentato di condizionare con
modalità illecite intrattenendo
rapporti di vario genere con sog-
getti (rimasti al momento non
identificati) della OMISSIS, del
comune di OMISSIS, del comune
di OMISSIS e del comune di
OMISSIS”; - sul Presidente della
Società Cooperativa, 78 anni e sul

responsabile della qualità e della
produzione, 44 anni, entrambi ai
domiciliari, scrive il Gip hanno
fatto parte dell’accordo illecito; le
due donne hanno intrattenuto
costanti rapporti con il M. nella
gestione delle fasi prodromiche
alla procedura ad evidenza pub-
blica avente ad oggetto la conces-
sione della gestione dell’asilo del
Comune di Campagnano di
Roma, cooperando anche nella
fase della consegna del denaro”; -
sul responsabile amministrativa
della citata società, 53 anni, sotto-
posto all’obbligo di dimora, questi
ha dimostrato di essere a cono-
scenza dell’accordo illecito, for-
nendo un contributo rilevante
soprattutto per la dazione illecita
del denaro”; - sui due rappresen-
tanti dell’associazione culturale di
69 e 74 anni, entrambi agli arresti
domiciliari, hanno mostrato una
particolare propensione a realiz-
zare delitti contro la pubblica
amministrazione al fine di realiz-
zare gli interessi economici del-
l’associazione [...] cui, a diverso
titolo, fanno parte. Sono tuttora in
essere ulteriori indagini, anche
attraverso delle perquisizioni in
alcuni uffici pubblici, al fine di
accertare la regolarità delle proce-
dure amministrative delle gare.
In considerazione della rilevanza
per l’informazione, essendo con-
sentita dall’attuale disciplina
anche la diffusione dell’intera
ordinanza, si riportano le conte-
stazioni: 1) del reato di cui agli
artt. 56, 317 c.p. perché quale diri-
gente del Settore ...di
Campagnano di Roma, quindi
pubblico ufficiale, abusando della
sua qualità e dei suoi poteri, pro-
spettando a XXXX, donna in pre-
carie condizioni economiche già
madre di due figli ed in stato di
gravidanza, la possibilità di otte-
nere, in cambio di prestazioni ses-
suali, “bonus spesa” di importo
superiore rispetto a quelli ricevuti,
poneva in essere atti idonei diretti
in modo non equivoco a costrin-
gere la ….. ad intrattenere con lui
rapporti sessuali, non riuscendo
nel suo intento per cause indipen-
denti dalla sua volontà ed in par-
ticolare per il rifiuto opposto dalla
donna di sottostare alla sua richie-
sta. Fatto commesso in
Campagnano di Roma, in data
antecedente e prossima al febbra-
io 2022. 2) del reato di cui agli artt.
319, 319 bis c.p. perché quale diri-
gente …del Comune di
Campagnano di Roma, stipulava
un accordo corruttivo con M.A.,
C.F e M.V., rispettivamente
Presidente, Vicepresidente e
Responsabile della qualità e pro-
duzione della società cooperativa
integrata XXX (attuale affidataria
…), accordo avente ad oggetto la
dazione periodica di somme di
denaro per compiere atti contrari
ai suoi doveri d’ufficio consistiti:
nel turbare il procedimento
amministrativo diretto a stabilire
il contenuto del bando di gara del-
l’importo di 3.600.000 euro per la
gestione dei servizi dell’asilo nido
del Comune di Campagnano di
Roma per il successivo quinquen-
nio redigendo la bozza del bando
secondo le caratteristiche della
società cooperativa XXXX, con il
fine di garantire alla società mag-
giori possibilità di aggiudicarsi il
nuovo appalto; nel consegnare ai
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Sette misure cautelari a Tivoli: coinvolti un funzionario pubblico e “imprenditori”
Tentata concussione sessuale,
corruzione in concorso e falso
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Ieri mattina alle 11:00, 17 persone
aderenti alla campagna Fondo
Riparazione di Ultima
Generazione, in via dei Condotti
hanno ricoperto le vetrine di Yves
Saint-Laurent, Luis Vuitton,
Bulgari e Giorgio Armani con ver-
nice arancione. Hanno esposto stri-
scioni con scritto “1 ottobre GIU-
STIZIA Piazza del Popolo” e
“Fondo Riparazione” e hanno
coperto di vernice arancione le
vetrine dei suddetti negozi. Alle
11:55 sono arrivate le forze dell’or-
dine che hanno portato le persone
in commissariato. Aldo, padre, 42
anni, ha dichiarato “Questi negozi
sono simboli di una società ingiu-
sta, questo lusso è basato sullo
sfruttamento delle persone e del
pianeta”. Ismaela, 25 anni, studen-
tessa, ha dichiarato: “Sono preoc-
cupata per tutti i lavoratori, com-
presi i miei genitori, che anche que-
sta estate saranno costretti a lavo-
rare in condizioni disumane,
rischiando un malore e di finire in
ospedale per le temperature folli.
Sono qui perché sono stanca di
vedere le persone comuni costrette
a subire condizioni sempre più
precarie per sopravvivere. Tutto
questo per l'arricchimento di una
piccolissima parte restante della
popolazione ricca, tra cui i nostri
politici”. Angelo, ingegnere ener-
getico, 25 anni, ha dichiarato “Sono
spaventato per noi e per i miei
genitori. Ci aspetta un futuro di
miseria totale se il Governo non
attua subito misure di conversione
ecologica che tengano conto del
divario economico della nostra
società”.
I negozi di Giorgio Armani, Yves
Saint-Laurent, Bulgari e Giorgio
Armani sono simbolo di uno stile

di vita totalmente insostenibile. Un
stile di vita scandaloso davanti al
divario economico in Italia.
Secondo il rapporto Oxfam Italia:
la ricchezza posseduta dai 50.000
italiani più ricchi supera di tre
volte quella dei 25 milioni di italia-
ni più poveri. “Con questo gesto
denunciamo la complicità delle
multinazionali del lusso e il gover-
no - fanno sapere gli attivisti - nel
sostenere un modello economico
che permette ad una fetta minusco-
la della popolazione di accumulare
vergognose ricchezze e di abusare
selvaggiamente delle risorse plane-
tarie. Inoltre, la cultura del lusso,
attraverso la sua pubblicità, è
responsabile di alimentare una
società malata, dove il valore indi-

viduale è distorto dall'accumulo di
beni materiali e dal prestigio socia-
le, anziché dai principi di giustizia,
solidarietà e gratitudine. L’estate si
avvicina. Con l’azione di disobbe-
dienza civile di oggi vogliamo
ricordare che l’anno scorso sono
morte 62.000 persone per il caldo in
Europa. Questo è solo uno dei tan-
tissimi effetti della crisi climatica
ed ecologica. Per salvaguardare il
nostro territorio e la sua cittadinan-
za, è fondamentale un profondo
cambiamento del nostro sistema.
Ultima Generazione pratica la resi-
stenza civile nonviolenta come
primo passo verso un cambiamen-
to di democrazia. Questa classe
politica si sta dimostrando incapa-
ce di affrontare le sfide che la Storia

sta loro ponendo con l’urgenza
della crisi climatica. Non solo è
macchiata da diverse inchieste per
corruzione (vedi recenti inchieste
in Puglia, Sicilia e Liguria e vicen-
da della ministra Santanché) ma
non è rappresentativa della popo-
lazione italiana, che, ricordiamo, in
un recente sondaggio Ipsos si è
dichiarata preoccupata per la crisi
climatica al 78,8%. La resistenza
nonviolenta è un’alternativa
all’apatia politica. È una storica e
potente forma di partecipazione
politica che crea una crepa nella
quotidianità, aprendo così uno
spazio di confronto e opportunità
di cambiamento. Abbiamo bisogno
di un piano di adattamento che sia
in linea con la reale emergenza che

sta affrontando il nostro paese. La
nostra richiesta è di un Fondo
Riparazione preventivo, perma-
nente e partecipato da prevedere
annualmente nel bilancio dello
Stato. I soldi dovranno essere otte-
nuti attraverso l'eliminazione dei
Sussidi Ambientalmente Dannosi
(SAD), la tassazioni degli extra-
profitti delle compagnie fossili, il
taglio di stipendi premi e benefit ai
loro manager, delle enormi spese
della politica e delle sempre più
ingenti spese militari.  Per questo
continueremo a scendere in strada,
a fare azioni di disobbedienza civi-
le nonviolenta, assumendoci la
responsabilità delle nostre azioni,
affrontando la repressione, tribu-
nali e processi”.

Blitz di Ultima Generazione in via Condotti
Negozi di lusso ricoperti di vernice arancione
“La nostra cultura consumistica non solo danneggia l’ambiente, ma erode anche la coesione sociale e il benessere individuale”

rappresentanti della società coo-
perativa una copia cartacea della
bozza del bando e del disciplinare
di gara non ancora pubblicati, al
fine di consentire alla società di
redigere, con largo anticipo rispet-
to alle concorrenti e prima ancora
della pubblicazione del bando di
gara, il progetto di presentazione
dell’offerta; nel comunicare
immediatamente alla società coo-
perativa tutte le modifiche della
bozza del bando di gara che gli
venivano richieste dall’Assessore
comunale, al fine di far aggiorna-
re costantemente il progetto di
presentazione dell’offerta; nel
garantire alla società cooperativa
XXXX la nomina quale membro
esterno della commissione di gara
di un soggetto indicato dalla stes-
sa cooperativa; nell’asservire sta-
bilmente la sua funzione pubblica
agli interessi privati della società
cooperativa XXX. In particolare,
riceveva in più occasioni somme
di denaro in forza di tale accordo
corruttivo (come avvenuto in data
1° febbraio 2024 quando riceveva
da C.F., con il concorso di M.A. e

M. S., una somma di denaro in
contanti pari a 2.000 euro). Fatto
commesso in Campagnano di
Roma in data antecedente e pros-
sima all’ottobre 2024 (condotta
perdurante); 3) del reato di cui
agli artt. 110, 321 c.p. perché in
concorso tra loro e nelle rispettive
qualità di Presidente,
Vicepresidente, Responsabile
della qualità e produzione e
Segretaria amministrativa della
società cooperativa “XXXX (attua-
le affidataria ...) stipulavano un
accordo corruttivo con M.G., diri-
gente del ...Comune di
Campagnano di Roma, dunque
pubblico ufficiale, avente ad
oggetto la dazione periodica di
somme di denaro per il compi-
mento da parte di quest’ultimo
degli atti contrari ai suoi doveri
d’ufficio indicati nel capo di
imputazione che precede. In parti-
colare, in forza di tale accordo cor-
ruttivo consegnavano in più occa-
sioni somme di denaro a M. G.,
come avvenuto in data 1° febbraio
2024 quando C.F., con il concorso
di M.A. e M.S., consegnava al M.

una somma di denaro in contanti
pari a 2.000 euro. Fatto commesso
in Campagnano di Roma in data
antecedente e prossima all’ottobre
2024 (condotta perdurante); 4) del
reato di cui agli artt. 81, 319, 319
bis, 479 c.p. perché quale funzio-
nario con incarico di posizione
organizzativa responsabile... del
Comune di Campagnano di

Roma, nonché RUP del contratto
di appalto per la gestione della
manifestazione denominata...,
dunque pubblico ufficiale, riceve-
va da M.C.G., presidente dell’as-
sociazione culturale “YYYYYY” e
da S.G., amministratore di fatto di
tale associazione, una somma di
denaro in contanti pari a 200 euro
per aver compiuto un atto contra-

rio ai suoi doveri d’ufficio, consi-
stito nel disporre, con la determi-
na nr. .... adottata ... 2023, la proro-
ga di fatto fino al maggio 2026 del
contratto di appalto per l’affida-
mento della concessione della
gestione della manifestazione
denominata ... (contratto stipulato
con l’associazione culturale
“YYYYY” ed in scadenza il

...2024), attestando falsamente nel-
l’ambito di tale determina che il
contratto era rimasto sospeso per
l’emergenza covid -19 per il perio-
do compreso tra marzo - dicem-
bre 2020 e gennaio - dicembre
2021 (per un totale di 22 mesi), cir-
costanza non veritiera in quanto la
manifestazione era regolarmente
ripresa a partire dal mese di ... del
2020. Fatto commesso in
Campagnano di Roma l’8 novem-
bre 2023 .... ed il 21 dicembre 2023
(data della dazione di denaro); 5)
del reato di cui agli artt. 110, 321
c.p. perché in concorso tra loro e
nelle rispettive qualità di presi-
dente dell’associazione culturale
“YYYYY” e di amministratore di
fatto di tale associazione, conse-
gnavano a M.G. dirigente del
...Comune di Campagnano di
Roma, dunque pubblico ufficiale,
una somma di denaro in contanti
pari a 200 euro per compiere l’atto
contrario ai suoi doveri d’ufficio
indicato nel capo di imputazione
che precede. Fatto commesso in
Campagnano di Roma il 21
dicembre 2023.



“Niente frangette, barba e baffi lun-
ghi, dosare la brillantina e perfino la
lacca. Alle donne si raccomanda un
taglio di capelli che lasci la fronte sco-
perta. Le tinte dei capelli solo con
colori “naturali”. Queste sono solo
alcune delle disposizioni del codice
estetico del Corpo dei Vigili Urbani
concepito per il Giubileo”. Così, in
una nota, il segretario generale della
CGIL di Roma e del Lazio Natale Di
Cola, il reggente della Cisl Roma
Capitale Rieti Enrico Coppotelli e
Alberto Civica, segretario generale Uil
Lazio. “Una circolare quantomai inu-
tile, in considerazione del fatto che da
tempo l’uniforme della Polizia Locale
ha ridotto tante distinzioni visive tra
uomini e donne, mentre un generico
richiamo al corretto uso dell’uniforme
avrebbe evitato quella che si presenta
come una visione stereotipata e bina-
ria dei generi e che non tiene conto
dell’identità delle persone. Non è que-
sto che serve alla Polizia Locale di
Roma, impegnata continuamente a
far fronte alle criticità di una città in
piena trasformazione, con risorse
ridotte e turni massacranti. Il persona-
le non ha bisogno che gli venga indi-
cato il colore del fermaglio o il taglio
delle basette, ma necessita di sostegno
e strumenti che gli permettano di
lavorare in sicurezza e con serenità. Ci
auguriamo che il Campidoglio inter-
venga al più presto ritirando questa
circolare e che produca un testo in
funzione alle necessità dei lavoratori e
lavoratrici. Si auspica inoltre che ven-
gano potenziate attività formative e
informative attraverso tutte le iniziati-
ve utili a contrastare le discriminazio-
ni basate sull’orientamento sessuale”.

La replica della Polizia locale

“Nessun intento discriminatorio
ma solo un richiamo al decoro”

“In merito alla risonanza generata da
una circolare interna del Corpo di
polizia locale di Roma, il comando
generale fa sapere che trattasi di un
richiamo ad alcune norme fissate dal
regolamento del corpo e ad un prece-
dente provvedimento del 2012, che
oggi si è reso necessario riprendere e
aggiornare, cercando di fornire alcuni
chiarimenti, anche alla luce delle
nuove assunzioni. Specifiche quindi
sulla cura della persona e su compor-
tamenti che devono mantenersi con-
soni al decoro dell’uniforme indossata
e alle funzioni svolte. Non c’è nessuna
volontà di discriminazione di alcun
tipo, di genere o sessista, ma viene
solo ribadito quanto previsto già dal
Regolamento e da diverse circolari
emanate nel tempo, con riferimento a
norme generali di condotta in rispetto
dell’uniforme e della funzione che gli

agenti svolgono”. Così il comando
generale della polizia di Roma capita-
le in merito alle polemiche per le indi-
cazioni sul look dei vigili in vista del
Giubileo. “Nessun intento discrimina-
torio, tant’è che anche la stessa unifor-
me è già uguale per tutti, senza distin-
zioni tra generi maschile e femminile.
L’importante è che venga indossata in
modo decoroso e con la cura necessa-
ria della propria persona, ma senza
alcuna volontà di discriminare, ognu-
no deve sentirsi libero di scegliere
l’appartenenza di genere”.

Il Vicecomandante: “Regole
forse esagerate su qualche

punto, ma si può cambiare”
“Forse siamo stati un po’ troppo dida-
scalici, ma questa circolare possiamo
anche modificarla. Su qualche punto
possiamo anche aver esagerato, io l’ho
firmata ma, ripeto, possiamo anche
cambiarla”. Lo dice in un’intervista al

Corriere della Sera di Roma il vice
comandante della polizia locale di
Roma Roberto Stefano in merito alle
polemiche sulle nuove regole sul look
dei vigili in vista del Giubileo. “Prima
di questa circolare c’erano solo due
righe che definivano l’aspetto e il
decoro che un vigile urbano di Roma
avrebbe dovuto mostrare ai cittadini
ma che non specificavano niente e che
per questo motivo erano soggette a
varie interpretazioni. Non entriamo
nel merito del look degli agenti ma del
loro decoro. Non c’è alcun intento
discriminatorio”. L’intento, sottolinea
Stefano, è quello di “equiparare il
regolamento del nostro personale a
quello di polizia, carabinieri e delle
altre forze dell’ordine. Non vorrem-
mo rischiare di trovarci con un agente
con i baffi alla Vittorio Emanuele o
una collega con una frangetta che le
copre gli occhi quando si rapporta con
il cittadino. Tutto qui”.

“Polizia Locale, sbagliato il dress code per il Giubileo”
Cgil-Cisl-Uil: “Comune intervenga per modificare circolare, provvedimento discriminatorio”

Vigili urbani dal look ‘sotto
controllo’ e mille tassisti in
più, poliglotti ed esperti delle
attrazioni turistiche della città:
a sette mesi dall’apertura del
Giubileo la Capitale si prepara
all’arrivo di milioni di pelle-
grini, e lo fa a tutti i livelli. Da
quello macro, coi maxi-cantieri
che punteggiano la città e il
rinforzo della flotta delle auto
bianche - il concorso arriva in
estate - fino alle regole sul-
l’aspetto di chi indossa la divi-
sa del Corpo di Polizia Locale.
Che però fanno discutere. È il
contenuto di una circolare ai
vigili romani diffusa sui social
da Antonio De Santis, ex asses-
sore al Personale e oggi capo-
gruppo della Lista Raggi in
Campidoglio. Nel documento
interno vengono riportate
delle prescrizioni che vanno
“obbligatoriamente rispetta-
te”, afferma il dirigente che lo
firma. Tanto per cominciare,
per gli uomini, c’è il “divieto
assoluto di portare in unifor-
me orecchini, piercing e simi-
li”. I capelli devono essere
“puliti e ordinati” e “se tinti, di
colore naturale”. Sì a gel e lac-
che, se servono a tenerli in
ordine. Il taglio sia “di lun-
ghezza moderata” in modo da
scoprire “fronte, orecchie e
collo” e “seguire la naturale
attaccatura del cuoio capelluto
evitando qualsiasi forma di
eccentricità; barba e baffi
devono essere ben curati, di
lunghezza non eccessiva e se
tinti, di colore naturale”.
Anche per le donne la tinta
deve essere di “colore natura-
le” e anche qui “il taglio non
deve essere eccentrico”, ed è
preferibile “non superare il
limite delle spalle”. Altrimenti
“dovranno essere legati e rac-
colti”, anche con accessori ma
rigorosamente “blu o neri”. Il
trucco “non deve essere ecces-
sivo, troppo marcato o di colo-
re acceso”. No anche a “cion-

doli, orecchini pendenti e col-
lane”. De Santis dà della circo-
lare una lettura critica:
“Surreale - commenta - Le
indicazioni sono suddivise per
genere, e già questo è discuti-
bile. Solidarietà a tutti gli
agenti del Corpo”. Le norme
estetiche non piacciono nem-
meno a Michela Cicculli di
Avs, presidente della commis-
sione Pari Opportunità: “Le
norme estetiche che il persona-
le appena assunto dovrà
rispettare ci hanno lasciato
senza parole. Siamo davvero
ancora molto indietro sulla
strada dei diritti e del rispetto
di genere. Eppure - aggiunge -
in Campidoglio abbiamo isti-
tuito l’Ufficio Diritti e con l’as-
sessorato al Personale stiamo
lavorando al riconoscimento
della carriera alias, mentre
invece pochi metri più giù il
Comando di Polizia Locale tira

fuori questo bel decalogo di
codici per la normalità estetica
divisi per genere che sanno di
medioevo”. Proprio in vista
del Giubileo, infatti, entreran-
no in servizio altri 1.000 agenti
neoassunti con concorso.
Serviranno, in particolare, per
gestire il traffico cittadino. Nel

quale, nelle intenzioni del
Campidoglio, arriveranno in
tempo per l’Anno Santo 1.000
taxi in più, a cui si aggiungono
500 ‘auto bianche’ stagionali e
2.000 Ncc grazie al bando per
le nuove licenze e le autorizza-
zioni. Vi si accederà tramite
concorso, e non basterà sapersi

destreggiare nelle vie della
città. Lo ha spiegato stamattina
in commissione capitolina
Trasparenza l’assessore alla
Mobilità Eugenio Patanè: i
nuovi tassisti dovranno saper
parlare in inglese con i passeg-
geri, e conoscere della città non
solo i tragitti più veloci ma
anche le attrazioni turistiche
principali: “Se un passeggero
chiede di essere portato alla
Forma Urbis o alla Domus
Aurea - ha portato a esempio
l’assessore - il tassista deve
sapere dove stanno”. Inoltre i
nuovi autisti non potranno
ignorare le nozioni sulle san-
zioni fiscali per chi non fa lo
scontrino o non usa il pos. Il
concorso sarà indetto a luglio e
lo svolgerà Formez, con
l’obiettivo di individuare i vin-
citori già a fine settembre e
procedere quindi nei mesi suc-
cessivi al rilascio delle licenze.
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Previsti anche mille tassisti in più, poliglotti ed esperti delle attrazioni turistiche della città
Verso l’apertura del Giubileo
Vigili dal look ‘sotto controllo’

Vico nel Lazio:
sorpresoa cedere
droga a un minore,
19enne arrestato dai Cc

I Carabinieri della Stazione di
Vico Nel Lazio, durante un predi-
sposto servizio finalizzato alla
prevenzione e repressione di
reati inerenti gli stupefacenti,
hanno arrestato un 19enne di
origini rumene, già gravato da
pregiudizi penali, per violazione
dell’art. 73 D.P.R. 309/90 in quan-
to deteneva ai fini di spaccio
sostanze stupefacenti. Il giovane
veniva sorpreso dai Carabinieri a
cedere una dose di sostanza stu-
pefacente del tipo “hashish” ad
un minore di Vico Nel Lazio ed,
alla successiva perquisizione pres-
so la propria abitazione, veniva
rinvenuta altra analoga sostanza
stupefacente che contestualmen-
te veniva sottoposta a sequestro.
L’Autorità Giudiziaria a seguito di
giudizio direttissimo decretava la
remissione in libertà del giovane
con obbligo di permanenza nel
comune di Vico nel Lazio e obbli-
go di permanenza domiciliare
nell’arco orario notturno.

in Breve
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È stata approvata ieri in commissione
Bilancio la proposta di legge, presenta-
ta dall’assessore Giancarlo Righini,
attraverso la quale vengono stanziati 56
milioni di euro, come rimborsi per i
costi fissi sostenuti dalle strutture pri-
vate accreditate con il Servizio sanitario
regionale durante l’emergenza Covid
nel 2021. Nello specifico, il provvedi-
mento, approvato precedentemente in
Giunta regionale, autorizza il trasferi-
mento dei fondi - quale contributo una
tantum, a valere sulle annualità 2024 -
2030 - dalle Aziende sanitarie alle strut-
ture private accreditate, che sono rego-
larmente in possesso di un valido
accordo contrattuale sottoscritto tra le
parti. L’atto della Regione Lazio rientra
nell’ambito del fondo straordinario
“Ristori” per il 2020 e il 2021, gli anni
più difficili della pandemia. Durante
questo periodo le strutture sanitarie
hanno continuato a operare nel Lazio
senza interrompere i servizi, a fronte
del riconoscimento di una forma di fat-
turazione forfetaria, pari al 90 per cento
del budget assegnato. Se per il 2020
l’amministrazione Pd aveva predispo-
sto una delibera di recepimento della
direttiva nazionale, lo stesso non è
avvenuto nell’anno successivo alla luce
del mancato equilibrio di bilancio nelle
casse regionali. «La proposta di legge
sui debiti fuori bilancio, licenziata la
scorsa settimana dalla giunta, sta com-
piendo un rapido iter in Consiglio
regionale, dove è stata approvata in

Commissione. Ringrazio l’assessore al
Bilancio, Giancarlo Righini, il presiden-
te della Commissione Bilancio, Marco
Bertucci, e tutti i consiglieri per il lavo-
ro che stanno compiendo. Questa legge
contiene una importante norma che
sblocca 56 milioni di euro ai privati
come ristori Covid per l’anno 2021. Si
tratta di un diritto loro concesso dal
Decreto Ristori 2021. Il decreto preve-
deva i rimborsi fino al 90% del budget
a patto che le aziende non mettessero in
cassa integrazione i lavoratori. La scor-
sa amministrazione regionale, a diffe-
renza del 2020, non ha recepito quella
norma, non mantenendo gli impegni
presi. Ancora una volta, quindi, la
Giunta regionale, da me presieduta, e

la maggioranza di centrodestra stanno
ponendo rimedio all’inerzia e alle pro-
messe non mantenute dalla giunta Pd e
5 Stelle, che prese in giro i lavoratori e
le aziende. Per colpa di quelle false pro-
messe oggi erano a rischio migliaia di
posti di lavoro, che abbiamo contribui-
to a salvare. Non si tratta né di un rega-
lo né di un favore ai privati accreditati»,
ha spiegato il presidente della Regione
Lazio, Francesco Rocca. «Ai privati - ha
proseguito il presidente Rocca - abbia-
mo chiesto di inserire tutte le agende
nel Recup, pena la revoca dell’accredi-
tamento, e abbiamo cambiato i contrat-
ti di committenza, prevedendo delle
regole più dure e stringenti. Quasi tutti
hanno cominciato a fornirci le agende,

un provvedimento indispensabile per
abbattere le liste d’attesa e per far sì che
la Regione si riappropriasse di presta-
zioni che vengono pagate con i soldi
dei cittadini. Ma se si vuol essere credi-
bili si deve anche essere giusti, equi e
affidabili: sbloccare i ristori Covid 2021
per le aziende, che in quell’anno hanno
visto calare il proprio fatturato al pari
di qualsiasi altro operatore economico,
era doveroso.
Questo non vuol dire penalizzare la
sanità pubblica, anzi. Pochi giorni fa
abbiamo autorizzato oltre 9.700 assun-
zioni. In totale, da quando ci siamo
insediati, sono circa 14mila le autoriz-
zazioni di assunzione concesse. Si trat-
ta di contratti a tempo indeterminato
per rinforzare i nostri ospedali e le
nostre Asl», ha concluso il Presidente
della Regione Lazio. Gli ha fatto eco
l’assessore al Bilancio, Giancarlo
Righini, che ha dichiarato: «Sono parti-
colarmente soddisfatto, perché con
questo provvedimento andiamo a
sanare una vicenda che si trascinava da
troppo tempo. Si tratta indubbiamente
di uno sforzo economico, che ha evitato
il rischio di gravare sulle spalle delle
imprese e che la situazione avesse
anche importanti ricadute sociali con la
perdita di numerosi posti di lavoro. Va
sottolineato, infine, che abbiamo opera-
to in perfetta continuità amministrativa
con quanto previsto, ma non mantenu-
to, dalla vecchia amministrazione
regionale».

Ordine pubblico per
la finale di Coppa Italia
Atalanta-Juventus
Si è disputata allo Stadio
Olimpico, la finale di Coppa
Italia “Atalanta-Juventus”, alla
presenza di 62.000 spettatori,
mentre nel vicino Foro Italico
erano in corso, nel contempo,
le partite di tennis nell’ambito
degli Internazionali BNL d’Italia,
alla presenza di oltre 35.000
persone. I servizi di ordine
pubblico, predisposti dalla
Questura di Roma, seguendo
le indicazioni del Comitato per
l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, hanno consentito che
la competizione sportiva, che
ha richiamato oltre 40.000 tifo-
si dalle altre regioni d’Italia, si
svolgesse senza alcuna criticità.
Il plauso del Questore a tutte
le Forze dell’Ordine impiegate
che, ogni giorno, consentono
lo svolgimento, in sicurezza, di
manifestazioni, eventi e com-
petizioni sportive di rilievo
nazionale ed internazionale.

Ricettazione, la Polizia
ferma un uomo di 32 anni
Gli agenti della Polizia di Stato
erano già da qualche tempo
sulle sue tracce degli autori di
numerosi furti sul territorio
capitolino e hanno sottoposto
uno di loro a fermo di indiziato
di delitto poiché gravemente
indiziato del reato di ricettazio-
ne. Gli investigatori della
Squadra Mobile, in seguito ad
un’approfondita attività d’inda-
gine, coordinata dalla Procura
di Roma, hanno intercettato
l’autovettura utilizzata per
commettere furti reiterati nel
tempo, presso esercizi com-
merciali. Nello specifico, i poli-
ziotti, transitando in una delle
vie della zona denominata
“Quarticciolo”, hanno notato
l’autovettura, oggetto di ricer-
che, con a bordo un 32enne
italiano. Successivamente gli
agenti hanno controllato l’uo-
mo e hanno esteso la perquisi-
zione al veicolo, rinvenendo il
bigliettino da visita di un circo-
lo sportivo della zona, che nei
giorni precedenti era stato uno
dei luoghi protagonisti dei mol-
teplici furti; inoltre, hanno
appurato che l’autovettura in
questione risultava essere di
provenienza furtiva poiché
oggetto di denuncia nel mese
corrente. Grazie alla consulta-
zione delle immagini di video-
sorveglianza, si è potuto rileva-
re la corrispondenza dei tratti
somatici di uno degli autori dei
furti con quelli del 32enne.
L’Autorità Giudiziaria ha in
seguito disposto per il 32enne
la custodia cautelare in carcere
presso la casa circondariale di
“Regina Coeli”. Ad ogni modo
l’indagato è da ritenere presun-
to innocente, in considerazione
dell’attuale fase del procedi-
mento ovvero quella delle
indagini preliminari, fino a un
definitivo accertamento di col-
pevolezza con sentenza irrevo-
cabile.

in BreveCovid-19, sbloccati i ristori
Salvati migliaia di lavoratori
Il Presidente della Regione Lazio Francesco Rocca e l’Assessore regionale
Giancarlo Righini: “Erano a rischio per le false promesse della giunta Pd-M5S”

Proseguono senza sosta i controlli dei
Carabinieri del Comando Provinciale
di Roma che hanno intensificato le
verifiche per garantire la sicurezza dei
turisti e dei cittadini romani che affol-
lano la Capitale. Le intense attività
svolte dai Carabinieri, d’intesa con la
Procura della Repubblica di Roma,
hanno portato all’arresto di 13 persone
gravemente indiziate del reato di furto
aggravato. In via Frangipane, i
Carabinieri del Comando Piazza
Venezia hanno arrestato un uomo e
una donna di origini peruviane, sopre-
si, in concorso fra loro, subito dopo
essersi impossessati dello zaino di una
turista olandese mentre era seduta ai
tavoli esterni di un ristorante. I
Carabinieri della Stazione di Roma
Quirinale, invece, in via Panisperna,
hanno arresto un 36enne cileno, sor-
preso, subito dopo aver infranto con
un sanpietrino il vetro di un’autovet-
tura in sosta nel tentativo di asportare
alcuni bagagli che si trovavano all’in-
terno. In via Mario dè Fiori, all’interno
di un ristorante, i Carabinieri del
Nucleo Operativo della Compagnia
Roma Centro hanno arrestato un
21enne algerino e un 24enne francese,

entrambi senza fissa dimora, sorpresi,
in concorso fra loro, nel tentativo di
asportare una borsa ad una turista bra-
siliana. In via Labicana, invece, i
Carabinieri della Compagnia di Roma

Piazza Dante hanno arrestato un
38enne originario del Bangladesh,
senza fissa dimora e con precedenti,
colto in flagranza mentre tentava di
aprire la portiera di un’autovettura in

sosta. Sulla linea A della metropolita-
na, alla fermata “Barberini”, i
Carabinieri della Stazione di Roma
Madonna del Riposo hanno arrestato
un uomo e una donna di origini peru-
viane, entrambi senza fissa dimora,
subito dopo essersi impossessati del
portafogli di una passeggera a bordo
del treno. Sempre sulla medesima
linea, in due distinte operazioni, i
Carabinieri della Stazione di Roma
Monte Mario hanno arrestato 4 perso-
ne, di cui tre cittadini cileni e una
donna di origine austrica, bloccate dai
militari subito dopo essersi imposses-
sate di alcuni effetti personali dei pas-
seggeri presenti a bordo del treno. Un
altro cittadino cileno è stato arrestato
alla fermata “Termini” dai Carabinieri
della Stazione di Roma piazza
Bologna, subito dopo aver sottratto il
portafogli ad un turista algerino. Tutte
le vittime di furto consumato o tentato
hanno presentato regolare denuncia
querela e gli arresti sono stati tutti con-
validati. Si precisa che i procedimenti
versano nella fase delle indagini preli-
minari, per cui gli indagati sono da
ritenersi innocenti fino ad eventuale
sentenza definitiva.

Furti e borseggi nel centro storico
Carabinieri arrestano 13 persone
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Al via anche la campagna di comunicazione social promossa da Roma Capitale 
Cultura: attivi sito e applicazione
per la Mic Card dedicata ai 18enni

La Guardia di Finanza ha arrestato, su
richiesta della Procura europea (Eppo)
di Milano, il sospetto organizzatore di
una complessa frode fiscale riguardan-
te la vendita di cosmetici. Sono stati
sequestrati oltre 3,6 milioni di euro, su
disposizione del giudice per le indagi-
ni preliminari del Tribunale di Roma,
informa la sede centrale dell’Eppo a
Lussemburgo. Misure investigative
sono state eseguite contemporanea-
mente anche in Austria, Bulgaria,
Repubblica Ceca, Lituania, Paesi Bassi,
Romania e Slovacchia. Nel mirino
dell’Eppo c’è un’azienda con sede a
Roma, attiva nel commercio all’ingros-
so di profumi e cosmetici.
Gli inquirenti ritengono che la società
faccia parte di un piano fraudolento
per eludere il pagamento dell’Iva, gra-
zie ad una rete di società di comodo,
crediti d’imposta fittizi e fatture false
per operazioni commerciali in realtà
mai avvenute. Dalle indagini risulta

che la società ha avuto abusivamente
accesso ad ingenti finanziamenti, assi-
stiti da garanzie pubbliche erogate dai
fondi comunitari a sostegno delle pic-
cole e medie imprese, concessi da
diverse banche dietro presentazione di
documenti falsi. Il sospettato avrebbe

così realizzato profitti illeciti, parte dei
quali sarebbero stati riciclati in
Azerbaigian, Svizzera e negli Emirati
Arabi Uniti. L’imprenditore avrebbe
così sottratto risorse alla società, a
danno dei creditori, portandola al falli-
mento.

Evade iva per milioni di euro
Arrestato grossista di cosmetici

MIC Card gratuita per i giova-
ni romani che compiono 18
anni nel 2024. È possibile
richiederla dal sito dedicato o
direttamente dalla App MIC
Card e ottenere, con pochi e
semplici passaggi, la card che
per un anno permette di entra-
re gratuitamente nel sistema
museale e archeologico roma-
no e di ottenere agevolazioni e
sconti presso mostre, caffette-
rie e librerie museali. La Card
ha una validità di 12 mesi a
partire dall’attivazione. Per
ottenerla è sufficiente collegar-
si, già dal giorno successivo al
compimento dei 18 anni, alla
sezione specifica della App o
del sito
www.miccard.roma.it/roma-
mic-card-18enni/, cliccare sul

pulsante nero “attivala gratis
ora” e, dopo aver inserito il
proprio codice fiscale, seguire
le istruzioni e ricevere la carta
in formato digitale. Sono oltre
41mila i giovani che a Roma
nel 2024 sono diventati o
diventeranno maggiorenni e a

loro e alle loro famiglie è dedi-
cata la campagna di comunica-
zione voluta dal Sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri, per
informarli di questa opportu-
nità e incentivarli a fruire del-
l’immenso patrimonio cultura-
le capitolino. La campagna è

attiva da ieri sui social con il
claim “Tutti i 18enni, Tutti i
Musei in Comune, Tutto l’an-
no, Tutto gratis. Se quest’anno
compi 18 anni, Roma Capitale
ti regala la Roma Mic Card”.
Dopo la deliberazione di
Giunta del mese scorso, con
cui si è deciso di attivare il ser-
vizio, il progetto entra così
nella sua fase operativa.
“Vogliamo offrire ai nostri gio-
vani che quest’anno diventano
maggiorenni un servizio
importante che li renderà par-
tecipi della bellezza che offre
la nostra città e più consapevo-
li del suo prezioso patrimonio
artistico e culturale. Contiamo
presto di estendere questa pos-
sibilità anche ai residenti dei
Comuni dell’area metropolita-

na. Come con la Metrebus gra-
tuita per gli under 19 e la
nascita di nuovi spazi studio,
Roma continua a investire
sulle nuove generazioni”. Così
il Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri. “Abbiamo pensato
questa card dedicata ai diciot-
tenni perché possano conosce-
re meglio il patrimonio musea-
le, archeologico e monumenta-
le di Roma e arricchire la pro-
pria cultura e le proprie cono-
scenze - ha detto l’assessore
capitolino alla Cultura, Miguel
Gotor - secondo noi questo è
un ottimo modo per promuo-
vere un accesso sempre più
diffuso alla cultura, stimolan-
do nei nostri giovani un senso
di appartenenza alla comunità
nella quale vivono.”
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Perseguitava
l’ex coniuge:
divieto di avvicinamento,
con braccialetto
elettronico
per un 50enne di Cassino

I Carabinieri della Stazione di
Cervaro hanno eseguito un’ordi-
nanza di applicazione di misura
cautelare personale nei confronti
di un 50enne di Cassino, già noto
alle forze dell’ordine. L’uomo, a
cui è stato applicato il braccialet-
to elettronico di sorveglianza, è
stato sottoposto al divieto di
avvicinamento ai luoghi frequen-
tati dall’ex moglie a seguito delle
denunce per maltrattamenti, atti
persecutori e lesioni personali
sporte da quest’ultima. Continua
ininterrottamente l’impegno dei
Carabinieri della Compagnia di
Cassino e delle Stazioni dipen-
denti nel quotidiano contrasto di
ogni forma d’illegalità, con parti-
colare attenzione alle fasce di
popolazione più deboli.

in Breve

“Il 1 giugno, davanti al bar Chioppetelle, proprio vicino al palet-
to che indica la fermata del Cotral, vidi una ragazza con un
ragazzo. Credo fosse Serena. I due erano rivolti verso la strada, di
fianco a me, lui la teneva per un braccio come se lei volesse attra-
versare la strada ma lui la stesse bloccando”. Così Carmine
Belli, il carrozziere di Arce, che fu processato e poi assolto
nei tre gradi di giudizio per l’omicidio di Serena Mollicone,
davanti alla Corte d’Assise d’Appello di Roma, nel corso
del processo in cui sono imputati l’ex comandante della
caserma di Arce, Franco Mottola, la moglie Anna Maria, il
figlio Marco e due carabinieri. Quanto all’altezza dei due
ragazzi Belli aggiunge: “Non avevo focalizzato l’altezza, ma mi
erano sembrati più o meno della stessa statura. Tornai anche sul
posto per vedere se per caso ci fosse un dislivello sulla strada, per-
chè in giro si diceva che lui fosse più alto”. “Non ricordo di aver
parlato con il maresciallo Mottola dell’altezza, ma non ricordo
bene e non posso mettere la mano sul fuoco”, afferma ancora il
carrozziere che spiega di essere in difficoltà sulle date.
“Non ricordo nemmeno il compleanno di mia figlia”, afferma in
aula. Con Serena in strada, davanti al bar Chioppetelle, il 1
giugno del 2001, giorno in cui scomparve, “c’era un ragazzo
con i capelli mesciati biondi a spazzola”. Lo ha detto Carmine
Belli . Serena Mollicone scomparve il 1 giugno del 2001 ad
Arce e fu trovata morta dopo due giorni nel boschetto
dell’Anitrella. Aveva mani e piedi legati, nastro adesivo
sulla bocca e un sacchetto di plastica in testa.

Omicidio Mollicone, il carrozziere:
“Vidi Serena litigare con il ragazzo”

Ama, Bruno Manzi nuovo Presidente
Caudo - Biolghini (Roma Futura): “Congratulazioni per la nomina e auguri di buon lavoro”
“A Bruno Manzi esprimiamo
le nostre congratulazioni per
la sua nomina a Presidente di
Ama con gli auguri più since-
ri di buon lavoro. C’è biso-
gno di rafforzare l’Azienda e
questo dovrà essere l’obietti-
vo principale che lo aspetta.
Siamo impegnati affinché
Ama possa raggiungere sem-
pre più adeguati standard
nel servizio ai cittadini nel
rispetto di una visione che
vuole la sostenibilità urbana
accompagnarsi ad una
gestione pubblica efficace”,
dichiarano il capogruppo di

Roma Futura in Campidoglio
Giovanni Caudo e la consi-
gliera di RF Tiziana
Biolghini.

Gli auguri di buon lavoro
di Trabucco e Ferraro (CG)

“Facciamo i nostri migliori
auguri di buon lavoro al
nuovo Presidente di Ama,
Bruno Manzi, che lavorerà
per un’azienda che sicura-
mente è in crescita e per una
città che si sta rilanciando

sotto tanti punti di vista ma
anche e soprattutto sotto
quello dei rifiuti. Siamo sicu-
ri che la grande esperienza e
la professionalità storica di
Bruno Manzi possano essere
messe al servizio della
Capitale e che ne vedremo
ben presto i frutti.
Lavoreremo in maniera con-
giunta per restituire il decoro
che merita a Roma e una con-
creta efficacia gestionale”,
dichiarano i consiglieri capi-
tolini della Lista Civica
Gualtieri Sindaco Giorgio
Trabucco e Rocco Ferraro.
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Capitale. Da non perdere, il 18 maggio,
Notte dei Musei, l’annuale appuntamen-
to all’insegna dello spettacolo e dell’arte,
giunto quest’anno alla sua XIV edizione.
E ancora, teatro, danza, musica, cinema,
mostre, letteratura, incontri, attività per
bambini e famiglie, laboratori e wor-
kshop: anche questa settimana tante
opportunità per vivere la città, grazie alle
iniziative proposte dalle istituzioni cultu-
rali cittadine e ai progetti delle associazio-
ni vincitrici dell’Avviso pubblico per la
concessione di contributi destinati a sale
teatrali private con capienza inferiore a
100 posti per la stagione 2023/2024. Ecco
alcuni degli appuntamenti.

NOTTE DEI MUSEI
In contemporanea con la Nuit
Européenne Des Musées, il 18 maggio
torna a Roma l’appuntamento con la
Notte dei Musei 2024, l’edizione capitoli-
na numero XIV della manifestazione che
unisce arte e spettacolo in un’unica gran-
de festa serale per cittadini e turisti.
Promossa da Roma Capitale,
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali con l’organizzazione di Zètema
Progetto Cultura, la Notte dei Musei 2024
proporrà, come di consueto, l’apertura
straordinaria al pubblico dalle ore 20 alle
ore 2 (ultimo ingresso un’ora prima),
degli spazi del Sistema Musei di Roma
Capitale e di molti altri siti culturali della
città. Al loro interno si potrà assistere, con
biglietto di ingresso del costo di 1 euro
(salvo che non sia diversamente indicato),
a un ricco programma di eventi e spetta-
coli dal vivo selezionati tramite l’apposito
avviso concorrenziale “Notte dei Musei
2024”.
Tra i Musei Civici coinvolti: Musei
Capitolini, Centrale Montemartini,
Mercati di Traiano - Museo dei Fori
Imperiali, Museo dell’Ara Pacis, Museo
di Roma, Museo Napoleonico, Museo di
Roma in Trastevere, Museo Pietro
Canonica a Villa Borghese, Musei di Villa
Torlonia (Casina delle Civette, Casino
Nobile, Serra Moresca), Museo Carlo
Bilotti - Aranciera di Villa Borghese,
Museo di Scultura Antica Giovanni
Barracco, Museo Civico di Zoologia,
Museo della Repubblica Romana e della
memoria garibaldina, Galleria d’Arte
Moderna, Museo di Casal de’ Pazzi,
Planetario di Roma e Parco Archeologico
del Celio. Il programma completo sarà
presto disponibile su www.museiinco-
muneroma.it; info allo 060608.

ARTE
Al Teatro del Lido di Ostia, nell’ambito di
IMMAGINA 2024 Festival Internazionale
del Teatro di Figura di Roma, fino al 31
maggio è allestita la mostra Disegno sem-
pre anche quando penso, a cura di Marta
Cascarano e dedicata ai “teatrini di carta”
realizzati dall’architetto Michele
Cascarano. Una serie di diorami tridi-
mensionali e visionari che trascendono la
realtà concreta per raggiungere una

dimensione onirica e ideale, fondendo
memoria, sogno e progetto in rappresen-
tazioni potenti e simboliche dello spazio
architettonico. Ingresso libero. Per info:
scuderieteatrali@gmail.com - 06.5814176.
Al MACRO, proseguono fino al 25 agosto
le mostre in corso: Autoritratto al lavoro,
prima grande mostra antologica dedicata
dal museo all’artista Elisabetta Benassi. Il
progetto espositivo presenta oltre venti
anni della sua produzione, giustapponen-
do lavori storici dei primi anni 2000 a
opere recenti e a tre nuove produzioni
realizzate appositamente per l’occasione;
Accelerazione a cura di Matteo Binci e
Valerio Mattioli, dedicata alla produzione
di Stefano Tamburini, profetico “ingegne-
re dei media” il cui lavoro viene riletto
alla luce del tema dell’accelerazione, già
centrale della sua opera e qui amplificato
dai contributi testuali del filosofo Franco
“Bifo” Berardi, della teorica
Amy Ireland, del dj e
musicista

Steve Goodman e del designer Silvio
Lorusso. E poi ancora le tre mostre curate
da Luca Lo Pinto: Cosmogonie che pre-
senta il lavoro di Laura Grisi, artista che
ha sempre evaso le categorie del suo
tempo, il cui lavoro è contestualizzato in
relazione a quello di altre artiste, quali
Leonor Antunes, Nancy Holt e Liliane
Lijn; HYbr:ID, esposizione dell’artista e
musicista tedesco Carsten Nicolai, aka
Alva Noto, la cui ricerca si muove costan-
temente tra linguaggio visivo e sonoro,
del quale indaga le qualità fisiche e le pos-
sibilità espressive con l’intento di oltre-
passare gli stretti confini delimitati dalla
tradizione musicale codificata; Una casa
ontologica che rappresenta il personale
linguaggio dell’artista e designer Luigi
Serafini attraverso un allestimento che
evoca la sua casa romana. Orari: dal mar-
tedì al venerdì ore 12-19; sabato e dome-
nica ore 10-19. Ultimo ingresso 60 minuti
prima della chiusura. Biglietti online su
https://ecm.coopculture.it. 
Al Palazzo Esposizioni Roma è visitabile
fino al 9 giugno World Press Photo 2024,
la mostra che presenta le migliori e più
importanti fotografie documentarie e di
fotogiornalismo di tutto il mondo, sele-
zionate da una giuria indipendente. Per la

sua 67ª edizione, il concorso ha visto la
partecipazione di 3.851 fotografi di 130
Paesi con 61.062 fotografie e contributi
open format. Promossa da Roma Capitale
- Assessorato alla Cultura e dall’Azienda
Speciale Palaexpo, ideata dalla World
Press Photo Foundation di Amsterdam e
organizzata dalla stessa Azienda Speciale
Palaexpo in collaborazione con 10b
Photography, la mostra invita gli spetta-
tori a vedere con altri occhi le notizie e a
riflettere in modo critico su temi impor-
tanti del nostro mondo.
Fino al 9 giugno è in corso anche la
mostra Carla Accardi a cura di Daniela
Lancioni e Paola Bonani, promossa
dall’Assessorato alla Cultura di Roma
Capitale, ideata, prodotta e organizzata 

da Azienda Speciale Palaexpo e realizza-
ta in collaborazione con Archivio Accardi
Sanfilippo e con il sostegno della
Fondazione Silvano Toti. Nel centenario
della nascita, l’antologica celebra l’artista,
figura cardine della cultura visiva con-
temporanea italiana e internazionale. In
mostra, circa cento opere che abbracciano
l’intera biografia della Accardi. Aderente
alle istanze della contemporaneità, il suo
lavoro è stato negli anni determinante per
la nascita e lo sviluppo di nuovi modi di
intendere l’opera d’arte: dall’astrattismo
dell’immediato dopoguerra all’informale,
dalla pittura-ambiente a un’arte demate-
rializzata, sino alla “joie de vivre”.
Nell’ambito dell’esposizione, il 15 maggio
alle 17 c’è Arte a contatto, visita interatti-
va e partecipata che mira a creare uno
spazio di incontro e dialogo attivo tra
vedente e non vedente, per guardare l’ar-
te da nuovi “punti di vista” e trovare
nuove letture dell’opera attraverso espe-
rienze multisensoriali e tavole tattili.
Seguirà un laboratorio in cui sperimenta-
re tecniche, strumenti e materiali e memo-
rizzare le conoscenze acquisite (attività
gratuita inclusa nel biglietto di ingresso).
Prosegue invece fino al 25 agosto
Expodemic, la II edizione del Festival

delle Accademie e degli Istituti di Cultura
stranieri a Roma. Curata da Lorenzo
Benedetti con la collaborazione di
Francesca Campana, la mostra racconta lo
stretto legame tra la nascita e lo sviluppo
delle esposizioni e la storia delle accade-
mie, sia attraverso il coinvolgimento di
artisti stranieri attualmente residenti sia
con documenti storici. Il progetto, pro-
mosso dall’Assessorato alla Cultura di
Roma Capitale e Azienda Speciale
Palaexpo, a partire dalla mostra a Palazzo
Esposizioni, è diffuso nella città con una
serie di poster realizzati appositamente
per l’occasione e in distribuzione gratuita
nelle varie sedi dei partner culturali. Un
percorso che illustra l’importanza del rap-
porto tra Palazzo Esposizioni Roma, le
Accademie e gli Istituti di Cultura stranie-
ri a Roma, mettendone in evidenza la ric-

chezza e la diversità, nonché l’assoluta
attualità di questo arcipelago

culturale. Previsti
incon-

tri, performance e proiezioni ospitate
nella sede del museo e numerose mostre
ed eventi organizzati nelle Accademie e
Istituti di Cultura. Artisti in mostra:
Kamrooz Aram, Ane Rodriguez
Armendariz, Séverine Ballon, Jacopo
Belloni, Alix Boillot, Susanne Brorson,
Fatma Bucak, Pedro Luis Cembranos,
Zachary Fabri, Hamedine Kane, Kapwani
Kiwanga, Bjørn Melhus, Marko
Nikodijevic, Tura Oliveira, Estefania
Puerta Grisales, Chloé Quenum, Marie
Robert, Sarina Scheidegger. Il 16 maggio
alle 18.30 in Sala Fontana, finissage della
mostra Vladimir Radunsky e proiezione
del film Dadunya. The Art of Many Hats
of Vladimir Radunsky di Andrei
Zagdansky. In questa occasione sarà
distribuito gratuitamente il poster dell’ar-
tista riproposto per il progetto 3500 cm2,
parte di Expodemic. Festival delle
Accademie e degli Istituti di Cultura stra-
nieri (ingresso libero).
È stata prorogata al 30 giugno l’esposizio-
ne L’Avventura della Moneta, ideata da
Paco Lanciano e Giovanni Carrada per la
Banca d’Italia. Un viaggio alla scoperta
delle principali vicende che hanno carat-
terizzato la storia della moneta e della
finanza nel mondo. Per le scuole visita

gratuita con prenotazione obbligatoria;
per il pubblico prenotazione consigliata.
Orari mostre: dal martedì alla domenica
ore 10-20, ultimo ingresso un’ora prima.
Biglietti online su www.coopculture.it. 
Nell’ambito delle iniziative promosse in
settimana dalla Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali, si segnala
l’apertura al pubblico di due nuove
mostre. Nelle sale espositive di Palazzo
Caffarelli ai Musei Capitolini, dal 17 mag-
gio, al Museo di Roma in Trastevere, sarà
visitabile Determined women. Fotografie
di Angèle Etoundi Essamba, la prima
retrospettiva italiana dedicata al percorso
artistico della fotografa camerunense, in
un’alternanza tra colori forti e bianco e
nero, che trova il suo centro creativo nella
riflessione sull’identità della donna africa-
na.
Tra gli altri appuntamenti della settima-
na, il 17 maggio alle 17, presso la Sala
Tenerani del Museo di Roma a Palazzo
Braschi, per la rassegna Libri al Museo
verrà presentato il volume La demolita
chiesa di S. Nicola dei Cesarini a Roma
(Edizioni Carmelitane, 2023) di Cristina
Cumbo. Interverranno: Ilaria Miarelli
Mariani (Direttrice della Direzione Musei
Civici della Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali), Padre Giovanni Grosso
O. Carm (Preside dell’Institutum
Carmelitanum), Riccardo Santangeli
Valenzani (archeologo, professore ordi-
nario di Archeologia urbana di Roma e
Archeologia medievale presso
l’Università degli Studi Roma Tre),
Monica Ceci (Archeologa,
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali) e Cristina Cumbo (archeologa,
Dottore di ricerca in Archeologia cristiana
e assegnista di ricerca presso l’ISPC-
CNR). L’ingresso è libero fino a esauri-
mento posti. 
Sempre il 17 maggio alle 17, nella Sala
Multimediale del Museo di Roma in
Trastevere, per il ciclo Le Parole delle
Scrittrici, si terrà l’incontro gratuito
Madame de Staél a cura di Daria
Galateria (Sapienza Università di Roma). 
Inoltre, in occasione della Giornata
Internazionale dei Musei, che ricorre il 18
maggio e che quest’anno ha come tema
Musei per l’educazione e la ricerca, per tre
giorni, dal 17 al 19 maggio, nei Musei
Civici e sul territorio si terranno una serie
di eventi gratuiti tra aperture straordina-
rie, attività didattiche e visite guidate alle
mostre e alle esposizioni in corso.
Programma completo su www.museiin-
comuneroma.it/it/mostra-evento/gior-
nata-internazionale-dei-musei.
Per il ciclo Archeologia in Comune, il 18
maggio alle 11.30, a cura di Carla Termini,
si terrà la visita guidata al Sepolcro degli
Scipioni, area archeologica risalente al III
sec. a.C. situata lungo il tratto urbano
dell’Appia Antica (appuntamento in via
di Porta San Sebastiano 9), mentre il 19
maggio alle 9.30, Letizia Silvestri, con tra-
duttore LIS, condurrà una Passeggiata
archeologica nel settore settentrionale del
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Il programma degli eventi fino al 21 maggio
disponibile anche su culture.roma.it

Cultura, i nuovi
appuntamenti
di Roma Capitale
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Rione Esquilino, alla scoperta di un tratto
nascosto della prima cinta muraria della
città (appuntamento al Giardino
dell’Acquario Romano, in piazza M.
Fanti, davanti all’area archeologica). 
Infine, in settimana proseguono gli spet-
tacoli a tema astronomico al Planetario di
Roma che per il pubblico adulto propone:
Ritorno alla Stelle (15, 16, 17 e 21 maggio
alle 17 e alle 18; 18 maggio alle 17; 19 mag-
gio alle 11); Interstellari – il viaggio delle
sonde Voyager (15, 17 e 21 maggio alle 16;
19 maggio alle 10); Space Opera (16 mag-
gio alle 16; 18 maggio alle 10); La Notte
stellata (18 maggio alle 11; 19 maggio alle
17); Ecologia cosmica: figli delle stelle,
custodi della Terra (18 maggio alle 16);
Una dorata cupola di stelle (18 maggio
alle 18; 19 maggio alle 16). Acquisto
biglietti online su https://museiincomu-
neroma.vivaticket.it - www.planetarioro-
ma.it.
Per tutti gli eventi, visite e incontri, info e
prenotazioni allo 060608 (tutti i giorni ore
9-19). www.museiincomuneroma.it;
www.sovraintendenzaroma.it.

MUSICA
Questa la proposta della settimana a cura
di Fondazione Musica per Roma
all’Auditorium Parco della Musica Ennio
Morricone. Si parte il 15 maggio con un
nuovo appuntamento con le Lezioni di
ascolto che vedrà protagonista, sul palco
del Teatro Studio Borgna, il M° Danilo
Rea in dialogo con i giornalisti Giancarlo
Valletta e Giulio Salvioni per l’incontro
L’HiFi dalla parte del musicista: Danilo
Rea racconta. Si passa in Sala Santa
Cecilia il 17 e 18 maggio per il ritorno
della PFM, tra le prog band più famose al
mondo, con PFM canta De André
Anniversary, a quarantacinque anni dal
tour “Fabrizio De André e PFM in concer-
to”. Sul palco anche tre ospiti d’eccezione:
Flavio Premoli (fondatore PFM) con l’in-
confondibile magia delle sue tastiere,
Michele Ascolese, chitarrista storico di
Faber, e Luca Zabbini, leader dei Barock
Project. Sempre il 17 maggio, in Sala
Sinopoli, Jorge Drexler, eclettico cantauto-
re e musicista uruguaiano, noto per la sua
carriera poliedrica e la profonda connes-
sione con la musica e la poesia, arriva a
Roma per la prima volta, per un concerto
intimo che ripercorrerà i maggiori succes-
si della sua carriera trentennale. Stessa
sala il 18 maggio per Cinzia Tedesco in
quartetto per un concerto che, nel
Centenario Pucciniano 2024, omaggia e
rilegge in jazz le più note arie per tenore e
soprano tratte dalle opere del maestro
Giacomo Puccini. Sul palco la prestigiosa
Orchestra Femminile del Mediterraneo
(OFM), ensemble orchestrale multicultu-
rale di musiciste di varia nazionalità,
diretto dal M° Antonella de Angelis, Pino
Jodice al pianoforte e orchestrazioni degli
archi, Luca Pirozzi al contrabbasso e
Pietro Iodice alla batteria. Nella stessa
serata, in Sala Petrassi, da non perdere El
Pelusa y la Negra – La storia cantata di
Maradona e Mercedes Sosa, un dialogo
visionario tra Diego Armando Maradona
e Mercedes Sosa di e con Cosimo
Damiano Damato in compagnia di
Simona Molinari. Non mancheranno
anche omaggi a Pino Daniele e Lucio
Dalla, che hanno saputo cantare Napoli,
con “Napule è” e “Caruso”. Gli arrangia-
menti e la direzione musicale sono affida-
ti al M° Valentino Corvino con il
Sudamerica Quartet. Il 19 maggio, nel
Teatro Studio Borgna, la Fondazione
Lelio Luttazzi presenta 100 anni di genia-
lità - Omaggio al Maestro Lelio Luttazzi,
un concerto insieme agli artisti e agli
amici con i quali il Maestro ha condiviso
jam session, serate memorabili e ricordi.
Sul palco il Marco Tiso Swing Octet con
Remo Anzovino, Antonio Di Bella, Toni

Concina, Lorenzo Hengeller, Dario
Salvatori e Savino Zaba; conduce Paolo
Tagliaferri. La stessa sera, in Sala Petrassi,
la Barcelona Gipsy balKan Orchestra
(BGKO), ensemble internazionale con
base a Barcellona, porta al pubblico il suo
sound unico, frutto dell’esplorazione di
suoni e timbri che vengono dalla musica
rom, klezmer, balcanica e mediterranea:
un insieme di tradizioni musicali e cultu-
re diverse che va oltre ogni confine geo-
grafico. Inizio concerti alle ore 21. Biglietti
online su www.auditorium.com/it/tic-
ket-one.
Proseguono anche gli appuntamenti
musicali della Casa del Jazz. Il 17 maggio
alle 21, l’XY Quartet, realtà di riferimento
del nuovo jazz italiano, porterà in concer-
to un repertorio in equilibrio tra composi-
zione e improvvisazione; il 18 maggio,
sempre alle 21, è la volta di un altro quar-
tetto, quello di Antonello Sorrentino
(tromba), accompagnato sul palco da
Andrea Saffirio (pianoforte), Alessandro
Bintzios (contrabbasso) e Cesare
Mangiacavallo (batteria). Il 19 maggio alle
18, il chitarrista e compositore Mauro
Campobasso presenterà in anteprima dal
vivo i brani del suo nuovo album,
Keturios Dienos, con il suo gruppo, i
Time Travellers che lo vede accanto a Joe
Rehmer (contrabbasso), Fabrizio Sferra
(batteria), Mauro Manzoni (sassofono
tenore e soprano, live electronics) e
Daniele D’Alessandro (clarinetti, tastiere).
Biglietti online su www.ticketone.it.
Il 20 maggio alle 17, inoltre, in Sala
Petrassi, è in calendario il Concerto finale
del Corso di perfezionamento di Tromba
tenuto da Andrea Lucchi. Sul palco,
l’Ensemble di Trombe dell’Accademia
accompagnato al pianoforte da Desirée
Scuccuglia. Ingresso libero fino a esauri-
mento posti.
Al Teatro del Lido di Ostia, il 18 maggio
alle 19 NaufragarMèDolce presenta
AGORÀ la piazza cantata con sul palco
Gabriella Aiello (voce, kalimba, tamburi a
cornice), in trio con Mauro Palmas (liuto
cantabile, mandola, elettronica) e
Alessandro Foresti (pianoforte, fisarmo-
nica). Un concerto dedicato alla piazza,
cuore pulsante della comunità, punto
d’incontro di strade e di vita. Canti e anti-
che melodie della tradizione popolare rie-
laborati, per un evento che celebra quei
luoghi d’incontro dove da secoli si intrec-
ciano voci, volti e storie della gente comu-
ne. Biglietti online su https://www.viva-
ticket.com. 
In Sala Piccola, invece, il 18 maggio alle
21, Romadimoda presenterà il concerto
Depeche Mode, Classica e Videogiochi |
Il Pianoforte come non lo avete mai senti-
to. La compositrice e pianista Licia
Missori, al piano solo, eseguirà brani dei
Depeche Mode, di Fryderyk Chopin, le
brillanti musiche per videogiochi del
giapponese Koji Kondo, le colonne sono-
re di Ennio Morricone. E poi ancora di
Vincenzo Bellini, Manos Hadjidakis e
Mango. Introduce Giancarlo Arientoli.
Biglietti online su www.vivaticket.com. 
Al Teatro Biblioteca Quarticciolo, il 17 e

18 maggio alle 21 Ondadurto Teatro, in
collaborazione con Circolo di Cultura
omosessuale “Mario Mieli”, presenta
Gender Games, un’opera originale che
vede in scena Margò Paciotti con le musi-
che e gli arrangiamenti della musicista e
violinista H.E.R. Uno spettacolo che
mette al centro il dialogo costante e tra-
sversale tra differenti linguaggi espressi-
vi, il corpo e la musica, per riflettere sul-
l’identità, trasformando il corpo/oggetto
in significato. Gli stessi confini tra generi
musicali vengono superati in un percorso
che dai barocchismi arriva all’elettronica,
passando per il rock fino ad arrivare al
pop. Biglietti online su
www.vivaticket.com 
Al Teatro Villa Pamphilj il 19 maggio alle
11.30 Pineta produzioni presenta Ti rac-
conto un disco - Bufalo Bill, di e con Pino
Marino che, tra canzoni suonate e raccon-
tate, lezione e teatro, farà rivivere le emo-
zioni legate all’omonimo album di
Francesco De Gregori. A pagamento. Info
e prenotazioni:
scuderieteatrali@gmail.com - 06.5814176.

TEATRO E DANZA
Fino al 31 maggio il Teatro Le Maschere
(via Aurelio Saliceti 1) ospita Parole
Appassionate, il progetto artistico del
Centro Culturale Talia: un cartellone di
spettacoli che pone al centro la contempo-
raneità e in particolare l’universo femmi-
nile. Dal 17 al 19 maggio Nadia Baldi
porta in scena La vita è anche un’altra
cosa, con Antonella Ippolito, Gea Martire,
Francesca Morgante e Piera Russo. Una
pièce irriverente e ironica, liberamente
ispirata alle figure “zoomorfiche” di Eva
Menasse e alle “fisime” dei personaggi di
Katrin Röggla e Alois Hotschnig. Una
produzione Teatro Segreto. Orari: vener-
dì e sabato ore 21, domenica ore 17.
Ingresso gratuito con prenotazione obbli-
gatoria al numero 06.58330817 o alla mail
info@teatrolemaschere.it.
La Fondazione Teatro di Roma propone
fino al 30 maggio, negli spazi del Teatro
India, Eugenio Barba e il suo teatro senza
confini. 1964 - 2024, i 60 anni dell’Odin
Teatret: un omaggio alla poetica e all’este-
tica di una delle figure di spicco del teatro
contemporaneo. Tra gli appuntamenti in
programma, fino al 19 maggio proseguo-
no le repliche de Una giornata fatale del
danzatore Gregorio Samsa, scritto e diret-
to da Eugenio Barba, Lorenzo Gleijeses
(anche sul palco) e Julia Varley. Uno spet-
tacolo scaturito dallo stridore e dalle asso-
nanze generati dall’accostamento del-
l’opera di Kafka con gli oggetti coreogra-
fici creati da Michele Di Stefano con lo
stesso Gleijeses. Voci off: Eugenio Barba,
Geppy Gleijeses, Maria Alberta Navello e
Julia Varley; movimenti di scena di
Manolo Muoio; consulenza drammatur-
gica, Chiara Lagani; scene di Roberto
Crea. Orari: ore 20; domenica ore 18. Alla
fine dell’ultima replica, il 19 maggio alle
21.15, Lorenzo Gleijeses e Marco De
Marinis incontreranno il pubblico con
Eugenio Barba e Julia Varley. Questi gli
altri incontri della settimana a ingresso

libero fino a esaurimento posti: il 20 mag-
gio alle 17 presentazione della
Fondazione Barba Varley, con Eugenio
Barba, Julia Varley e Claudio La Camera
che presenteranno le attività della
Fondazione soffermandosi in particolare
sul progetto della condivisione del sape-
re; a seguire, alle 18, presentazione di The
Magdalena Project e Transit Festival, con
Julia Varley, Chiara Crupi, Selene
D’Agostino e Teresa Ruggeri che raccon-
teranno le loro esperienze personali come
parte della rete del Magdalena Project. Il
21 maggio alle 14, presso l’Aula Parco del
DAMS Università degli Studi di Roma
Tre (via Ostiense 139), è in programma
Tracce nomadi. Alcuni video sull’Odin,
incontro coordinato dallo studioso
Raimondo Guarino che, attraverso fram-
menti di alcuni film, porterà al pubblico la
variegata attività del gruppo danese e del
suo regista Eugenio Barba. Il programma
completo è disponibile su www.teatrodi-
roma.net.
Stesso palco il 21 maggio alle 20 per
Tchaïka, pluripremiato spettacolo libera-
mente ispirato a “Il gabbiano” di Anton
Čechov, diretto da Natacha Belova e Tita
Iacobelli, quest’ultima anche in scena.
Un’attrice e un grande burattino per una
pièce magnetica; un viaggio al limite della
performance, un’immersione nella vita,
inevitabilmente sfaccettata, di una grande
attrice nel crepuscolo della sua carriera. In
scena anche il 22 maggio.
Si concludono il 19 maggio invece, al
Teatro Argentina, le repliche de L’arte
della commedia di Eduardo De Filippo,
nell’adattamento e regia di Fausto Russo
Alesi (anche sul palco) che porta in scena
questa pièce sul rapporto contraddittorio
tra lo Stato e il “Teatro” e sul ruolo dell’ar-
te e degli artisti nella nostra società. Altri
interpreti: Sem Bonventre, David Meden,
Paolo Zuccari, Alex Cendron, Filippo
Luna, Gennaro De Sia, Imma Villa,
Demian Troiano Hackman e Davide
Falbo. Orari: venerdì ore 20, mercoledì e
sabato ore 19, giovedì e domenica ore 17.
Biglietti online su: https://teatrodiro-
ma.vivaticket.it.
In Sala Grande, il 17 e 18 maggio alle 21 e
il 19 maggio alle 18 andrà in scena Pane,
Latte e Lacrime, di Veronica Liberale, con
Federica Bianconi, Ugo Caprarella,
Mariachiara Di Mitri, Lorenzo
Mastrangeli, Marianna Menga, Lorenza
Molina, Emanuela Panzarino e la regia di
Pietro De Silva. Ambientato a Roma nel
popolare quartiere San Lorenzo, nei gior-
ni che precedono il tragico bombarda-
mento del 19 luglio 1943, la pièce è una
storia di amore, amicizia, ironia, inco-
scienza e saggezza, in un periodo in cui i
rioni romani rappresentavano tutti una
grande famiglia, ed è soprattutto storia di
donne, eroine che escono dalle mura
domestiche per affrontare il mondo.
Biglietti online su www.vivaticket.com.
Al Teatro del Lido di Ostia il 19 maggio
dalle 16 in poi, Dhart Academy, con
Dhalsim e Mav 20th Bboying
Anniversary, presenta Ostia Summer Jam
2024, evento all’insegna della cultura
urbana dell’Hip Hop con evoluzioni e
gare tra ballerini di breaking, musica dal
vivo, forum e arti visive. Biglietti online
su https://www.vivaticket.com. 

KIDS
Alla Casa del Cinema di Villa Borghese
prosegue Forever Kids, la speciale pro-
grammazione dedicata alle famiglie. Il 19
maggio alle 11 verrà proiettato il capola-
voro del 1982 di Steven Spielberg E.T.
L’extra-terrestre. Biglietti online su
www.boxol.it. Info: www.casadelcine-
ma.it.
Il 21 maggio alle 10.30, infine, alla
Biblioteca Nelson Mandela, nell’ambito
della rassegna Siamo... Nati per Leggere,

si terrà un incontro di presentazione
rivolto a gestanti, neomamme e neopapà
dedicato a Nati per leggere: voci che leg-
gono il mondo. Ingresso libero fino a
esaurimento posti.
Al MACRO, il Dipartimento per
l’Educazione Preventiva, con il coordina-
mento di Senza titolo, propone il 18 mag-
gio dalle 16.30 alle 18 il workshop Kinder
Codex a cura di Luigi Serafini dedicato a
bambine e bambini dai 6 agli 11 anni.
L’artista, architetto, autore e designer,
protagonista della mostra Una casa onto-
logica, porterà i piccoli partecipanti
all’interno del Codex Seraphinianus. Per
partecipare al workshop è necessario
mandare una mail a edumacro@senzati-
tolo.net entro il 15 maggio. 
Il 19 maggio alle 16, invece, torna
MACRO in famiglia - Museo in
Contemporanea, la proposta educativa
alla scoperta dello spazio espositivo di
via Nizza con visite guidate per adulti e
laboratori per bambini dai 6 agli 11 anni.
Le visite sono gratuite fino a esaurimento
posti (max 25 partecipanti) con prenota-
zione obbligatoria alla mail info@senzati-
tolo.net. Info su www.museomacro.it. 
Nella Sala Piccola del Teatro Tor Bella
Monaca, il 19 maggio alle 17, per l’ultimo
appuntamento della rassegna Teatro in
Famiglia, verrà presentato lo spettacolo Il
Brutto Anatroccolo, ispirato alla celebre
fiaba di Hans Christian Andersen, in una
rivisitazione con le tecniche del teatro di
figura che affronta temi come l’accetta-
zione di sé stessi e la scoperta dei propri
talenti. Regia e testo di Livio Valenti,
anche sul palco insieme a Mirco Sassoli e
con i pupazzi di Roberta Socci, accompa-
gnati dalle musiche di Lorenzo Bachini.
Biglietti online su www.vivaticket.com.
Per le attività promosse dalla
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali e rivolte a famiglie e bambini,
in settimana al Planetario di Roma, per
gli spettacoli a tema astronomico, il 18
maggio alle 12 torna l’appuntamento con
lo spettacolo giocoso e interattivo
Girotondo tra i Pianeti, mentre il 19 mag-
gio Gabriele Catanzaro, nei panni dello
stravagante Dottor Stellarium, guiderà i
più piccoli a scoprire il mondo delle stel-
le con lo spettacolo e Vita da stella (alle
12) e Accade tra le stelle (alle 18).
Acquisto biglietti online su
https://museiincomuneroma.vivatic-
ket.it - www.planetarioroma.it. 
Al Palazzo Esposizioni Roma il 19 mag-
gio alle 11 alle 11 è in programma il quar-
to appuntamento di Sotto il segno di
Accardi, visita animata in mostra e labo-
ratorio, per bambine e bambini dai 7 agli
11 anni, dedicati alla vita e alle opere di
Carla Accardi. Segno, forma e colore
sono gli ingredienti principali della sua
ricerca, dal bianco e nero degli esordi fino
ai colori fluo degli anni ‘60 su plastica tra-
sparente, in un’armonia compositiva
sempre sorprendente. In Atelier, il segno
astratto sarà il punto di partenza per un
grande gioco visivo all’interno del Cubo
con cui sperimentare pieni e vuoti, ritmi
e ripetizioni, ribaltamenti e cambi di dire-
zione. 
Nella Sala Fontana si conclude il 19 mag-
gio la mostra dedicata a Vladimir
Radunsky, russo di nascita e americano
d’adozione, tra i più noti illustratori di
libri per bambini, la cui caratteristica
espressiva principale è quella di accostar-
si a temi e scritture diverse - prose o poe-
sie - che lo hanno spinto a utilizzare stili
e tecniche differenti, dalla pittura realisti-
ca ai collage astratti. L’esposizione è a
cura di Kiril Ass con Nadja Korbut.
Visitabile gratuitamente dal martedì alla
domenica dalle 10 alle 20, ultimo ingres-
so un’ora prima. Per le attività, prenota-
zioni e biglietti su https://ecm.coopcul-
ture.it. 



Per una cittadinanza digitale consapevole
Celli-Parrucci: “Con gli studenti romani confronto sui diritti nell’era di internet e dei social”
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Medio Oriente, Chef
Rubio “massacrato
di botte da sgherri della
mafia sionista”
Chef Rubio, il famoso chef (al
secolo Gabriele Rubini), noto
per il suo sostegno alla
Palestina, ha postato sul suo
account di “X” un video in cui
denuncia di essere stato sel-
vaggiamente picchiato dagli
“sgherri della mafia sionista”.
Mentre cammina con il volto
insanguinato, Chef Rubio
denuncia: “Questo è quello
che mi hanno fatto: mi hanno
aspettato fuori casa e mi
hanno massacrato di botte
mentre ero fuori casa. Hanno
bloccato il cancello elettrico,
erano in cinque”. Più tardi, ha
pubblicato un’immagine del
suo volto tumefatto ma ripuli-
to dal sangue, fotografato al
Pronto soccorso; e anche una
foto dell’interno di quella che
presumibilmente è la sua auto,
con i vetri dei finestrini infran-
ti. “Vergogna tutti. Il sionismo
è mafia -ha aggiunto in un
altro post- e i giornalisti sono i
primi responsabili”.
Omicidio Sacchi: Pg
Cassazione, confermare
condanna Del Grosso
Confermare la condanna a 27 anni
per Valerio Del Grosso, autore
materiale dell’omicidio di Luca
Sacchi, ucciso con un colpo di pisto-
la alla testa nella notte tra il 23 e 24
ottobre 2019 davanti a un pub nella
zona di Colli Albani a Roma. E’ quan-
to ha chiesto il sostituto procuratore
generale della Cassazione,
Giuseppina Casella, nell’udienza che
si svolge oggi davanti ai supremi giu-
dici della prima sezione penale. Il pg
ha chiesto inoltre di accogliere il
ricorso del procuratore generale
della Corte di Appello capitolina nei
confronti di Paolo Pirino, presente
sul luogo del delitto con Del Grosso,
e per Marcello De Propris, accusato
di aver fornito l’arma con cui è stato
ucciso Sacchi, disponendo per
entrambi un Appello bis. Per Pirino e
De Propris le condanne in Appello
erano scese da 25 anni a 14 anni e 8
mesi. Il pg di Cassazione ha sollecita-
to inoltre la conferma della condan-
na a 3 anni per la fidanzata di Sacchi,
Anastasiya Kylemnyk, accusata di vio-
lazione della legge sugli stupefacenti.

in Breve

Si è tenuto questa mattina il conve-
gno “Diritti e digitale” promosso
dalla Presidenza dell’Assemblea
capitolina e da Città
Metropolitana di Roma Capitale.
Istituzioni ed esperti si sono con-
frontati con gli studenti delle scuo-
le romane e dei centri di formazio-
ne di Città Metropolitana sui dirit-
ti nell’era di internet e dei social.
Presenti Svetlana Celli, presidente
dell’Assemblea capitolina; Daniele
Parrucci, consigliere capitolino e
delegato del sindaco alle Politiche
della Formazione in Città
Metropolitana; il prefetto di Roma
Lamberto Giannini. Cyber securi-
ty e privacy, utilizzo consapevole
della rete e degli strumenti digita-
li, tutela del diritto d’autore nel
mondo digitale e sull’applicazione
della gamification e della realtà
aumentata a progetti educativi e
di promozione turistica e cultura-
le, alcuni dei temi affrontanti nel
corso dell’iniziativa. Dopo i saluti
istituzionali, sono intervenuti
Alfonso Celotto, avvocato, ordina-
rio di Diritto costituzionale
Università Roma Tre; Alberto
Armao, SVP HR & Organization -
Cyber & Security Solutions
Division di Leonardo Spa; Chiara
Dellacasa, avvocato, esperta in
diritto d’autore; Francesco

Moneta, fondatore di The Round
Table progetti di comunicazione.
“Dobbiamo promuovere una cit-
tadinanza digitale consapevole e
responsabile, incoraggiando
l’educazione e la consapevolezza
sui rischi che si possono incontra-
re online. I giovani oggi sono i pro-
tagonisti di un’epoca caratterizza-
ta da un rapido sviluppo tecnolo-
gico, che ha trasformato profonda-
mente il modo in cui viviamo,
interagiamo e ci relazioniamo.
Internet e le tecnologie digitali
hanno aperto nuove frontiere, ma
hanno anche portato nuove forme

di disuguaglianza e vulnerabilità.
Bisogna lavorare insieme per
garantire che i diritti umani fonda-
mentali, come il diritto alla priva-
cy, la libertà di espressione e alla
sicurezza, siano protetti anche nel-
l’ambiente digitale. Perché al cen-
tro c’è sempre e prima di tutto la
persona e la sua dignità”, afferma
la presidente dell’Assemblea capi-
tolina Svetlana Celli. “Sono molto
orgoglioso di aver organizzato
insieme alla presidente Celli que-
sta giornata che ha visto la parteci-
pazione di 14 Istituti scolastici e
oltre 400 ragazzi. In un’era domi-

nata dalla tecnologia l’educazione
alla sicurezza informatica è una
priorità. Come Istituzioni dobbia-
mo sensibilizzare giovani e fami-
glie alle problematiche e ai rischi
connessi all’uso della Rete: cyber-
bullismo, truffe digitali, fino al
revenge porn e alla pedoporno-
grafia. Puntiamo a raggiungere
con queste conoscenze giovani e
giovanissimi di tutte le età. Roma
Capitale e Città metropolitana si
attiveranno per sostenere le scuole
in questa azione di sensibilizzazio-
ne. Un ringraziamento al prefetto
Giannini per la collaborazione

preziosa su un tema così sensibile.
Vogliamo però trasformare i rischi
in nuove opportunità, anche pro-
fessionali, e per questo come Città
Metropolitana, su input del sinda-
co Gualtieri, abbiamo avviato un
accordo con Leonardo spa per
avviare laboratori con le tecnolo-
gie necessarie a far studiare i
ragazzi come operatori di cyberse-
curity per poi essere inseriti nel
mondo lavorativo” dice Daniele
Parrucci, consigliere capitolino e
delegato del sindaco alle Politiche
della Formazione della Città
Metropolitana.

Alla donna la Guardia di Finanza di Roma ha sequestrato circa 800mila euro
Arrestata consulente finanziaria abusiva
La Guardia di Finanza di Roma, nel
corso di un’indagine diretta dalla
Procura della Repubblica di Roma,
finalizzata alla tutela del risparmio e al
contrasto dell’abusivismo finanziario,
ha eseguito un’ordinanza di custodia
cautelare in carcere emessa dal
Tribunale di Roma nei confronti di
un’ex consulente finanziaria, indagata
per truffa, abusivismo finanziario e
autoriciclaggio, destinataria altresì di
un sequestro preventivo di circa
800mila euro. L’indagine, svolta dai
Finanzieri del Nucleo Speciale di
Polizia Valutaria e della Sezione di
Polizia Giudiziaria presso la Procura
della Repubblica, ha tratto origine da

informazioni acquisite nell’ambito di
accertamenti finalizzati alla prevenzio-
ne dell’utilizzo del sistema finanziario a
scopo di riciclaggio e a seguito di que-
rela sporta da alcuni soggetti truffati e
ha consentito di individuare e denun-
ciare all’Autorità Giudiziaria una cin-
quantenne romana che, dopo essere
stata radiata dall’albo dei consulenti
finanziari nel 2019, avrebbe continuato
a esercitare abusivamente l’attività. In
particolare, la donna, continuando a
proporsi come promotore finanziario,
sarebbe riuscita a raccogliere abusiva-
mente risparmi per un ammontare di
oltre un milione di euro da molteplici
clienti, dei quali avrebbe carpito non

solo la fiducia, ma anche le relative cre-
denziali bancarie, reinvestendo larga
parte di tali proventi nell’acquisto di
prodotti finanziari a suo nome. A segui-

to dei preliminari riscontri, a dicembre
2023 la consulente era stata posta agli
arresti domiciliari, ma si è reso necessa-
rio aggravare la misura cautelare a
causa del fatto che la stessa avrebbe
continuato a esercitare abusivamente
l’attività finanziaria nei confronti di
decine di ignari risparmiatori, utiliz-
zando, per aggirare le restrizioni impo-
stele, un numero telefonico e un conto
corrente intestati al proprio legale di
fiducia, anch’egli indagato. In alcune
occasioni, l’arrestata sarebbe anche
evasa dai domiciliari sfruttando auto-
rizzazioni concesse dal Giudice sulla
scorta di certificazioni per visite medi-
che che in realtà non avrebbe effettuato.

Ater, iniziati i lavori
degli immobili a Primavalle
L’assessore Pasquale Ciacciarelli: “Primo
passo per la riqualificazione del quartiere”
Sono iniziati i lavori di demolizione e ricostruzione dell’edificio Ater, in via
Pietro Gasparri nel quartiere di Primavalle. Il progetto, che rientra nel pro-
gramma “Contratti di Quartiere II - Primavalle e Torrevecchia”, è stato
finanziato grazie al Protocollo d’intesa tra il Ministero delle Infrastrutture e
dei Trasporti, Ater e Regione Lazio, con un importo superiore a 4 milioni
di euro. L’intervento è finalizzato a ricostruire un edificio con dodici allog-
gi, ad alta efficienza energetica. Questo permetterà di classificare l’edificio
a impatto energetico zero e superare l’attuale stato di degrado in cui versa
l’area. «Ringrazio il Commissario di Ater Roma, Orazio Campo, per il
costante lavoro e il suo impegno sul territorio. Questo intervento conferma
la volontà della Regione Lazio di intervenire nelle aree più degradate per
consentire una riqualificazione e una rigenerazione delle stesse», ha dichia-
rato l’assessore all’Urbanistica, alle Politiche abitative, alle Case popolari e
alle Politiche del Mare della Regione Lazio, Pasquale Ciacciarelli.

Potrebbe ottenere il trasferimento la maestra della
scuola di Ostia, aggredita da una mamma di un
alunno, una donna della famiglia Spada, perché
aveva rimproverato al figlio. Un trasferimento che
però, a quanto si apprende, non sarebbe diretta-
mente collegato con quanto accaduto: la donna
voleva trasferirsi in un’altra regione e aveva presen-
tato la domanda più di un mese fa, prima del fatto
di cui è stata vittima. Sulla sua domanda è attesa a
breve la decisione dell’ufficio scolastico regionale e
potrebbe quindi avere il via libera a cambiare scuo-
la e ad insegnare in una regione diversa. Dopo l’ac-
caduto la docente si era presa alcuni giorni liberi ma
proprio MERCOLEDì a margine della visita del

ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara nel-
l’istituto, era emerso che sarebbe rientrata presto in
servizio. “La maestra era ovviamente preoccupata:
lei ha fatto il suo dovere e ha evitato che ci fosse una
rissa in classe”, aveva spiegato Valditara riportando
la ricostruzione dellinsegnante secondo la quale
‘‘un bambino in quel momento stava picchiando un
altro bimbo e quindi li ha separati’’. ‘‘Ha fatto quel-
lo che un insegnante dovrebbe fare - aveva sottoli-
neato Valditara - Nelle nostre scuole la violenza non
è ammessa. La cultura del rispetto è quello che chie-
diamo a tutti gli insegnanti di trasmettere a tutti i
bimbi e quell’insegnante stava cercando di trasmet-
tere la cultura del rispetto’’.

Ostia: maestra aggredita forse 
sarà trasferita in altra regione, 
lo chiese prima dell’aggressione
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di Angelo Alfani

La Georgia è, in questo ultimo
periodo, balzata sui media per
lo scontro che si va facendo
sempre più drammatico tra
chi ha scelto di proseguire,
senza esitazione, sulla strada
di avvicinamento alla
Comunità europea e chi, inve-
ce, pone ostacoli insormonta-
bili a tale ipotesi, sospingendo
di fatto il Paese nell’alveo
Russo. È di ieri l’approvazione
di un provvedimento che di
fatto mette fuorilegge le
“influenze straniere”.
Insomma i georgiani rischiano
di far la fine degli Ucraini e di
altri popoli che rappresentano
un cuscinetto strategico irri-
nunciabile per il dittatore
Putin. Ben altra importanza
ebbe questa striscia di terra, ad
oriente del Mar Nero, passag-
gio obbligato di quella che dai
tempi del viaggiatore venezia-
no venne chiamata via della
seta, terra di insediamenti
umani antichissimi. La
Colchide, questo era il nome
di una parte dell’attuale
Repubblica della Georgia,
conobbe un processo di urba-
nizzazione molto avanzato già
prima dell’insediamento
greco.
Così’ come fin dalla tarda età
del bronzo vide una significa-

tiva abilità nella fusione e
lavorazione dei metalli inizia-
ta di gran lunga prima che gli
europei ne facessero uso.
Fanno parte della mitologia la
storia del Vello d’oro e degli
Argonauti, così come fanno
parte dei ricordi scolastici di
molti la sua conquista da parte
di Mitridate. Basti ricordare
che la lingua georgiana ha un

suo alfabeto per dare la giusta
rilevanza a questo popolo ed
alla sua civiltà. Nel mio viag-
gio, appena conclusosi, in que-
sta splendida e variegata terra,
ho avuto l’opportunità di visi-
tare il Georgian National
Museum: un bel palazzo, a
ridosso del centro di Tiblisi
che ospita su tre piani un
reparto archeologico, compo-

sto soprattutto di gioielli in
oro di straordinaria bellezza
(cose da me mai viste),statuet-
te e utensili in ferro e bronzo e
vasellame, solo in apparenza
di fattura modesta.
Ecco, proprio all’ingresso di
questo padiglione, come da
introduzione al bello, una teca:
contiene un Sarcofago etrusco,
probabile la provenienza da
Tuscania, accompagnato da
un lungo testo dal titolo ine-
quivocabile: Etruschi. Sotto il
testo uno schizzo a colori della
Tomba dei Rilievi e la splendi-
da foto di un riconoscibilissi-
mo ampio vaso cervetrano.
Solamente al British Museum
avevo provato la stessa fan-
ciullesca emozione nel leggere
sotto molti vasi: Provenienza
Cervetri, si proprio Cervetri.
Cosa trarre da una esperienza
siffatta? Due conclusioni: la
prima che il credito che
Cerveteri gode, grazie alla
civiltà che ci ha in qualche

modo “inzuppato”, è ancora
enorme, e non viene assoluta-
mente sfruttato; la seconda,
del tutto personale e per la
sempre più numerosa catego-
ria di archeologi locali (oramai
le sigle sono decine ) pura bla-
sfemia, è che la presenza sele-
zionata di oggetti etruschi( che

spesso restano stivati nei
magazzini) in mostra nei
Musei del mondo sarebbe una
mano santa per la conoscenza
di questa civiltà e per dare
maggiore impulso alla voglia
di venirli a vedere da vicino i
magici Tumuli e Tumuletti
cervetrani.

National Museum
Cerveteri al Georgian

In vendita le mura del Cinema Moderno
La gestione è blindata fino al 2029. La Toscano è l’agenzia incaricata alla vendita
Le mura del Cinema
Moderno di Cerveteri sono
in vendita. La notizia è di
pochi minuti fa e a pubbli-
carla è stato lo stesso agen-
te immobiliare incaricato
alla vendita, Isam Rosselli
della Toscano Immobiliare
di Cerveteri. Il Cinema,
situato in una posizione
strategica nei pressi del
Centro Storico, è in ottime
condizioni e offre ampi
spazi facilmente divisibili
in due unità grazie ai suoi
due ingressi su vie oppo-
ste e quattro vetrine fronte
strada. Inoltre, la presenza
di ampie e comode zone di
parcheggio adiacenti

rende l’accesso al locale
ancora più agevole per i
clienti. La posizione privi-
legiata dell’immobile lo
rende perfetto sia per chi
cerca un’ottima resa eco-

nomica, sia per chi vuole
godere del prestigio asso-
ciato all’attività svolta. In
ogni caso, c’è una speranza
per tutti gli appassionati di
cinema: la gestione è blin-

data fino al 2029. Quindi
almeno per altri 5 anni,
film garantiti a Cerveteri.
Costo delle mura, €
310.000,00 - Per info e
appuntamenti: 3388739173
0699551103 rm.cervete-
ri@gruppotoscano.it

Una mattina all’insegna
della musica popolare e folk
con Stefano Indino, questa
la proposta formativa di
alcune maestre della scuola
“Salvo D’Acquisto” di
Cerveteri coordinato dalla
maestra Milena. “ I bimbi
sono stati deliziosi e tanto
incuriositi da me e del mio
strumento - dichiara Stefano
Indino- Mi hanno fatto un
sacco di domande ed hanno
dimostrato un grande inte-
resse per la musica folk e

popolare, un grazie alle
maestre che hanno organiz-
zato questo incontro”

Lezione di fisarmonica e
musica folk con il maestro
Stefano Indino alla scuola
“Salvo D’Acquisto”

Erba alta ai lati delle strade provinciali 
Protestano i cittadini: “Rischio incidenti”
Le abbondanti piogge di questo
periodo, hanno fatto crescere l’erba
oltre un metro facendo diminuire la
visibilità e la sicurezza delle strade.
Alcuni cittadini di Cerveteri, vista la
pericolosità per la scarsa visibilità nel
tratto di strada provinciale di Via del
Sasso, hanno inviato una formale pec
alla Città Metropolitana, chiedendo
l’intervento per la messa in sicurezza
e lo sfalcio dell’erba in questo tratto.
Ad oggi la situazione non è ancora
cambiata, lamentano per via social:
“L’erba ormai alta 1mt e riduce la
visibilità agli automobilisti con
rischio di incidenti... A questo punto
speriamo in un miracolo”.



Biblioteca comunale: 
facilitazione digitale
con lo Sportello
BibLab Ladispoli

Gli allievi dell’Istituto superiore si sono aggiudicati anche
un quarto posto nella competizione svolta a Fiumicino
Memorial Chiarinelli, argento
per l’Alberghiero di Ladispoli

“L’estate si avvicina e con lei sono in arrivo i
turisti da Roma pronti a tuffarsi in mare. C’è
però già un progetto che è in alto mare: la pista
ciclabile”. Lo dichiara in un comunicato il
Circolo PD di Ladispoli “Luciano Colibazzi”.
“Da tempo facciamo notare i molti dubbi
riguardo il percorso e il fatto che in Via Roma
restringa pericolosamente la carreggiata”,
dicono. “Ad oggi i lavori sono fermi in Via

Venezia. Quale sarà l’itinerario che condurrà
la pista da Via Venezia alla stazione pochi lo
sanno. Così come pochi sanno che a Ladispoli
c’è una pista ciclabile. Il progetto, infatti, non è
stato pubblicizzato. Non vi è stata alcuna cam-
pagna di pubblicità turistica su questo impor-
tante tema. La nostra domanda è la seguente:
è questa l’idea di progettazione e pubblicità
della nostra amministrazione?”, concludono.

PD Ladispoli: “Ad oggi i lavori sono fermi in Via Venezia. Quale sarà
l’itinerario che condurrà la pista da Via Venezia alla stazione pochi lo sanno”
“Pista ciclabile ancora in alto mare”
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Non si fermano le attività di
formazione “outdoor”
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli. Martedì 14 mag-
gio gli studenti Francesco
Armadio, Filippo Bacchetta,
Giordano Caporusso e
Giulia Pierotti (V KB),
accompagnati dai loro
docenti Renato D’Aloia e
Salvatore Esposito, hanno
partecipato al Memorial
“Carlo Chiarinelli” che si è
svolto nella Sede dell’Istituto
Paolo Baffi di Fiumicino con
il coordinamento
dell’Associazione Cuochi di
Roma. Dopo il saluto di ben-
venuto della Dirigente scola-
stica dell’Istituto Baffi
Prof.ssa Monica Bernard, gli
studenti in gara hanno ini-
ziato il loro show-cooking.
Unica la categoria del con-
corso: cucina calda. Un piat-
to (primo o secondo) da rea-
lizzare in quarantacinque
minuti con ingredienti a sor-
presa estratti da una Mistery
Box. Due le Giurie: una com-
posta da 3 esperti della
Federcuochi per il giudizio
finale e una tecnica per la
valutazione delle diverse fasi
di esecuzione e preparazione

del piatto. Criteri di valuta-
zione: Mise en place e orga-
nizzazione degli alimenti,
corretta preparazione pro-
fessionale e igiene, organiz-
zazine della postazione di
lavoro, rispetto del tempo
assegnato, presentazione e
gusto. “Nella nostra attività
di insegnamento - hanno
spiegato i docenti - puntiamo
da sempre ad alternare le
lezioni in laboratorio e in
aula con occasioni di con-
fronto e scambio con altre
realtà formative. È un modo
- hanno aggiunto - per met-
tersi alla prova sul campo e
per applicare conoscenze e
capacità uscendo dalla
“comfort zone” della propria
scuola. Siamo certi che uno
spirito di sano agonismo
contribuisca alla crescita pro-
fessionale e personale dei
nostri allievi che ottengono
sempre ottimi risultati nelle
competizioni nazionali cui
partecipano. Complimenti
dunque agli allievi del V KB
che si sono distinti nel corso
della gara conquistando un
argento e un quarto posto.
Appuntamento al prossimo
anno”.

Sabato 18 maggio presso la
Biblioteca comunale, a partire
dalle ore 10:30, si terrà l’open
day di inaugurazione del
Centro di Facilitazione
Digitale BibLab Ladispoli,
uno sportello gratuito aperto
a tutta la cittadinanza per un
totale di 24 ore settimanali
dove un’operatrice, detta
“facilitatrice digitale”, fornirà
informazioni e sosterrà i cit-
tadini nelle operazioni digita-
li, dalle più semplici alle più
complesse, al fine di suppor-
tarne efficacemente la com-
pleta inclusione digitale. La
creazione del Centro è stata
possibile grazie al progetto
BIBLAB - anchE-IO della
Regione Lazio (Rete dei
Servizi di Facilitazione
Digitale, finanziato nell’am-
bito delle misure del PNNR),
a cui il Comune di Ladispoli
ha aderito con altre 4 bibliote-
che del Sistema Bibliotecario
Ceretano Sabatino
(Campagnano, Cerveteri,
Santa Marinella e il capofila
Formello). L’obiettivo è quel-
lo accrescere, attraverso i cen-
tri della Rete, le competenze
digitali della cittadinanza per
favorire l’uso autonomo, con-
sapevole e responsabile delle
nuove tecnologie, incentivare
l’uso dei servizi on line dei
privati e delle
Amministrazioni Pubbliche,
semplificando il rapporto tra
i cittadini e la P.A. In un
mondo che si muove in rapi-
da evoluzione verso la digita-
lizzazione, il Comune di
Ladispoli ha accolto la sfida e
si impegna a mantenere il
passo con i tempi e a contri-
buire a creare una comunità
sempre più abile e consape-
vole nell’uso del digitale.
Oggi è indispensabile capire
e saper utilizzare gli stru-
menti digitali, ma sono anco-
ra tanti i cittadini che hanno
difficoltà con questi mezzi o,
peggio, a volte ne rimangono

vittima: lo scopo di questo
sportello è quello di non
lasciare indietro nessunori-
spondendo ai bisogni di tutti
i cittadini, soprattutto di
quelle categorie che rischiano
di essere più esposte al “digi-
tal divide” culturale (anziani,
immigrati etc.), ovvero il
fenomeno dell’esclusione dai
benefici del progresso tecno-
logico e dell’innovazione.
Durante la mattinata di saba-
to i cittadini potranno scopri-
re come lo Sportello possa
migliorare la loro vita quoti-
diana: dalla semplice creazio-
ne di un documento digitale
ad operazioni più complesse,
come aprire una PEC, attiva-
re lo Spid, prenotare appun-
tamenti on-line o accedere
all’edicola digitale MLOL.
Per l’occasione, inoltre, inter-
verranno anche funzionari di
PagoPa che spiegheranno
l’importanza di tale progetto
alla luce della digitalizzazio-
ne di tutta l’amministrazione
pubblica. Lo sportello BibLab
Ladispoli, ad accesso gratuito
e con possibilità di prenota-
zione degli appuntamenti, è
attivo nella Biblioteca
“Peppino Impastato” nella
seguente modalità: lunedì,
giovedì e venerdì dalle ore
9:00 alle ore 14:00; martedì
dalle ore 9:00 alle ore 11:00;
mercoledì dalle ore 9:00 alle
ore 14:00 e dalle ore 15:00 alle
ore17:00. Inoltre, nel corso
dei mesi, verrà effettuato un
monitoraggio continuo e
costante rispetto alle richieste
più frequenti ed ai bisogni
più diffusi nella cittadinanza,
in modo da organizzare open
day informativi dedicati alle
singole problematiche più
comuni. Al termine degli
interventi, sabato 18 maggio
il BibLab resterà aperto fino
alle ore 13:30 per chi vorrà
subito usufruire di una con-
sulenza sui nuovi servizi
disponibili.

Diversi gli utenti ladispolani che hanno trovato importi più alti relativi ai conguagli
Acea e le bollette maggiorate... per errore
I conguagli dopo le lettere dei
dipendenti di Acea sono stati
indigesti per parecchi cittadini che
si sono attaccati al telefono con il
centralino della società idrica per
chiedere lumi. «Non riesco a cre-
derci: la bolletta dell’acqua mi è
stata maggiorata di 70 euro». E,
fortunatamente come il signor
Massimo, la stessa Acea ha rifor-
mulato la bolletta togliendo la
cifra errata. È accaduto ad altri
condomini di una palazzina di via
Napoli, in pieno centro urbano.
«Con una pec ho risolto - segnala
un altro residente - ma ho dovuto
mandare una fotografia ad Acea
del mio contatore dell’acqua che

indicava un importato totalmente
diverso. Ma come possono sba-
gliare i dipendenti di Acea nella
lettura? E poi guarda caso non

sbagliano mai al ribasso». Tanti
ignari ladispolani, magari i pen-
sionati o coloro i quali non hanno
molta dimestichezza con la pec o

le applicazioni, fanno fatica ad
accorgersene e pagano, subendo,
di fatto, una specie di “raggiro”
seppur involontario. Da quando
Acea ha preso possesso del servi-
zio idrico la situazione è notevol-
mente peggiorata per la popola-
zione che si ritrova con bollette
altissime da pagare e con le perdi-
te idriche che continuano a for-
marsi ad ogni angolo della città e
con gli interventi degli operai
dopo settimane intere con la beffa
dello spreco d’acqua. In molti
sapevano già di rimpiangere la
municipalizzata Flavia Servizi ma
non di certo potevano immagina-
re i continui disservizi.



Pas, obiettivo raggiunto
Firmata la convenzione

Elezioni 8 e 9 giugno:
il silenzio elettorale

Il vicesindaco Manuel Magliani: “Approvato il piano di eliminazione, un atto di civiltà”
Civitavecchia dice addio
alle barriere architettoniche
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Obiettivo centrato e procedura
portata a termine. È stata infat-
ti firmata oggi la convenzione
Pas, che conferma di fatto il
mantenimento in house della
società che gestisce i servizi di
sicurezza sussidiaria per con-
tro dell’Adsp del Mar Tirreno
centro settentrionale. «Una
vicenda lunga e complessa,
che ha messo alla prova la
tenacia e la resistenza di tutti
noi, si è finalmente conclusa
nel migliore dei modi - hanno
commentato con soddisfazio-
ne Riccardo Petrarolo di Usb
Civitavecchia e Roberto
Filogonio e Daniele Iacovacci
rsa Usb Port Authority
Security - finalmente è stata
apposta l’ultima firma nel pro-
cedimento amministrativo per
il mantenimento “in house”
della Pas. Questo esito positivo
non solo premia il grande
lavoro sinergico svolto in que-
sti mesi, ma è anche il giusto
riconoscimento per una gestio-

ne economica solida e traspa-
rente. I bilanci in attivo della
Pas sono la prova tangibile che
l’efficienza e la sostenibilità
possono andare di pari passo
con la salvaguardia dei diritti
dei lavoratori. Il Presidente
Musolino, l’amministratore
delegato e tutti i lavoratori e le
lavoratrici della Pas hanno
dimostrato che è possibile
coniugare la crescita economi-
ca con la responsabilità sociale.
La loro dedizione è stata la
chiave per raggiungere questo

traguardo storico. Dopo innu-
merevoli iniziative di lotta,
scioperi, picchetti e manifesta-
zioni pubbliche, esprimiamo,
come organizzazione sindaca-
le e come cittadini di
Civitavecchia, non solo gioia e
soddisfazione -hanno aggiun-
to - ma anche un senso di
riscatto per una battaglia che
ha avuto come posta in gioco il
futuro nella nostra comunità
portuale. Questo risultato non
è solo una vittoria, ma un
monito per tutti coloro che
hanno tentato di minare la
nostra solidarietà: la Pas
rimarrà un baluardo di equità
e giustizia, un modello di
gestione che pone al centro le
persone, la loro dignità e non il
profitto. Avanti, con la certez-
za che la nostra lotta continue-
rà a essere un faro - hanno con-
cluso - che guida la Pas verso
un futuro di progresso e inclu-
sione per tutti i lavoratori e le
loro famiglie».

Nell’imminenza delle elezioni
amministrative dell’8 e 9 giu-
gno 2024 il ministero
dell’Interno - Dipartimento per
gli Affari Interni e Territoriali
ha confermato la disciplina del
cosiddetto “silenzio elettorale”,
precisando che nel giorno pre-
cedente e in quelli stabiliti per

le elezioni sono vietati i comizi,
le riunioni di propaganda elet-
torale diretta o indiretta in luo-
ghi pubblici o aperti al pubbli-
co, diffusione di stampati o
affissioni di giornali murali e
manifesti di propaganda. Nelle
consultazioni di giugno, che
vedono un anticipo dell’apertu-

ra dei seggi al sabato, si consi-
dera comunque giorno della
votazione quello di domenica,
perciò il silenzio elettorale scat-
ta alla mezzanotte di venerdì 7
giugno 2024 e quindi comizi e
altre forme di propaganda sono
vietati nei giorni di sabato 8 e
domenica 9 giugno.

Borgata Aurelia, ancora violenza
Sappe: “Un regolamento di conti tra detenuti al carcere di Civitavecchia, agenti feriti”
“Mercoledì mattina si sono verificati
più eventi critico nella Casa circonda-
riale di Civitavecchia. All’apertura
delle celle, un detenuto di origine
marocchine è entrato dentro a un’al-
tra cella ed ha aggredito un altro dete-
nuto a pugni poi, non contento, con
un coltello rudimentale fatto con una
bomboletta del gas, ha tentato di
accoltellare un altro ristretto”. È
quanto riferisce Maurizio Somma,
segretario per il Lazio del
Sindacato Autonomo Polizia
Penitenziaria. Il sindacalista spie-
ga che “il poliziotto di servizio ha
dato subito l’allarme e si è riusciti ad
evitare il peggio, grazie al tempestivo
e professionale intervento della
Polizia Penitenziaria. Mentre l’uomo
veniva bloccato, un altro detenuto,
sempre di origine marocchina e della
stessa Sezione, ha incominciato a
minacciare ed inveire contro il
Personale che stava operando e, nella
concitazione, alcuni agenti e due
ispettori si sono fatti leggermente

male”. E conclude: “Il nostro plauso
va alla prontezza di riflessi del poli-
ziotto e dei colleghi intervenuti in suo
soccorso che hanno evitato un epilogo

ben più grave; tuttavia, non possiamo
non dirci profondamente preoccupati
per le condizioni di lavoro all’interno
delle carceri, nonché il dilagare di vio-

lenza che sta travolgendo la società e
che, inevitabilmente, ha la sua impor-
tante ricaduta nel mondo penitenzia-
rio”.

Approvata in Giunta comunale la deli-
bera di adozione del Piano di elimina-
zione delle barriere architettoniche
(Peba), un elaborato importante che
riguarda tutta la città, compresi gli edi-
fici pubblici e che dovrà proseguire il
suo iter legato alla fase di consultazio-
ne e recepimento di osservazioni, ben-
ché sia stato già illustrato ai rappresen-

tanti del Tavolo tecnico per la Cultura
dell’Agibilità, per poi essere definitiva-
mente approvato dal Consiglio comu-
nale. Commenta il Vicesindaco Manuel
Magliani: “La città di Civitavecchia non
poteva rimanere priva di questa importante
pianificazione che rappresenta un segno di
civiltà che dovrà improntare tutte le opere
che verranno realizzate nonché progressi-

vamente adeguare tutta la città in modo da
garantire pari accessibilità a tutti. Me ne
sono occupato pur non essendo questo set-
tore di mia specifica competenza e ringrazio
il Sindaco e la Giunta per la fiducia accor-
datami, gli uffici comunali per avere pro-
dotto un piano di assoluto valore che nel
tempo sarà valorizzato, eseguito e funzio-
nale alla città”.



Quattro delle otto liste rappresentato in Parlamento non hanno accettato l’invito 
Cancellato il confronto Schlein-Meloni
La Rai: “Non c’è la maggioranza Agcom”
Viale Mazzini ha lanciato una
nota in cui spiega per quale
motivo il confronto tra Elly
Schlein e Giorgia Meloni è sal-
tato. E recita così: “Soltanto
quattro delle otto liste rappresen-
tate in Parlamento hanno accetta-
to l’invito di Rai a un confronto a
due tra leader sulla base della
forza rappresentativa. Per questo
motivo, in assenza della maggio-
ranza richiesta dall’Autorità per
le garanzie nelle Comunicazioni,
Rai ritiene di non poter program-
mare alcun confronto nei termini
precedentemente proposti”. “Il
servizio pubblico continuerà a
garantire, come ha sempre fatto, il
rispetto della par condicio nei
notiziari e nei programmi di
approfondimento con l’equilibrio
e la correttezza riconosciuti dalla
stessa Autorità”. “C’è chi preferi-
sce rinunciare a una opportunità
di confronto in prima serata pur
di negarla alle due donne che gui-
dano i primi due partiti d’Italia”,
così la segretaria del Pd Elly
Schlein commenta il mancato
confronto tra lei e Giorgia
Meloni. “Noi non ci fermeremo,
continueremo questo tour di 100

tappe per l’Europa che
vogliamo, a questo punto
aggiungeremo qualche tappa
in più - ha concluso -, per
parlare dei temi della sanità,
del lavoro e del salario mini-
mo”. “Spiace che ci sia stato
bisogno di una pronuncia
dell’Agcom a tutela della libera e
completa informazione dei citta-
dini, quando sarebbe bastato un
po’ di buon senso e di rispetto
verso gli elettori, che non merita-
no queste ‘furbate’ - ha scritto
sui social il presidente del M5s
Giuseppe Conte. Cara Giorgia

che farai adesso? Ti tirerai indie-
tro rispetto a un confronto con il
sottoscritto e gli altri leader? Dai,
vieni da Mentana”. “Il confronto
tv che Meloni e Schlein hanno
apparecchiato da mesi in Rai è
stato giudicato lesivo della parità
di trattamento rispetto alle altre

Per il Consiglio dei ministri
sono programmati due appun-
tamenti prima della data delle
Europee: il 20 maggio dovreb-
bero arrivare quattro decreti,
poi nella riunione successiva,
convocata per il 29, è atteso, tra i
vari provvedimenti, il disegno
di legge sulla separazione delle
carriere. 
Lunedì prossimo all’ordine del
giorno potrebbe figurare il
‘salva-casa’ annunciato da
Salvini (“l’obiettivo - ha detto il
vicepremier e ministro dei
Trasporti e delle Infrastrutture -
è sanare tutte quelle piccole irre-
golarità interne che ci sono nelle
quattro mura di milioni di italia-
ni”), una legge di delegazione
europea, un provvedimento
sull’istruzione che potrebbe
essere accorpato a quello sullo
sport che mira a costituire un
ente autonomo per il controllo
dei bilanci (“un ente terzo come
quello che nel controllo del
doping, ossia il Nado”, ha osser-
vato il ministro Abodi) e misure
su nuove assunzioni dei magi-
strati. Il 20 o il 29 sul tavolo del
Cdm arriverà anche un decreto
legge della Salute per ridurre le
lista d’attesa e aumentare il per-
sonale nel sistema sanitario.
Non è escluso che in Cdm di
fine mese arrivi anche un decre-
to legge per riaprire le miniere.
Ma i fari sono puntati soprattut-
to sulla riforma della giustizia:
“Conterrà anche importanti rifor-
me sulla composizione e sul criterio
di elezione del Consiglio superiore

della magistratura, oltre ad altri
principi che sono consustanziali al
giusto processo e al sistema accusa-
torio”, ha detto oggi il
Guardasigilli Carlo Nordio.
Oltre alla separazione delle car-
riere di magistratura requirente
e giudicante si va verso un ‘dop-
pio’ Csm e l’istituzione di
un’Alta Corte per le valutazioni
disciplinari, mentre la Lega
chiede di inserire nella riforma
anche la responsabilità civile dei
magistrati. Non viene toccata
l’obbligatorietà dell’azione
penale. “Credo che la riforma della
giustizia andrà in Cdm prima delle
elezioni europee. Ma le riforme non
si fanno per le elezioni, le riforme
della costituzione sono nel pro-
gramma elettorale del centrodestra
e noi manteniamo fede agli impegni
presi con gli elettori”, ha sottoli-
neato il vicepremier Antonio
Tajani, “la riforma di Nordio porta
anche la firma di Berlusconi.
Questa è una vittoria, la dimostra-
zione che il pensiero di Berlusconi
vive”. “La riforma della giustizia è
un’urgenza nazionale”, ha detto il
leader della Lega Salvini. Ad
annunciare l’accelerazione sulla
riforma della giustizia è stata la
premier Giorgia Meloni. “Leggo
o ascolto allarmi sulla tenuta dello
stato di diritto in Europa e in parti-
colare in Italia solo perché stiamo
promuovendo la separazione delle
carriere. Allargo le braccia perché
ogni volta che si nomina la separa-
zione delle carriere la ‘slide’ è i
‘Cavalieri dell’Apocalisse’. Succede
la fine del mondo”, ha affermato il
sottosegretario alla presidenza
del Consiglio, Alfredo
Mantovano, “mi chiedo se di fron-
te al contesto tragico in cui stiamo
vivendo - ha proseguito riferen-
dosi alle crisi a livello interna-
zionale come quella in Sudan -
la replica a chi lancia questi allarmi
non sia l’indicazione di qualche
bravo psicologo che sia veramente
paziente e ben attrezzato”. In
Fratelli d’Italia si ribadisce che si
andrà avanti con l’obiettivo di
evitare uno scontro con i magi-
strati. Intanto oggi si sono regi-
strati i primi passi alla Camera
sul ddl Nordio: la Commissione
Giustizia ha bocciato un emen-
damento presentato da
Valentina D’Orso (M5s) per
sopprimere l’articolo 1 del prov-
vedimento che prevede l’aboli-
zione del reato di abuso d’uffi-
cio.

Credits: LaPresse
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Lunedì prossimo è in programma
innanzitutto il provvedimento ‘salva-casa’

Quattro decreti per il Cdm,
ma gli occhi sono puntati
alla riforma della giustizia

Il decreto Superbonus viene approvato
nell’Aula del Senato con 101 sì, 64 no, nessun
astenuto. Il provvedimento, per il quale il
governo ha chiesto e ottenuto il voto di fiducia,
passa ora alla Camera. “Sul Superbonus conti-
nuiamo ad avere molte perplessità e siamo contro
qualsiasi ipotesi di legge retroattiva, in qualsiasi set-
tore - ha detto il segretario di Forza Italia, vice-
premier e ministro degli Esteri Antonio Tajani.
E’ una questione di principio. Non rinunciamo alla
difesa dei nostri principi. Detto questo, per un emen-
damento che non condividiamo non viene assoluta-
mente meno la fiducia nel governo. Abbiamo votato e
lo faremo sempre la fiducia a questo governo di cui
siamo parte protagonista ma continueremo sempre a

dire quello che pensiamo con grande trasparenza e
lealtà”. “Le banche sono state il primo acquirente di
questi crediti e quindi siamo rimasti sorpresi rispetto
a una norma imprevista e imprevedibile che ha anche
un effetto retroattivo perché dice che quelli già com-
prati dal primo gennaio non possono detrarli dalle
spese previdenziali e assicurative”, ha detto il pre-
sidente dell’Abi Antonio Patuelli durante un
incontro a Torino per la premiazione di eccel-
lenza nel settore bancario. L’impatto sulle ban-
che? “Il calcolo non è fattibile perché non è una
norma piana ma piena di combinati disposti che
abbiamo cercato come Abi con le banche di analizza-
re, abbiamo fatto delle valutazioni ma i combinato
disposti sono sabbie mobili”, ha osservato Patuelli.

Sì del Senato al Superbonus
Ora passa in mano alla Camera

forze politiche che partecipano a
questa competizione elettorale per
le europee”. “Con una legge elet-
torale che prevede un sistema
proporzionale puro, per cui ogni
forza politica corre per sé, questo
confronto mirava a polarizzare il
voto, a scapito di tutte le altre
proposte politiche. Insomma, si è
provato a ingannare gli elettori,
un po’ come con le ‘finte’ candi-
dature dei leader che purtroppo

troveremo nelle schede elet-
torali per racimolare qualche
voto in più”. “Prendiamo
atto che c’è chi preferisce
rinunciare a un confronto in
prima serata, pur di negarlo
alle due donne che guidano i
primi due partiti d’Italia -
ha scritto il Pd in una
nota. Sarebbe stato un
momento di chiarezza per il
Paese, un’occasione utile per

ribadire le proposte del Pd sulla
sanità, sui salari, sul clima e
sull’Europa federale. E per conte-
stare le scelte e l’inefficienza di
un governo che dopo un anno e
mezzo ha peggiorato le condizioni
materiali delle persone.
Continueremo a portare in giro le
nostre proposte in tutto il Paese
con le 100 tappe per l’Europa che
vogliamo”. Agcom ha eviden-
ziato “che è necessario coinvolge-
re tutti i leader ed avere l’ok
almeno della maggioranza per
poter procedere con un determi-
nato format. Il messaggio è chia-
ro: organizzare (e pubblicizzare)
un confronto solo a due crea
un’evidente disparità”, ha scrit-
to la presidente della
Vigilanza, Barbara Floridia. “Il
confronto - aggiunge - tra i lea-
der è fondamentale per il dibatti-
to democratico, ma le regole devo-
no essere rispettate sempre e
comunque. Questo è il ruolo di
una presidente di garanzia e que-
sto è quello che ho fatto. Spetta
alle forze politiche trovare adesso
il modello più idoneo nel solco
della pronuncia di AgCom”. 



Vladimir Putin a Pechino: 
“La nostra collaborazione 
è propizia per la stabilità”

È la punizione più dura per un rettore dall’inizio delle manifestazioni  
Sospeso il presidente del campus
di Sonoma per la protesta pro-Gaza

È stato inaugurata ieri presso la
Povazska galéria umenia v Xiline
(Galleria Civica di Zilina) di Bratislava
la mostra personale di Giorgio
Distefano ‘Tracce Mediterranee’, orga-
nizzata dall’Istituto italiano di cultura.
Con questo appuntamento, alla presen-
za dell’artista, prende ufficialmente il
via anche la XVII edizione del Festival
italiano in Slovacchia ‘Dolce Vitaj’, che
ogni anno presenta al pubblico slovacco
uno spaccato del panorama culturale
italiano. ‘Tracce Mediterranee’ porta per
la prima volta in Slovacchia l’artista di

origine siciliana. Dopo gli studi presso
l’Accademia di Belle Arti e l’attività di
scenografo e costumista, Di Stefano ha
scelto di concentrare la sua ricerca crea-
tiva sulla pittura, facendo di Firenze,
dove vive e opera, la sua base, ma man-
tenendo saldi i riferimenti artistici alla
sua terra natale. La sua sperimentazione
parte dall’utilizzo di colori a olio, stuc-
chi e acrilici su tela e tavola, per arrivare
alla carta, nello specifico quella dei car-
tamodelli per abbigliamento (ad es.
Burda). I supporti sono utilizzati in
maniera ‘impropria’, sfruttando la forza

della geometria prestampata come base
di partenza per la rappresentazione di
luoghi-ritratto, che hanno come comune
denominatore il Mediterraneo e le sue
dimensioni culturali e sociali. I cartamo-
delli sono inoltre un richiamo all’infan-
zia dell’artista, quando la nonna sarta li
utilizzava per confezionare vestiti, e
sono intrisi dei ricordi più cari: anche
per questo, da undici anni a questa parte
fungono da supporto privilegiato per le
sue opere, insieme alla tela. La mostra a
Zilina rimarrà aperta fino al 14 settem-
bre 2024. Il festival ‘Dolce Vitaj’ si svol-
ge con l’organizzazione dell’Istituto ita-
liano di cultura di Bratislava e la colla-
borazione dell’Ambasciata d’Italia a
Bratislava e la Camera di commercio
italo-slovacca, sotto il patrocinio del sin-
daco di Bratislava Matus Vallo. Sponsor
VUB Banka, Brovedani Slovakia,
Generali.

In Slovacchia il Festival
italiano “Dolce Vitaj”

Congedato dalla California
State University il presidente
del campus statale di Sonoma,
Mike Lee, dopo aver accettato
le richieste dei manifestanti di
essere coinvolti nel processo
decisionale universitario e di
escludere Israele dalle par-
tnership con l’ateneo. Due
giorni fa Lee aveva inviato
una nota a tutto il campus in
cui faceva sapere di aver fatto
diverse concessioni agli occu-
panti di un accampamento
filo-palestinese. La nota è
stata inviata “senza le oppor-
tune approvazioni”, ha fatto
sapere con una nota la cancel-
liera della CSU Mildred
Garcia, aggiungendo che lei e
il consiglio dei 23 campus
stanno “esaminando la que-
stione”, scrive Politico. “Per
ora, a causa di questa insubor-
dinazione e delle conseguen-
ze che ha portato al sistema, il
presidente Lee è stato messo
in congedo amministrativo”,
ha detto Garciia. La punizione
segna forse l’azione discipli-
nare più dura contro un retto-
re o un presidente di un cam-

pus in California per la gestio-
ne delle proteste contro la
guerra a Gaza. Sottolinea inol-
tre la riluttanza a disinvestire
dai produttori di armi israe-
liani - come i manifestanti filo-
palestinesi in tutto il Paese
hanno sempre più chiesto
negli ultimi mesi - da parte
dei leader del sistema CSU e
del sistema gemello
dell’Università della
California. Le università della
California, tra cui l’UC

Riverside, l’UC Berkeley e la
Sacramento State, hanno
accettato di prendere in esame
il disinvestimento e cosi’
hanno fatto alcune università
della costa orientale, ma nes-
suna è arrivata fino alle inizia-
tive prese da Lee. Il boicottag-
gio accademico di Israele
deciso dal presidente del cam-
pus statale di Sonoma preve-
deva, tra l’altro, che le propo-
ste di studio in Israele sareb-
bero state rimosse dagli opu-

scoli universitari. Lee ha
anche accettato di lavorare
con una sezione locale del
gruppo di attivisti ‘Studenti
per la Giustizia in Palestinà
per formare un consiglio con-
sultivo su alcune decisioni.
Lee si è inoltre impegnato a
rivedere i contratti della scuo-
la e un fondo di investimento
specifico per il campus chia-
mato Sonoma State
Foundation per i legami con
Israele “per determinare una
linea d’azione che porti a stra-
tegie di disinvestimento che
includano la ricerca di alter-
native etiche”. “Nel mio tenta-
tivo di trovare un accordo con
un gruppo di studenti, ho
emarginato altri membri della
nostra popolazione studente-
sca e della nostra comunità”,
ha scritto Lee in un messaggio
di follow-up ai membri del
campus mercoledì. “Mi rendo
conto del danno che ciò ha
causato e me ne assumo la
piena responsabilità. Mi ram-
marico profondamente per le
conseguenze involontarie
delle mie azioni”.

Vladimir Putin è arrivato a
Pechino, pronto per l’incontro
con Xi Jinping. Inizia così uffi-
cialmente il programma della
visita di Stato del leader russo
in Cina. Ci saranno, nei due
giorni di permanenza pro-
grammati colloqui russo-cinesi
in un formato ristretto e allar-
gato e un incontro con il pre-
mier del Consiglio di Stato
della Repubblica popolare
cinese Li Qiang. Come previsto
dal protocollo diplomatico,
l’avvio dei negoziati è stata
preceduto da una cerimonia
ufficiale di benvenuto durata
circa un quarto d’ora e che si è
svolta nell’immenso Palazzo
del Popolo, sede del governo,
che affaccia su piazza
Tiananmen. Dopo una calorosa
stretta di mano, i leader hanno
salutato insieme la delegazione
cinese, poi quella russa. Poi
entrambi sono saliti su una
piattaforma appositamente
costruita con una tenda da sole
e da li’ hanno assistito all’esibi-
zione della Banda Militare
dell’Esercito Popolare di
Liberazione della Cina. Come
stabilito dal protocollo, duran-
te la cerimonia sono stati ese-
guiti gli inni di Russia e Cina.
Dopo la cerimonia, durata
circa 15 minuti, Putin e Xi
Jinping hanno sfilato sul tappe-
to rosso. Lì, secondo la tradi-
zione, i leader hanno scattato
una foto ufficiale congiunta. Il
presidente cinese Xi Jinping ha
detto al leader russo Vladimir
Putin che i legami di Pechino
con Mosca sono “favorevoli
alla pace” e che è desideroso di
approfondire i legami tra i due
Paesi. Lo ha reso noto il mini-
stero degli Esteri cinese poco
dopo l’inizio dell’incontro trai
due leader a Pechino. “Le rela-
zioni Cina-Russia (sono) non solo
nell’interesse fondamentale dei
due Paesi... ma anche propizie alla
pace”, ha detto Xi, aggiungen-
do che “la Cina è pronta a lavora-
re con la Russia per... sostenere
l’equità e la giustizia nel mondo”.
Il presidente cinese Xi Jinping
ha detto al suo omologo russo
Vladimir Putin che la Cina e la
Russia “preserveranno la giusti-
zia nel mondo”. “Nonostante
alcuni alti e bassi, le nostre rela-
zioni si sono rafforzate e hanno
superato la prova del mutevole
panorama internazionale. Diamo
il buon esempio alle altre potenze
in termini di rispetto e apertura.
Lo sviluppo dei nostri legami favo-
risce la pace, la stabilità e la pro-
sperità nella regione e nel mondo”,
ha detto Xi durante l’incontro
che si è svolto a porte chiuse.
“Continueremo a consolidare la
nostra amicizia e a sostenere la
giustizia nel mondo”. Per Putin i
legami Cina-Russia sono “fat-
tori di stabilità” per il mondo.
Lo ha detto durante i colloqui

che si sono svolti a Pechino, nel
Palazzo del Popolo, sede del
governo, secondo quanto rife-
riscono le tv russe. “Le relazioni
tra Russia e Cina non sono oppor-
tunistiche e non sono dirette con-
tro qualcuno”, ha detto Putin.
“La nostra cooperazione nelle
questioni internazionali è uno
dei fattori stabilizzanti nell’are-
na internazionale”.

I due presidenti firmano
un accordo 
sull’approfondimento
delle relazioni strategiche 
Xi Jinping e Vladimir Putin
hanno firmato un documento
mirato ad approfondire le rela-
zioni strategiche tra i due
Paesi. Xi, sottolineando come si
tratti del primo viaggio
all’estero di Putin da quando la
scorsa settimana ha giurato per
il quinto mandato come presi-
dente della Russia, ha sostenu-
to che ciò “dimostra chiaramente
la grande importanza” che
Mosca attribuisce alle relazioni
bilaterali e ha aggiunto che
anche Pechino “dà loro un
grande valore”. “Cina e Russia
hanno trovato insieme una nuova
strada affinché le potenze e i Paesi
vicini si trattino con rispetto e cer-
chino amicizia e cooperazione reci-
procamente vantaggiosa”, ha
detto Xi, prima di evidenziare
che i legami tra i due Paesi
stanno “avanzando rapidamente”
grazie “agli sforzi concertati di
entrambe le parti”. “È una scelta
strategica condivisa da entrambi i
Paesi quella di approfondire il
coordinamento strategico, espan-
dere la cooperazione reciproca-
mente vantaggiosa e continuare la
tendenza storica del multipolari-
smo nel mondo e della globalizza-
zione economica”, ha proseguito
Xi, sostenendo che ciò “porterà
maggiori benefici ai due Paesi e ad
entrambi i popoli”. Xi si è con-
gratulato con il presidente
Putin e ha espresso la convin-
zione che sotto la sua guida la
Russia farà sicuramente nuovi
e maggiori progressi nel svi-
luppo nazionale. “Le relazioni
Cina-Russia sono cresciute e
hanno resistito alla prova del cam-
biamento del panorama interna-
zionale”, ha sottolineato Xi,
ricordando che, nel corso degli
anni, lui e Putin si sono incon-
trati più di 40 volte e sono
rimasti in stretta comunicazio-
ne. “Lo sviluppo costante delle
relazioni Cina-Russia non è solo
nell’interesse fondamentale dei
due paesi e dei due popoli, ma
favorisce anche la pace, la stabilità
e la prosperità della regione e del
mondo in generale”, ha detto. Xi,
in un incontro ristretto presso
la Grande Sala del Popolo di
Pechino, ha sottolineato anche
come le relazioni con Mosca
favoriscono la pace e la prospe-
rità nel mondo.

Credits: LaPresse
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ha già interrotto le forniture di
armi all’Ucraina e i critici
temono che possa condurre la
Slovacchia, Paese di 5,4 milio-
ni di abitanti che fa parte della
Nato, su una strada più auto-
cratica. Migliaia di persone si
sono ripetutamente radunate
nella capitale e in tutto il Paese
per protestare contro le politi-
che di Fico sull’Ucraina e su
altri temi, tra cui il progetto di
modificare il codice penale per
eliminare un procuratore spe-
ciale anti-frode e di assumere
il controllo dei media pubblici.
Fico è tornato al potere in
Slovacchia l’anno scorso, dopo
essere stato 2 volte primo
ministro. Lui e il suo partito
Smer sono stati spesso descrit-
ti come populisti di sinistra,
anche se è stato paragonato a
politici di destra come il primo
ministro nazionalista della
vicina Ungheria, Viktor
Orban. Il ritorno di Fico ha
suscitato la preoccupazione
dei suoi critici che lui e il suo
partito, da tempo protagonista
di scandali, avrebbero portato
la Slovacchia lontano dalle

posizioni pro Occidente. Ha
promesso una posizione dura
contro l’immigrazione e le
organizzazioni non governati-
ve e ha fatto una campagna
contro i diritti LGBTQ+.
L’uomo che ha sparato al
primo ministro slovacco, il
populista Robert Fico, è stato
incriminato per “tentato omi-
cidio premeditato per vendet-
ta”, un reato che potrebbe
comportare una pena da 25
anni all’ergastolo. L’uomo, il
71enne Juraj Cintula, è attual-
mente detenuto nei locali di
un’unità speciale della polizia
criminale nella città di Nitra.
Secondo fonti giornalistiche,
Cintula ha detto agli agenti di
polizia di essere orgoglioso di
quello che ha fatto.

L’atto di violenza rivela
la polarizzazione del Paese 
L’atmosfera politica in
Slovacchia è particolarmente
tesa dal 2018, quando l’omici-
dio del giornalista investigati-
vo Ján Kuciak e della sua
fidanzata Martina Kušnírová
ha portato a una delle più

grandi proteste nella storia
moderna della Slovacchia e ha
costretto Fico a dimettersi.
Quando è stato rieletto per il
quarto mandato come primo
ministro nell’ottobre 2023, le
tensioni sono ulteriormente
aumentate, poiché il suo
governo ha regolarmente
attaccato i media e le ONG e
ha mostrato atteggiamenti
apertamente filo-russi. Le
decisioni e la retorica del
governo di Fico hanno portato
a ripetute e massicce proteste e
petizioni da parte dell’opposi-
zione e della società civile a
partire dal dicembre dello
scorso anno. Il malessere si è
acuito dopo le elezioni presi-
denziali di aprile. All’epoca,
Fico ha deriso gli elettori del
candidato dell’opposizione
sconfitto, il diplomatico filo-
occidentale Ivan Korčok,
dicendo che erano infantili per
non aver accettato i risultati,
che hanno visto la vittoria del
suo partner di coalizione,
Peter Pellegrini. Il noto socio-
logo slovacco Michal Vašečka
ha dichiarato al quotidiano

Denník N che i risultati delle
elezioni avrebbero esacerbato
ulteriormente la polarizzazio-
ne della società slovacca. Lo
stesso Fico ha riconosciuto la
crescente polarizzazione in un
video ormai profetico in cui ha
espresso il timore che un
membro del suo governo
possa essere ucciso, sostenen-
do che la frustrazione dei suoi
oppositori potrebbe portare a
un cattivo risultato. “Stanno
maledicendo oscenamente i
politici del governo nelle stra-
de e sto solo aspettando di
vedere quando questa frustra-
zione, così intensamente
approfondita da Denník N,
Michal Šimečka (leader del-
l’opposizione liberale) e
Aktuality.sk (sito web di noti-

zie), si tradurrà nell’omicidio
di uno dei membri del gover-
no”, aveva detto Fico durante
l’intervista. La presidente
Zuzana Čaputová, esponente
liberale che si trova ampia-
mente in disaccordo con Fico,
ha condannato con forza l’at-
tacco “brutale e spietato” a
Fico, mentre i partiti di oppo-
sizione SaS e PS hanno cancel-
lato la protesta di oggi contro
la controversa riforma del-
l’emittente RTVS.
“Cancelliamo la manifestazio-
ne di oggi alla luce dell’attacco
al primo ministro.
Condanniamo assolutamente
e fermamente la violenza e
l’odierna sparatoria contro il
primo ministro Robert Fico”,
ha dichiarato Michal Šimečka,
leader del principale partito di
opposizione, Slovacchia
Progressista. Il presidente di
SaS Branislav Gröhling ha
invitato i parlamentari a non
incolparsi a vicenda per la
situazione, mentre il partito di
opposizione conservatrice
KDH ha fatto appello all’uni-
tà. “Dobbiamo unirci tutti con-
tro qualsiasi atto di violenza.
L’attacco al primo ministro è
un attacco alla sovranità e allo
Stato slovacco. In questo
momento è necessario fare di
tutto per calmare la società”,
ha dichiarato la KDH. Ma gli
appelli dell’opposizione, soli-
tamente molto critica nei con-
fronti di Fico, sembravano
essere rimasti inascoltati, men-
tre i toni nel campo della coa-
lizione di governo si sono
rapidamente inaspriti.

La Commissione europea ha
avviato un procedimento for-
male per valutare se Meta, il
fornitore di Facebook e
Instagram, possa aver violato
la legge sui servizi digitali
(DSA) in ambiti legati alla pro-
tezione dei minori. La
Commissione teme che i siste-
mi di Facebook e Instagram,
compresi i loro algoritmi, pos-
sano stimolare dipendenze
comportamentali nei bambini,
nonché creare i cosiddetti
“effetti conigliera”. Inoltre, la
Commissione è preoccupata
anche per i metodi di assicura-
zione e di verifica dell’età
messi in atto da Meta.
Margrethe Vestager, vicepresi-
dente esecutiva per Un’Europa
pronta per l’era digitale, ha
dichiarato: “Oggi compiamo
un altro passo avanti per
garantire la sicurezza dei gio-
vani utenti online. Con il
Digital Services Act abbiamo
stabilito norme che possono
proteggere i minori quando
interagiscono online. Temiamo
che Facebook e Instagram pos-
sano stimolare la dipendenza
comportamentale e che i meto-
di di verifica dell’età che Meta
ha messo in atto sui loro servizi
non siano adeguati e ora con-
durranno un’indagine appro-

fondita. Vogliamo tutelare la
salute mentale e fisica dei gio-
vani”. Il commissario per il
Mercato interno, Thierry
Breton, ha dichiarato: “Oggi
apriamo un procedimento for-
male contro Meta. Non siamo
convinti che abbia fatto abba-
stanza per rispettare gli obbli-
ghi DSA per mitigare i rischi di
effetti negativi sulla salute fisi-
ca e mentale dei giovani euro-
pei sulle sue piattaforme
Facebook e Instagram.
Investigheremo ora in modo
approfondito i potenziali effetti
di dipendenza e “tana del coni-
glio” delle piattaforme, l’effica-
cia dei loro strumenti di verifi-
ca dell’età e il livello di privacy
concesso ai minori nel funzio-
namento dei sistemi di racco-
mandazione. Non risparmiere-
mo alcuno sforzo per protegge-
re i nostri figli”. L’odierno
avvio dei lavori si basa su

un’analisi preliminare del rap-
porto di valutazione del rischio
inviato da Meta nel settembre
2023, sulle risposte di Meta alle
richieste formali di informazio-
ni della Commissione (sulla
tutela dei minori e sulla meto-
dologia di valutazione del
rischio), sulle relazioni accessi-
bili al pubblico come nonché
l’analisi della Commissione. Il
30 aprile 2024 la Commissione
aveva già avviato un procedi-

mento formale contro Meta, in
relazione sia a Facebook che a
Instagram, su pubblicità ingan-
nevole, contenuti politici, mec-
canismi di notifica e azione,
accesso ai dati da parte dei
ricercatori, nonché sulla man-
cata disponibilità di un servizio
efficace discorso civico in
tempo reale da parte di terzi e
strumento di monitoraggio
elettorale in vista delle elezioni
del Parlamento europeo. 

L’Ue ha avviato un procedimento formale per verificare anche i metodi di verifica dell’età

Meta, preoccupa la violazione
dei DSA sulla protezione minori

Il primo ministro slovacco
Robert Fico è in condizioni
stabili ma ancora gravi. È
quanto ha riferito un funzio-
nario dell’ospedale in cui si
trova dopo che è sopravvissu-
to a un tentativo di omicidio,
quando una persona gli ha
sparato diversi colpi d’arma
da fuoco. Il ministro della
Difesa slovacco, Robert
Kalinak, parlando con i gior-
nalisti fuori dall’ospedale di
Banska Bystrica, ha detto che i
medici stanno continuando a
curare Fico nel tentativo di
migliorare le sue condizioni.
La direttrice dell’ospedale
F.D. Roosevelt di Banska
Bystrica, Miriam Lapunikova,
ha riferito che su Fico, che ini-
zialmente era stato dichiarato
in pericolo di vita, i medici
hanno eseguito un’operazione
di 5 ore. È ricoverato in terapia
intensiva. Secondo quanto
riferito da funzionari governa-
tivi, contro Fico ieri sono stati
sparati 5 colpi d’arma da
fuoco davanti a un centro cul-
turale nella città di Handlova,
circa 140 chilometri a nord-est
della capitale Bratislava. Il
Consiglio di sicurezza della
Slovacchia si riunirà oggi nella
capitale per discutere della
situazione, ha fatto sapere il
governo, aggiungendo che
seguirà una riunione dell’ese-
cutivo. Il ministro
dell’Interno, Matus Sutaj
Estok, ha dichiarato ieri che da
un’indagine iniziale è risultata
“una chiara motivazione poli-
tica” dietro l’attacco. Il mini-
stro non ha specificato quale
fosse la motivazione. Fico è
stato a lungo una figura divi-
siva in Slovacchia e non solo, e
il suo ritorno al potere l’anno
scorso con un messaggio filo-
russo e anti-Usa ha sollevato
fra i membri dell’Unione euro-
pea timori che potesse abban-
donare la rotta filo-occidentale
del Paese. Il governo di Fico
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L’uomo che ha sparato è accusato di “tentato omicidio premeditato per vendetta”
Rimangono gravi le condizioni
del primo ministro slovacco Fico



Celiachia, solo in Italia
colpisce 600mila persone
250mila sono pazienti diagnosticati, 350mila non sanno di esserlo
In Italia il 56% della popolazione dichiara di
essere affatto o poco informato sulla celiachia
e il 30% ritiene che questa condizione patolo-
gica non sempre possa essere grave. Una foto-
grafia, quella scattata da un’analisi condotta
dall’Istituto Bhave, in collaborazione con la
rivista di politica sanitaria Italian Health
Policy Brief (IHPB), che conferma la sottovalu-
tazione nel percepito di questa malattia croni-
ca autoimmune e che, in buona parte, ci dice
che molto rimane ancora da fare per informa-
re, sensibilizzare, organizzare e formare. Tutti
presupposti, questi, per rendere più omoge-
neo ed efficiente in tutte le regioni la risposta
sanitaria e innalzare il livello della qualità
della vita di oltre 250mila pazienti celiaci già
diagnosticati, ma anche per favorire l’identifi-
cazione e la diagnosi certa di un segmento di
popolazione, si stima che sia di almeno
350mila persone, che non è mai stato diagno-
sticato. Una malattia che, secondo la relazione
al Parlamento del ministero della Salute, regi-
stra 9/10.000 casi ogni anno, colpendo il 70%
della popolazione femminile e il restante 30%
di quella maschile, con una tendenza in cresci-
ta costante. Di questo e altro si è discusso nel
corso di un incontro ospitato oggi a palazzo
Giustiniani, in concomitanza con la Giornata
Mondiale della Celiachia che si celebra il pros-
simo 16 maggio. Un evento promosso dalla
senatrice Elena Murelli, presidente
dell’Intergruppo Parlamentare Malattia
Celiaca, Allergie Alimentari e Alimenti ai Fini
Medici Speciali, che ha visto il confronto tra
rappresentanti delle istituzioni, clinici, espo-
nenti delle associazioni di pazienti e del
mondo advocacy, oltre ad un’ampia rappre-
sentanza della filiera dei produttori, della
distribuzione e dei negozi specializzati.
Obiettivo dell’incontro, a un anno dalla costi-
tuzione dell’Intergruppo Parlamentare, quello
di dare conto delle attività sviluppate da que-
sto organismo alla luce di un preciso patto di
legislatura e dello stato dell’arte del disegno di
Legge 623 (Protezione dei soggetti malati di
celiachia e disposizioni per la prevenzione e
l’informazione in merito alla malattia) attual-
mente all’esame del Senato, del quale la stessa
senatrice Murelli è prima firmataria, ma anche
valutare lo stato di attuazione della Legge
130/2023 in materia di programmi diagnosti-
ci per l’individuazione della celiachia e del
diabete in età pediatrica, oltre a raccogliere
elementi per l’attività da sviluppare in futuro
da parte dei membri del Comitato Tecnico-
scientifico e Sociale (Ctss) che affianca il lavo-
ro dell’Intergruppo Parlamentare. ‘La celia-
chia e il diabete di tipo 1- ha affermato il mini-
stro della Salute, Orazio Schillaci aprendo i
lavori- hanno un impatto sulla salute e sul ser-
vizio sanitario che non deve essere sottovalu-
tato e l’Italia con il programma di screening
nazionale per la popolazione pediatrica sta
dando un segnale rilevante di attenzione e di
impegno. Un impegno continuo e costante, in
sinergia con le associazioni e il Parlamento,
che va dalla prevenzione ai contributi per la
dieta, dalla formazione all’informazione fino
alla ricerca’. ‘La celiachia- ha dichiarato la
senatrice Elena Murelli- è una malattia
autoimmune sempre più frequente e i casi non
diagnosticati sono molti, come molte e in
aumento sono le allergie alimentari. Queste
problematiche nutrizionali hanno estrema
necessità di una nuova stagione basata su una
’convergenza sociale’ sempre più ampia tra
sanità, azioni educativo-scolastiche, formazio-
ne e, più in generale, cultura dell’intervento.
Sono queste le direttrici alla base dell’impegno
del nostro intergruppo parlamentare concepi-

te all’insegna
di una costrut-
tiva collabora-
zione con il
ministero della
Salute e il
Governo’. ‘Per
quanto riguarda
il Disegno di
legge di cui sono
prima firmataria-
ha proseguito- è prevista la circolarità, sull’in-
tero territorio nazionale dei buoni utilizzati
mensilmente dai celiaci per comprare prodot-
ti senza glutine, che ora hanno valenza regio-
nale. Inoltre, è prevista la dematerializzazione
dei buoni nelle quattro regioni che ancora li
utilizzano in modo cartaceo. Riteniamo poi
fondamentale l’informazione, non solo nelle
scuole, ma soprattutto la formazione, in pri-
mis quella degli operatori HO.RE.CA. È anche
previsto l’inserimento nella certificazione
HACCP di un modulo specifico per la celia-
chia, in modo tale che siano tutti informati sul
pericolo della contaminazione nel processo di
preparazione e somministrazione dei cibi per
garantire un pasto senza glutine per tutti’.
‘Abbiamo fatto passi avanti- ha poi sottolinea-
to la senatrice Murelli- molti sono i negozi spe-
cializzati e le aziende che hanno diversificato
la produzione, aprendo ai prodotti gluten
free. L’opera di sensibilizzazione è importante
specie per i più giovani, per non subire discri-
minazioni con possibili ricadute psicologiche’.
Linee guida concepite con un riferimento alle
più avanzate esperienze internazionali e defi-
nite in sintonia con le associazioni dei pazien-
ti, formazione e sensibilizzazione nel mondo
della scuola, oltre che nel settore dell’hospita-
lity e della ristorazione, semplificazione/sbu-
rocratizzazione e omogeneità di accesso sul
territorio ai cibi gluten-free, potenziamento e
valorizzazione dell’attività di screening per
una diagnosi precoce sulla popolazione, spe-
cie in ambito pediatrico, grazie ad una solida
formazione dei clinici. ‘Questi- ha spiegato la
presidente dell’Associazione Italiana
Celiachia, Rossella Valmarana- sono i pilastri
sui quali deve poggiare la nuova stagione di
un più efficiente contrasto della celiachia, un
tema di salute pubblica che interessa la vasta
platea dei pazienti celiaci, oltre a due milioni
di persone colpite da allergie alimentari in
Italia’. Dell’importanza dell’adeguata forma-
zione dei clinici ai fini di una diagnosi precoce
si è occupata durante i lavori la professoressa
Antonella Polimeni, rettrice della Sapienza
Università di Roma, che nel corso del suo
intervento ha messo in evidenza come la for-
mazione basata sulla conoscenza scientifica
della malattia celiaca nella medicina speciali-
stica sia il vero traguardo per lo screening pre-
coce della malattia e come le lesioni sentinella
possano talora essere l’unica osservazione cli-
nica della stessa. Formazione e informazione a
360 gradi sono quindi ingredienti fondamen-
tali di un più efficace contrasto della celiachia

e delle allergie alimentari che devono interes-
sare anche i diversi ma importanti ruoli degli
operatori scolastici- docenti, collaboratori
addetti ai servizi di mensa- come ha posto in
evidenza il capo dell’Ufficio Legislativo del
ministero del Merito e Pubblica Istruzione e
membro del Ctss dell’Intergruppo
Parlamentare, Giuseppe Cerrone, sottolinean-
do che ‘l’obiettivo del ministero
dell’Istruzione e del Merito è, da un lato, quel-

lo di rafforzare la formazione
professionale dei docenti pre-
vedendo, grazie ad uno speci-
fico intervento previsto nel
Disegno di legge 623, che
durante il percorso annuale
di formazione e prova del
personale docente ed educa-
tivo vengano svolte attività
formative e di sensibilizza-
zione sulla celiachia e sulla
dieta senza glutine e, dal-
l’altro, quello di favorire la

promozione di attività e iniziative didattiche
all’interno di tutte le scuole del sistema nazio-
nale di istruzione che rendano consapevoli i
giovani studenti sulla rilevanza delle intolle-
ranze alimentari’. ‘Con particolare riguardo,
poi, agli istituti alberghieri- ha precisato- il
ministero dell’Istruzione e del Merito si impe-
gnerà, altresì, a supportare la previsione del
Disegno di legge 623 affinché i relativi percor-
si di studio prevedano il rafforzamento da
parte degli studenti di specifiche competenze
relative alla preparazione e al servizio di pro-
dotti per la malattia celiaca e la dieta senza
glutine’. La centralità della formazione riguar-
da ovviamente anche il segmento sociale di
coloro che sono impegnati nel variegato
mondo degli operatori/preparatori/sommi-
nistratori alimentari, dal cui operato dipende
la sicurezza delle persone con celiachia. Su
questo delicato aspetto si è soffermato
Umberto Scognamiglio della Società Italiana
di Nutrizione Umana che, portando l’atten-
zione sulla delicatezza del ruolo di queste
figure professionali, ha ricordato che ‘tutti i
professionisti della nutrizione hanno l’impor-
tante compito di educare non solo i pazienti
affetti da celiachia o i loro familiari, ma anche
quanti a vario titolo sono responsabili delle
offerte alimentari nel settore pubblico e com-
merciale. Ci riferiamo alla aziende di ristora-
zione collettiva così come alla ristorazione
commerciale i cui operatori devono avere con-
tezza delle buone pratiche per la gestione
degli alimenti per i soggetti celiaci, della loro
preparazione e conservazione, al fine di limi-
tare il più possibile i pericoli legati alla conta-
minazione di glutine nell’alimento consumato
dal celiaco’. L’indagine condotta dall’Istituto
Bhave ha posto in evidenza anche un altro
dato piuttosto interessante: tra le preoccupa-
zioni dei genitori di bambini celiaci si pone al
primo posto, con il 26%, il rischio che il bam-
bino possa mangiare qualcosa di non idoneo
alla sua dieta, condividendo il cibo con altri
bambini. Un esempio, questo, che indica una
volta di più quali e quante siano le problema-
tiche che caratterizzano la quotidianità di
pazienti e famiglie. Problematiche che trove-
rebbero buona parte della soluzione con atti-
vità di sensibilizzazione nelle scuole, contri-
buendo alla crescita di cittadini capaci di
accettare le differenze alimentari. In questo
l’attività quotidiana delle associazioni pazien-
ti può essere un valido aiuto per le istituzioni
e gli enti pubblici. L’evento è stato organizza-
to con il contributo non condizionante di Dr.
Schär e Bayer Italia.

di Luisanna Tuti

Quante cose si scoprono girova-
gando per la nostra penisola!
L’Italia è un vero scrigno che, se
osservato attentamente, riesce a
sorprenderci quotidianamente.
Tra le pieghe del suo territorio si
nascondono tesori che, solo
l’amore per le nostre tradizioni,
è riuscito e riuscirà a salvare.
Qualche giorno fa, andando ad
Arcevia, nelle Marche, ho cono-
sciuto Marino Montalbini,
“l’agricoltore custode” del mais
Ottofile di Roccacontrada, anti-
co nome della cittadina. La
denominazione Ottofile deriva
dal numero di file dei chicchi
disposti sulla spiga. Ma partia-
mo dall’inizio. Fin dal 1600 si
coltivava in Italia il mais, da cui
si ricavava la polenta che ha
rappresentato fino agli anni ‘50
l’alimentazione rurale principa-
le, con gusto e profumi diversi a
seconda del tipo utilizzato. Nel
secondo dopoguerra sono arri-
vati dall’America degli ibridi di
mais che hanno sostituito i pro-
dotti nostrani, peggiorando
senza dubbio la qualità delle
vecchie ementi, tanto care ai
nostri nonni. Per fortuna, alcuni
agricoltori, hanno continuato a
coltivare in piccole piantagioni
gli antichi semi, permettendo
così di non perderli completa-
mente. A questi contadini dob-
biamo il merito di aver salvato
gli antichi mais come l’Ottofile,
il Pignatello, l’Ostenga ed il
Nostrano dell’Isola, con sapori e
caratteristiche organolettiche
decisamente superiori agli ibri-
di ad uso umano. Purtroppo la
produzione è minore della metà
di quella normalmente in com-
mercio. Il Pignoletto Giallo è
utilizzato soprattutto per
la polenta; il Nostrano
dell’Isola di
Quincinetto è ten-
denzialmente dolce e
la farina, oltre che per
la polenta, è usata per

cucinare Miasse (focaccine cotte
sulla piastra); il Pignoletto
Rosso del Canavese ha una
sapore intenso e leggermente
amarognolo, adatto per polenta
e Melighe (biscotti
frollini).Infine l’Ottofile, che
può essere bianco, giallo, nero
ed, in particolare, rosso come
quello di Roccacontrada. La
farina di questo mais viene
macinata a pietra in uno storico
mulino sul fiume Misa e spri-
giona un odore intenso con un
aroma e sapore molto gradevo-
le. “E’ la polenta tra le più
gustose e saporite che si possa-
no trovare ancora tra le ormai
sopravvissute alla devastazione
di una modernità male utilizza-
ta”. Così si esprimeva il celebre
Ermanno Olmi nel 2006, assapo-
rando un piatto di polenta rea-
lizzato utilizzando un sacchetto
della farina di Arcevia, inviato-
gli dal Presidente della Pro Loco
dell’epoca. In molte occasioni
nazionali ed internazionali que-
sta polenta si è distinta meritan-
do il titolo di “ambasciatrice”
delle Marche, ma, in generale,
anche dell’Italia, perché apprez-
zata per il suo gusto in manife-
stazioni che si sono svolte in
Giappone, Canada, Inghilterra,
Slovenia e, nel 2022, all’Expo di
Dubai. Il mais Ottofile di
Roccacontrada è stato iscritto
all’”Arca del gusto” che viaggia
in tutto il mondo per raccogliere
i prodotti che appartengono alla
cultura, alla storia, alle tradizio-
ni di tutto il pianeta. Migliaia di
sapori che rischiano di scompa-
rire, sono così scoperti e valoriz-
zati attraverso un’opera di dif-
fusione di uomini che, della sto-

ria dei loro Paesi,
hanno fatto il

loro scopo di
vita.
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Soprannominata “Ambasciatrice” 
delle Marche, ma anche dell’Italia, 
apprezzata per il suo gusto in molte
manifestazioni internazionali

Viva la Polenta



Pallavolo, la Rim Cerveteri
si tiene stretta la Serie C
Obiettivo raggiunto per le prime squadre della Rim Sport 
Cerveteri che riescono a ottenere un buon piazzamento 
in classifica e a conservare la massima categoria regionale
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Buone notizie in casa Rim Sport
Cerveteri: entrambe le prime squa-
dre di pallavolo sono riuscite nel-
l’impresa di conservare il titolo di
serie C al termine di una stagione
complessa in cui, nonostante le dif-
ficoltà, hanno raggiunto posizioni
di rilievo nei rispettivi gironi. Da
diverse stagioni, la pallavolo etru-
sca milita nella massima categoria
regionale e anche quest’anno ha
messo a segno una doppietta che
non ha nulla di scontato. Sia il tito-
lo maschile che quello femminile
restano dunque nel comune cerite
che può vantare due squadre di
assoluto rilievo dal punto di vista
pallavolistico. Ma analizziamo la
stagione nel dettaglio.
Si è conclusa con un po’ di ramma-
rico la stagione dei ragazzi che non
sono riusciti a raggiungere i play
off, chiudendo la stagione al setti-
mo posto. In realtà, all’inizio del-
l’anno, l’obiettivo era raggiungere
un buon piazzamento, ma le zone
altissime di classifica si sono dimo-
strate poi alla portata della squa-
dra che, purtroppo, ha commesso
qualche passo falso. “Vogliamo far
in modo che questo non si ripeta la
prossima stagione – ha dichiarato
Maura Rinaldi, vice-presidente
della Rim Sport Cerveteri, che ha
proseguito – la società punta a dare
un aspetto simile al netto di qual-

che cambiamento. Possiamo già
annunciare che cambierà la guida
tecnica e, anzi, ne approfitto per
ringraziare Stefano Cenci e Mario
Canti che il prossimo anno non
saranno più dei nostri, ma con cui
chiudiamo in buonissimi rapporti.
Abbiamo preso questa decisione
per un discorso di adattamento
nell’organizzazione interna della
società con l’obiettivo di estendere
ancora il nostro progetto
NumberOne, una collaborazione
che abbiamo avviato con la
Polisportiva Valcanneto e il
Bracciano Volley. Comunque io e
Ilenia (Rinaldi, presidente della
Rim Sport Cerveteri) siamo con-
tente dei ragazzi e sappiamo che

possono dare
ancora tanto”.
In campo femmi-
nile, la classifica
dice ancora una
volta settimo posto
per la squadra ver-
deblù, ma con dina-
miche più comples-
se in una stagione
disseminata di
diversi infortuni. In
questo caso, l’obietti-
vo era raggiungere la
salvezza, ma la squadra si è rivela-
ta molto competitiva e pronta a
competere con le formazioni di
alta classifica. A dimostrazione di
questo sono arrivate anche presta-

zioni importanti
con le prime della classe che hanno
ribadito la competitività della rosa.
“Non sapevamo cosa aspettarci
dopo il grave infortunio di Elena
Cisternino, nostro attaccante di

r i f e r i m e n t o .
Soprattutto perché le ragazze che
l’hanno sostituita sono due giova-
nissime: Lucia Maschietto e
Alessia Gullo rispettivamente clas-
se 2007 e 2008. Invece, ci hanno
sorpresi” ha confessato Rodrigo

Ribeiro Miliante, allenatore della
squadra, confermatissimo anche
per la prossima stagione. 
“La nostra rosa è composta per il
70 % da under 18 e tutte loro
hanno dimostrato di essere delle
grandi lavoratrici. La loro crescita
così rapida è sicuramente frutto
anche del lavoro del progetto
NumberOne che ha permesso loro

di giocare in categorie
giovanili d’eccellenza.
Lavoreremo affinché la
squadra resti simile nella
sua composizione. Però,
dovremo cercare di sop-
perire alla partenza di
Danna Gomes Salgado,
la nostra palleggiatrice
e sperare che Ilenia,
dopo un pit-stop
obbligato che la aspet-
ta, possa tornare a
giocare ad alti livelli.
Il nostro obiettivo per
il prossimo anno è
conquistare il posto
che ci meritiamo con
l’ambizione di conti-

nuare ad attingere dal nostro baci-
no giovanile per costruire delle
atlete che siano sempre più valide.
Come società crediamo che questo
lavoro con i giovani sia fondamen-
tale e continueremo su questa stra-
da”.

Una corsa alla scoperta delle
bellezze della Capitale: questa è
la mezza maratona di Roma.
Partenza e arrivo al Colosseo
domenica 20 ottobre.Per la
prima volta il Comune di Roma
ha deciso di lanciare una mezza
maratona (21,0975 chilometri la
lunghezza del suo percorso)
che interesserà le vie del centro
storico della città. Uno slancio
importante per sostenere un
evento atteso dai runner profes-
sionisti e dagli appassionati
amatori ma che vuole coinvol-
gere anche la città in una serie
di eventi preparatori, nei quali
potranno essere protagonisti
anche i meno allenati. A orga-
nizzarla, da quest’anno, sarà
RomaOstia insieme ad Rcs
Sports & Events; due società
specializzate nella realizzazione
di eventi sportivi di massa, che
metteranno a frutto il loro
know how ed un’esperienza
consolidata per questo nuovo
appuntamento sportivo.
Naturale seguito dell’importan-
te lavoro sinergico già intrapre-
so qualche anno fa con la orga-
nizzazione della RomaOstia
Half Marathon, la più impor-
tante e partecipata mezza mara-
tona in Italia. Sarà un percorso
incantevole quello della Rome
Half Marathon 2024, grazie al
quale i runner potranno ammi-

rare i Beni Italiani Patrimonio
dell’UNESCO, a partire dal
Colosseo, via dei Fori Imperiali
e passando per Porta Pia,
Fontana di Trevi, piazza del
Popolo, il Pantheon, piazza
Navona, le Terme di Caracalla,
il Circo Massimo e il Foro
Romano. Un tracciato ad anello,
quindi, con partenza ed arrivo
coincidenti, che oltre ad offrire
scenari unici darà modo ai par-
tecipanti di cercare una perfor-
mance di rilievo. Non manche-
ranno, infatti, tratti intermedi
caratterizzati da strade più
ampie, per rendere questa corsa
anche una gara veloce.
Opportunità unica per vivere
da protagonisti per un giorno,
apprezzando le meraviglie
della Città Eterna, riconosciute
ed amate in tutto il mondo.
Decisamente importanti sono i
primi numeri a oggi registrati
sulle iscrizioni (3500 pettorali
prenotati) che mettono in evi-

denza il dato interessante relati-
vo alla presenza degli stranieri:
circa l’80%. Un ulteriore chiaro
segnale di attrattività degli
eventi di running in Italia e, in
particolare, di quelli organizza-
ti a Roma. Sarà una mezza
maratona all’insegna dell’inclu-
sione, non solo per l’interessan-
te dato riferito ai runner prove-
niente dall’estero ma anche per
il progetto di fundraising che
gli Organizzatori introdurran-
no collegato alla sua staffetta, la
formula di corsa che permetterà
di dividere il percorso in tre fra-
zioni. Si aggiunge alla Rome
Half Marathon anche l’evento
non competitivo di 5 chilome-
tri! Anche in questa occasione la
Fondazione Policlinico Gemelli
IRCCS, già partner della
RomaOstia e della Roma Urbs
Mundi, scenderà in campo con i
propri medici per sensibilizzare
i cittadini sull’importanza dello
sport come elemento indispen-

sabile per restare in buona salu-
te e come forma di prevenzione
per una longevità di successo.
Sia nei training di avvicinamen-
to alla mezza maratona che nel
Village, aperto nelle giornate
pre-gara, saranno organizzati
check-up gratuiti sui principali
fattori di rischio cardiovascolari
(il fumo, l’attività fisica e le abi-
tudini alimentari), con valuta-
zioni dirette: la misurazione del
peso e dell’altezza corporea, il
calcolo dell’indice di massa cor-
porea, la misurazione della
pressione arteriosa, della glice-
mia e del colesterolo. “La prima
Mezza Maratona organizzata
tra le meraviglie del nostro
patrimonio artistico è un’altra
grande sfida - afferma il sinda-
co di Roma Roberto Gualtieri -
per valorizzare la bellezza della
nostra città attraverso un gran-
de evento internazionale che
mette insieme corsa, cultura,
turismo e attenzione per la salu-

te. E’ già annunciata una gran-
de partecipazione di atleti stra-
nieri, la migliore riprova di
quanto il binomio tra lo sport e
la storia e l’arte della Città
Eterna sia sempre in grado di
esercitare un’attrazione irresi-
stibile”. “Sarà - dice Alessandro
Onorato, Assessore ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda -
la prima Mezza Maratona di
Roma e diventerà un appunta-
mento fisso per migliaia di
appassionati di running nel
mondo. La città ha assunto il
ruolo di capitale delle corse su
strada. Diventerà un asset
importante per Roma anche a
livello turistico, una giornata di
festa per migliaia di persone
che potranno correre al centro
della capitale, tra monumenti e
panorami suggestivi, come fos-
sero in un museo a cielo aperto.
Ci sarà poi molta attenzione a
sensibilizzare i cittadini sui cor-
retti stili di vita grazie alla

Longevity Run e ai Longevity
Checkup. La prevenzione è un
diritto, non può essere un privi-
legio”. “L’organizzazione di un
nuovo evento di running nella
Capitale è per noi motivo di
grande orgoglio - Paolo Bellino,
Amministratore Delegato di
RCS Sports & Events - Una
sfida che ci appassiona e che
vogliamo vincere al fianco dei
nostri partner di RomaOstia, un
gruppo di grande esperienza
con il quale lavoriamo già da
anni. Sarà un’interessante
opportunità per la città di Roma
che potrà arricchire il suo palin-
sesto di eventi sportivi richia-
mando sempre di più pubblico
e runner da tutto il mondo. Una
nuova sfida per noi e per tutti i
partner che ci accompagneran-
no in questa bellissima avven-
tura”. “La Rome Half Marathon
- dice Laura Duchi, Race
Director Rome Half Marathon -
è partita fortissimo, attraendo
runner italiani e stranieri.
Siamo molto carichi per questa
nuova avventura e cercheremo
di coinvolgere la città con una
serie di eventi satellite che ci
accompagneranno nel corso
dell’anno e che uniranno lo
sport ad altri temi a noi cari,
come la prevenzione e la pro-
mozione di uno stile di vita
sano”.

Atletica: il 20 ottobre
Mezza Maratona di Roma
Partenza e arrivo al Colosseo, già 3500 gli iscritti con oltre 3000 stranieri





Per la sua vicinanza alla storica strada
della Futa, che collega le città di Bologna
e Firenze, meta privilegiata della “Mille
Miglia”, la celebre gara automobilistica
che attraversa l'Appennino verso Roma,
Loiano, in posizione privilegiata
sull’Appennino bolognese, è divenuto un
importante centro turistico. Soprattutto
da quando, nel 1936, l’Università di
Bologna decise di installarvi un
Osservatorio Astronomico dotato di
moderne apparecchiature per condurre
studi sulla volta celeste ed esplorare l'infi-
nità dell'universo. Ma la storia ricorda
anche un altro episodio che qui avvenne
nel 1859. Era, infatti, il 28 settembre, quan-
do,  nel piccolo abitato di Scanello, si
incontrarono riservatamente, in forma di
convegno, i più importanti personaggi
della scena politica del tempo:  Bettino
Ricasoli (Toscana), Luigi Carlo Farini
(Modena), Marco Minghetti, Leonetto
Cipriani e Rodolfo Audinot in rappresen-
tanza della Romagna per discutere del
futuro delle Province Unite del Centro
Italia, stabilendo l’abolizione delle barrie-
re doganali tra Emilia, Romagna e
Toscana e di adottare la lira come moneta
unica in previsione della riunificazione
del Regno d'Italia sotto la sovranità di
Vittorio Emanuele II. L’incontro si tenne

presso un palazzo il cui proprietario,
Luigi Loup, agronomo svizzero e uomo
di mentalità aperta ed innovatrice, tanto
da trasformare la tenuta di Scanello in un
esempio di azienda agricola moderna e
razionale, era stato da poco nominato
nella Commissione per la revisione del
debito pubblico. Di quell’evento non
resterà alcun documento, nessuna traccia
scritta, se non una lapide fatta murare, a
ricordo dell’avvenimento, dal proprieta-
rio nel piano nobile della villa. Il palazzo,
sopravvissuto alle vicende del tempo, è
stato recentemente ristrutturato, rispet-
tando la tipologia edilizia originaria, e tra-
sformato in una moderna residenza
alberghiera di 49 stanze tutte elegante-
mente arredate, con servizi privati, tv-
color con ricezione via satellite, mini-bar,
telefono diretto, cassaforte privata, aria

condizionata e WI-FI.  La villa, di linea
sobria, è circondata da uno straordinario
parco plurisecolare in cui si trovano alcu-
ni degli alberi più antichi dell’Emilia
Romagna. Questo ampio giardino è la

location ideale per ambientare coffee
break, pranzi di lavoro, buffet, cene di
gala o addirittura creare zone di lavoro
all'aperto, grazie alle molte aree appartate
e tranquille, all’ombra di magnifici alberi

secolari o di rustici porticati e gazebo,
immersi nella tranquillità della natura cir-
costante. La piscina e l’ampio solarium, in
splendida posizione panoramica con
vista sulle colline Bolognesi, sono a dispo-
sizione gratuita degli ospiti da Maggio a
Settembre e si prestano particolarmente
ad ambientare ricevimenti ed eventi di
vario genere. L'ampia disponibilità di
spazi interni, con le 8 sale meeting di
caratteristiche e dimensioni diverse, tutte
dotate di luce naturale e di ampi spazi
esterni, rendono Palazzo Loup location
ideale per l’organizzazione di eventi di
ogni tipo, seminari all’aperto e corsi
“Outdoor”, attività di Team Building e
molto altro.  Il Ristorante Le Volte, ricava-
to nella zona delle antiche cantine della
Villa, può ospitare pranzi e cene di vario
genere; la cucina interna è garanzia della
preparazione di cibi secondo standard
elevati, sia per coffee break e pranzi di
lavoro più semplici e informali, sia per
cene più articolate e di gala. Dal 2015 è
disponibile per il relax dei congressisti un
nuovissimo centro benessere Bibele
MedSpa con piscina a getti idromassag-
gio, sauna, bagno turco, docce emoziona-
li, percorso vascolare, area relax con fruit
buffet e tisane e la possibilità di prenotare
massaggi e trattamenti personalizzati.

Le eccellenze regionali del gusto
tornano protagoniste con la terza
edizione di Assaggi, il Salone del-
l’enogastronomia laziale in pro-
gramma a Viterbo dal 18 al 20
maggio 2024, presentato anche
nella Capitale, nella Sala del
Tempio di Vibia Sabina e
Adriano. Un patrimonio agroali-
mentare di grande ricchezza e
varietà tutto da scoprire, promuovere e valorizzare, dal-
l’olio extravergine d’oliva ai salumi, dal vino ai formag-
gi, da pasta e prodotti da forno a marmellate e nocciole,
passando per ortofrutta, carni, miele, tisane e altro. A
fare gli onori di casa il presidente della Camera di
Commercio di Roma, Lorenzo Tagliavanti secondo cui
“la filiera agroalimentare del Lazio vanta riconosciute eccel-
lenze, che trovano fondamento in una tradizione millenaria:
gli olii, il pane e i formaggi, le birre artigianali, ma anche i vini
e le carni si attestano ai più alti livelli di qualità nazionale”.
Per il Presidente della Camera di Commercio di Rieti
Viterbo, Domenico Merlani, “la manifestazione ritorna

dopo il successo riscosso nelle due
precedenti edizioni nella stessa loca-
tion, ovvero a Palazzo dei Papi e in
Piazza San Lorenzo, cuore storico del
capoluogo della Tuscia. Un appunta-
mento ormai consolidato che punta
alla scoperta del territorio dal punto
di vista turistico attraverso la valo-
rizzazione delle eccellenze enogastro-
nomiche locali”. L’incontro è stato

moderato dal Segretario Generale della Camera di
Commercio di Rieti Viterbo, Francesco Monzillo, alla
presenza della sindaca di Viterbo, Chiara Frontini,
secondo la quale la manifestazione “anno dopo anno,
acquista sempre più rilevanza, trasformandosi in un evento da
segnare sul calendario, un appuntamento imperdibile per gli
operatori del settore e i semplici appassionati per scoprire i
nostri tesori enogastronomici”. Presenti anche il direttore
generale di Agro Camera (Azienda speciale della
Camera di Commercio di Roma), Carlo Hausmann,
della divulgatrice enogastronomica Francesca Rocchi e
dell’enogastronomo Carlo Zucchetti. 
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Sull’Appennino bolognese
Palazzo Loup a Loiano

Una finestra aperta sulla storia

Si terrà a Viterbo dal 18 al 20 maggio 
Presentata a Roma la 3^ edizione di Assaggi, il Salone dell’Enogastronomia Laziale 

Novità e conferme. Le proposte di
Svizzera Turismo per questa esta-
te potrebbero essere riassunte in
queste due parole. Cominciamo
dalla prima perché molto impor-
tante e destinata ad incidere sul
brand: la modifica del logo che dopo trent’anni
sostituisce il fiore dorato che fino ad oggi ha cam-
peggiato sulla scritta, sostituita da una croce bian-
ca sulla scritta “SWI+ZERLAND” che sostituisce
la “T”. Una croce bianca che non vuole solo rap-
presentare il simbolo del paese, ma che vuole indi-
care tutti i plus che il paese può offrire: Natura,
Ospitalità, Affidabilità. Una novità non di poco
conto perché avrà valenza in tutti i paesi in cui
Svizzera Turismo è oggi presente. Ha esordito con
questa precisazione la Vice Direttrice Piccarda
Frulli, introducendo la serata che ha visto la pre-
senza, sia pure per un semplice saluto, anche
dell’Ambasciatrice della Svizzera in Italia, Monika
Schmutz Kirgöz. L’incontro, programmato, come
sempre, ad inizio stagione con la stampa di setto-
re, si è tenuto in una location di grande fascino,
almeno per i romani: il Circolo Canottieri Tevere

Remo. Una scelta ponderata, come è
ormai nelle corde dell’eclettica
Piccarda, perché l’argomento era per
l’appunto l’acqua. Nutrita e qualifica-
ta la presenza dei partner che hanno
accompagnato l’Ente del Turismo:

Interlaken Turismo, il Trenino Verde delle Alpi,
Zurigo Turismo, Ticino Turismo, la Ferrovia
Retica e Travel Switzerland. Ed anche quest’ulti-
ma è una novità perché è il nuovo nome di Swiss
Travel Sistem, che ha, anch’esso, cambiato brand.
L’altra grande novità riguarda la promozione in
larga scala della linea ferroviaria dell’Albula, anco-
ra poco conosciuta in Italia. Rappresenta la secon-
da tratta della più celebre Ferrovia retica, insignita
del prestigioso titolo di Patrimonio Mondiale
dell’Unesco. “Costituirà, ha detto il rappresentan-
te Enrico Bernasconi, il principale obiettivo della
Ferrovia retica per quanto concerne il mercato
Italia, almeno per i prossimi due o tre anni”. Le
conferme riguardano la politica nei riguardi della
sostenibilità, perseguita dal Paese in ogni suo agire
e a cui sembrano essersi conformati tutte le realtà
turistiche presenti sul territorio. 

Svizzera Turismo apre la stagione
estiva all’insegna di importanti novità  

Il 21 Maggio, alle 20:00, il Wine Tour
delle Marche arriva a Potenza
Picena per una cena speciale ideata
per valorizzare il binomio tra birra e
biodiversità agricola. Un gustoso
appuntamento ambientato nella
scenografica cornice dell’evocativa
Cappella dei Contadini, che vedrà
la straordinaria partecipazione del-
l’artista Dario Bazan impegnato in
uno spettacolare live painting. Una
cena a sei mani ideata dagli chef
dell’Accademia di Tipicità: Gian
Marco Di Girolami, Davide
Marchionni e Barbara Settembri. Il
menù è una dichiarazione d’amore

ai prodotti della terra e alle radici
contadine della cucina della nostra
regione. Pollo ruspante, ciauscolo
IGP, pecorino di montagna ed altri
simboli della tradizione marchigia-
na abbracciano le perle della biodi-
versità: il pisello di Montesanto, la
patata di Colfiorito ed il carciofo di

Montelupone. Una serata dedicata a
valorizzare l’altra faccia dell’enotu-
rismo, il brassiturismo, dedicato a
tutti gli amanti della birra nelle sue
mille varianti. Protagonisti della
serata saranno, infatti, i birrifici
Resina di Potenza Picena e Birra
Formante di Sant’Elpidio a Mare. Il
Wine Tour delle Marche è un pro-
getto cofinanziato dalla Regione
Marche nell’ambito del bando
“Enoturismo Marche: dalla vigna
alla tavola”, organizzato da
Bonfilidesign con la collaborazione
di Tipicità, AIS Marche e
Movimondo Viaggi.

Alla ribalta le perle della biodiversità agricola marchigiana

Invitante appuntamento a Potenza Picena

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello



Le Ventisei storie di donne
che, dopo aver affrontato la
diagnosi di tumore al seno,
hanno trovato nel Dragon
boat non solo un alleato fisico
ma anche un sostegno psico-
logico ed emotivo, hanno con-
cluso il programma di eventi
della Regione Lazio al Salone
del Libro di Torino. Il libro
“La via del Drago - storie di
rinascita dopo il tumore al
seno” della giornalista scienti-
fica e divulgatrice Monica Di
Leandro è un esempio di
come la cultura e l’innovazio-
ne scientifica del Lazio contri-
buiscano al dialogo nazionale
sulla salute e il benessere. Solo
nel 2022 sono stati 55.700 i

nuovi casi di carcinoma mam-
mario e 834.200 donne vivono
dopo la diagnosi. La sopravvi-
venza a 5 anni è pari all’88% e
supera il 90% quando la
malattia è individuata negli
stadi iniziali. E studi scientifi-
ci dimostrano che stili di vita
sani possono ridurre del 37%
il rischio di recidiva. “La pre-
venzione deve essere vista
non come un costo ma come
un investimento fondamenta-
le per il benessere dei cittadini
e per la sostenibilità del siste-
ma sanitario,” ha dichiarato il
Presidente del Consiglio
Regionale del Lazio,
Antonello Aurigemma, enfa-
tizzando l’importanza di inve-

stimenti regionali nella pre-
venzione e nel supporto post-
diagnosi. “Gli sforzi della
Regione Lazio nel promuove-
re attività come il Dragon boat
dimostrano il nostro impegno
a supportare non solo la salu-
te fisica ma anche quella emo-
tiva dei nostri cittadini”.
Anna Maria la capitana,
Cinzia la Fenice, Nunzia il
Fiume calmo, Emma lo scric-
ciolo, Veronica la matita spez-
zata blu, Stefania la Wonder
Woman, Anna la capovoga,
sono solo alcune delle 26 atle-
te “in rosa” che hanno raccon-
tato alla giornalista romana
come siano rinate grazie a
questa disciplina sportiva, a

cui è dedicato anche il
“CardioBreast Dragon boat
Festival”, nato nella Capitale
nel 2022 e, con altre tappe in
diverse città italiane, que-
st’anno giungerà alla sua
terza edizione. Un viaggio di
trasformazione per tutte loro,
con un “prima” e un “dopo”
la diagnosi, e in mezzo il
Dragonboat, una imbarcazio-
ne a forma di Dragone che le
ha traghettate dall’altra parte
dando loro la forza, inaspetta-
ta, di una rinascita, pagaiando
tra le onde e le sfide della
malattia, grazie alla passione,
l’entusiasmo e la sintonia con
le compagne di squadra
“La pagaiata del Dragon boat

è molto dolce e può essere
effettuata anche da chi ha
meno potenza fisica, per que-
sto nelle squadre di Dragon
boat si trovano atlete di ogni
età. Inoltre non dà strappi e
può essere utile nella riabilita-
zione della spalla e nella pre-
venzione del linfedema che
può seguire la linfonodecto-
mia”, ha spiegato durante la
presentazione Fulvia Pedani,
Coordinatrice nazionale
A.N.D.O.S. (Associazione
Nazionale Donne Operate al
Seno), Medico Oncologo,
AOU Città della Salute e della
Scienza di Torino. La via del
Drago rappresenta un contri-
buto nuovo nel campo della
letteratura sulla guarigione e
può essere fonte di ispirazione
per tutte le persone che
affrontano il tumore al seno,

un essenziale strumento di
comprensione per pazienti,
caregiver e familiari, che evi-
denzia il potere trasformativo
dello sport e del sostegno
comunitario nel percorso di
guarigione. “La via del Drago
è un libro delicato, vuole esse-
re un invito a comprendere
che la partecipazione a sport
come il Dragon boat può aiu-
tare a superare la percezione
di fragilità spesso associata
alla malattia”, ha spiegato
Monica di Leandro. “Le ho
viste in azione, le ho ascoltate,
ho tifato e tifo per queste
donne incredibili, che su que-
ste imbarcazioni hanno trova-
to una comunità che le sostie-
ne e prepara a nuove sfide col-
lettive che trascendono il con-
cetto di malattia, Queste atlete
sono un fulgido esempio di
come una diagnosi di tumore
al seno non rappresenti più la
fine ma un punto di trasfor-
mazione, un’occasione per
scoprire nuove prospettive di
vita e di valorizzazione di sé
stesse”. Per contribuire alla
diffusione di questa disciplina
e dei suoi benefici psico-fisici
per le donne che soffrono di
questa malattia, Monica Di
Leandro devolve le royalties
di autrice derivanti dalla ven-
dita del libro alla Federazione
Italiana Dragon Boat, al fine di
realizzare nuovi eventi di sen-
sibilizzazione in tutta Italia, e
in particolare in quelle zone
dove è ancora poco conosciuta
e praticata.
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A 40 anni dall’uscita del disco
“Cuore”, Antonello Venditti dà vita
ad un progetto straordinario, live e
discografico, per celebrare l’album
che raccoglie brani diventati storia
della musica italiana, nella loro
attualità, ed inni generazionali come
“Notte prima degli esami”. L’album
“Cuore”, uscito per la prima volta
nel 1984, avrà una nuova ristampa
nell’edizione speciale “Cuore 40th
Anniversary Edition” in uscita il 14
giugno 2024 che conterrà non solo
tutte le canzoni rimasterizzate di
quell’album iconico ma anche un
brano inedito. A quasi 10 anni di
distanza dal suo ultimo disco in stu-
dio, “Tortuga” (2015), Venditti è tor-
nato con un nuovo singolo “Di’ una
parola”, lo scorso 10 maggio in radio
e su tutte le piattaforme digitali,
sulla musica del brano “Say
Something” del duo statunitense A
Great Big World in collaborazione
con Christina Aguilera. Una ballata
dolce e malinconica dove la potenza
del pianoforte e degli archi si unisce
alle intense armonie vocali del can-

tautore romano cre-
ando un crescendo
ricco di pathos. Il
testo, firmato dallo
stesso artista e co-
prodotto con
Alessandro Canini,
esprime la difficoltà
di comunicazione in una
relazione e il dolore e la
vulnerabilità di chi cerca di
lasciare andare qualcuno, ma
allo stesso tempo esorta una rea-

zione, un
segno di
speran-
za o di
a m o r e .

L ’ a l b u m
uscirà nelle

versioni vinile
rosso 180gr auto-

grafato in
e s c l u s i v a

sul Sony
M u s i c

Store, vinile nero 180gr, CD + 45 giri.
“Notte prima degli esami 1984-2024
40th Anniversary”, questo il titolo
del nuovo tour che partirà con una
speciale anteprima, e già sold out da
mesi, all’Arena di Verona domenica
19 (ospiti della serata Gazzelle e
Fulminacci), per poi per prendere il
via ufficialmente a giugno, con tre
date alle Terme di Caracalla, il 18, 19
e 21 (anch’esse “sold out”). E sarà
proprio il 18 Giugno, la notte prima
degli esami di Stato, la prima delle
tre serate in cui l’artista tornerà ad
esibirsi nella Capitale. Venditti, che
festeggia il suo 75esimo compleanno
per l’occasione, e la sua superband
porteranno sul palco i brani dell’al-
bum “Cuore” insieme a molti altri
grandi successi della sua lunga stra-
ordinaria storia musicale, in una
serie di concerti - evento. Le celebra-
zioni proseguiranno poi a luglio con
un lungo tour estivo (l’inizio sarà il
13 luglio dalla Piazza del Duomo di
Pistoia) che toccherà alcuni dei luo-
ghi più prestigiosi della Penisola, tra
teatri di pietra, ville storiche e piaz-

ze spettacolari (tra le altre, il Castello
Carrarese di Este, l’Area dei Templi
a Paestum, lo Sferisterio di Macerata
e la Reggia di Caserta) fino al 10 set-
tembre per poi a dicembre arrivare
sui grandi palchi dei Palasport. 
“Cuore”, il disco che ha segnato la
storia della musica italiana, è un
album denso che offre nelle sue 8
tracce una panoramica delle sfaccet-
tature della vita umana, dalle rela-
zioni personali agli eventi storico-
sociali. In particolare, l’album con-
tiene “Notte prima degli esami”
brano che è diventato un vero inno
generazionale. Sin dalla sua uscita,
la canzone ha avuto un enorme suc-
cesso ed è riuscita ad attraversare le
generazioni. Un valore culturale e
sociale importante che ha portato
l’intero progetto ad ottenere il
Patrocinio del Ministero della
Cultura e ad essere presentato il 7
maggio 2024 alla presenza del
Ministro Gennaro Sangiuliano e del
Sottosegretario Gianmarco Mazzi.

D.A.

L’album festeggia le 40 primavere con una riedizione speciale e un brano inedito

Quarant’anni di puro “Cuore”
E Antonello Venditti aprirà il tour del quarantennale domenica sera all’Arena di Verona

In occasione della Notte dei
Musei, sabato 18 maggio dalle
ore 20.00 alle 24.00, nel Museo
Casa di Goethe, in Via del
Corso 18 a Roma, dove fino al
1 settembre è in scena, a cura
di Andrea Baccin & Ilaria
Marotta, la mostra “The
Uncanny House” incentrata
sui concetti di “perturbante” e
di “casa” esaminati attraverso
le .opere di diciotto artisti
internazionali che “racconta-
no il senso di “unheimlich”,
cioè di perturbante, all’interno

della casa al centro di Roma
nella quale Johann Wolfgang
von Goethe visse tra il 1786 e il
1788, si svolgerà la proiezione,
con ingresso gratuito, di due
film cult del genere horror:
“Nosferatu”, del 1922, di
Friedrich Wilhelm Murnau
(ore 20.00) e “The Shining”,
del 1980, di Stanley Kubrick
(ore 22.00). I due classici della
cinematografia rappresentano
al meglio il concetto di
“uncanny”, cioè perturbante,
leitmotiv che ispira la fantasia

letteraria, le fiabe, le storie del-
l’orrore e la creazione artistica
fin dall’inizio del XIX secolo.
Mentre “Nosferatu” di
Friedrich Wilhelm Murnau è
considerato uno dei capolavo-
ri del film horror espressioni-
sta che, per la sua complessità,
si presta a diverse letture in
chiave psico-sociologica,
metafisico-esistenziale e psi-
coanalitica, “The Shining” di
Stanley Kubrick è ritenuto non
solo il film di culto horror in
assoluto, ma anche un triller

fantastico di parapsicologia e
ha come protagonista una
“casa perturbante”, che
rimanda al concetto della
mostra temporanea presente
al museo.

Alfredo Annibali

In occasione de ‘La Notte dei Musei’
un film horror alla Casa di Goethe

“La via del Drago” al Salone del Libro di Torino
Il tributo alla resilienza delle donne operate di tumore al seno ospite allo stand della Regione Lazio

Nella foto, da sinistra Monica Di Leandro
autrice Antonello Aurigemma Presidente
Consiglio Regionale Regione Lazio Patrizia
De Vincenzi LazioInnova Fulvia Pedani 
oncologa e V incenzo Ialongo Segret



laVocevenerdì 17 maggio 202422 • Spettacolo

Domenica 19 maggio alle ore 9.00 pren-
derà il via la terza edizione dell’Eco
Walk Day, promossa dal Gruppo San
Rossore (che comprende lo Sport
Village, la Casa di Cura e il Dental
Unit), insieme al Comune di Pisa,
Assessorato alle Politiche Ambientali e
alla sostenibilità, e al Parco Regionale
Migliarino, San Rossore, Massaciuccoli,
occasione di educazione ambientale
per la tutela del territorio realizzata
attraverso una passeggiata per l’am-
biente organizzata con il fine della rac-

colta di plastica e rifiuti. 
L’iniziativa, gratuita e aperta a tutti,
vuole contribuire significativamente
alla preservazione dell’ambiente e alla
sensibilizzazione di grandi e piccini
all'imprescindibile valore dell’ecosiste-
ma e alla bellezza di quello che è un
patrimonio di tutti, la Spiaggia del
Gombo, un luogo di straordinaria bel-
lezza racchiuso nel Parco di San
Rossore di Pisa e che solo in queste spe-
ciali occasioni può essere visitato.
Scopo della manifestazione è “unire le

forze, camminare insieme, respirare la bel-
lezza e al contempo pulire la spiaggia dai
rifiuti, che purtroppo si depositano sulla
spiaggia, è un modo per vivere appieno una
domenica consapevole. Un modo per condi-
videre la propria attenzione al territorio, per
donare un gesto concreto per proteggere
l’ambiente e ripristinare la bellezza della
spiaggia, un modo, gratificante e generoso,
per lasciare e garantire uno spazio pulito e
sicuro per tutti gli abitanti del parco, in pri-
mis per tutte le specie faunistiche che qui
hanno il loro habitat naturale, e per i visita-

tori”. L’Eco Walk Day 2024, è stato
annunciato dall’Assessore Giulia
Gambini, dal presidente del Parco di
Migliarino San Rossore Massaciuccoli
Lorenzo Bani e dall’Avv. Madonna,
presidente e CEO della Casa di Cura
San Rossore, si svolgerà con il seguente
programma: ore 9:00 raduno dei parte-
cipanti  presso il Centro Visite di San
Rossore; ore 9:30 partenza con il trenino
verso la spiaggia del Gombo; 9:50 arri-
vo alla spiaggia del Gombo e inizio
della raccolta dei rifiuti; ore 12:30 ritor-

no al Centro Visite San Rossore. Si può
confermare la presenza scrivendo alla
mail eventi@sanrossoresportvillage.it, i
posti disponibili sono 150 e le conferme
vengono date in ordine di arrivo. Gli
organizzatori forniranno guanti e sac-
chi per la raccolta, assicurandosi che
ogni partecipante abbia tutto il necessa-
rio per contribuire in modo efficace alla
pulizia della spiaggia nel rispetto del
delicato ecosistema dunale secondo le
indicazioni fornite dall’Ente Parco.

Marilena Lupi

Domenica la terza edizione dell’evento a tutela del territorio nel Parco di San Rossore 

Torna l’appuntamento “Eco Walk Day”

06:00 - Tg Uno Mattina

06:30 - Tg1

06:35 - Tg Uno Mattina

07:00 - Tg1

07:15 - Tg Uno Mattina

08:00 - Tg1

08:35 - Uno Mattina

08:55 - Rai Parlamento Telegiornale

09:00 - Tg1 L.I.S.

09:50 - Storie italiane

11:55 - E' sempre mezzogiorno

13:30 - Tg1

14:00 - La volta buona

16:00 - Il paradiso delle signore 2 -

Daily 2

16:55 - Tg1

17:05 - La vita in diretta

18:45 - L'eredita'

20:00 - Tg1

20:30 - Cinque minuti

20:35 - Affari tuoi

21:30 - L'acchiappatalenti

23:55 - Tg1 Sera

00:00 - TV7

01:10 - Cinematografo

02:15 - Rai - News24

06:00 - Rex
06:05 - Zio Gianni
06:10 - La grande vallata
07:00 - Dream Hotel: Seychelles
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:55 - Gli imperdibili
10:00 - Tg2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Rai Tg Sport Giorno
11:10 - I fatti vostri
13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Tg2 Eat Parade
13:50 - Tg2 Si', viaggiare
14:00 - Ciclismo, Giro d'Italia - 13a
tappa: Riccione-Cento
17:15 - Ciclismo, Giro d'Italia - Pro-
cesso alla tappa
18:00 - Rai Parlamento Telegiornale
18:10 - Tg2 L.I.S.
18:15 - Tg2
18:35 - Rai Tg Sport Sera
19:00 - Tennis, Internazionali BNL
d'Italia
20:30 - Tg2
21:00 - Tg2 Post
21:20 - Brave ragazze
23:15 - ATuttoCampo
00:20 - Paradise - La finestra sullo
showbiz
01:55 - Appuntamento al cinema
02:00 - Rai - News24

06:00 - Rai - News24

07:00 - Tgr Buongiorno Italia

07:30 - Tgr Buongiorno Regione

08:00 - Agora'

09:45 - Restart

10:30 - Elisir

12:00 - Tg3

12:25 - Tg3 Fuori Tg

12:45 - Quante storie

13:15 - Passato e presente

14:00 - Tg Regione

14:20 - Tg3

14:50 - Tgr Leonardo

15:05 - Tgr Piazza Affari

15:15 - Tg3 L.I.S.

15:20 - Rai Parlamento Telegiornale

15:25 - Gli imperdibili

15:30 - Il commissario Rex

16:15 - Aspettando Geo

17:00 - Geo

19:00 - Tg3

19:30 - Tg Regione

20:00 - Blob

20:15 - La gioia della musica

20:40 - Il cavallo e la torre

20:50 - Un posto al sole

21:20 - Il signore delle formiche

23:50 - Tg3 Linea Notte

00:55 - Tg3 Chi e' di scena

01:10 - Appuntamento al cinema

01:15 - Fuori Orario. Cose (mai) viste

06:00 - finalmente soli ii - il professor
gigi
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - bitter sweet
09:45 - tempesta d'amore - 217 -
1atv
10:55 - mattino 4
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:24 - la signora in giallo x - casa di
dunbar /quel bar al 65 - i parte
14:00 - lo sportello di forum
15:26 - retequattro - anteprima diario
del giorno
15:30 - diario del giorno
16:44 - sua maesta' viene da las
vegas - 1 parte
17:21 - tgcom24 breaking news
17:23 - meteo.it
17:27 - sua maesta' viene da las
vegas - 2 parte
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it
19:39 - terra amara - 45 - parte 2
20:30 - prima di domani
21:20 - quarto grado
00:52 - east new york - a carte sco-
perte
01:45 - popcorn 1983
02:22 - tg4 - ultima ora notte
02:42 - i vendicatori dell'ave maria
04:13 - le vergini di roma

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - traffico
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - mattino cinque news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - l'isola dei famosi
11:00 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:41 - l'isola dei famosi
13:45 - beautiful - 1atv
14:10 - endless love - prima parte - 1atv
14:45 - uomini e donne
16:10 - amici di maria
16:40 - l'isola dei famosi
16:48 - la promessa - quinta parte - 1atv
17:05 - pomeriggio cinque
18:45 - la ruota della fortuna
19:42 - tg5 - anticipazione
19:43 - la ruota della fortuna
19:57 - tg5 prima pagina
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
21:20 - riassunto - terra amara
21:21 - terra amara iv - 430 - ii parte -
1atv
00:10 - endless love - seconda parte -
1atv
00:45 - tg5 - notte
01:19 - meteo.it
01:20 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
02:07 - uomini e donne
03:30 - soap

06:25 - l'isola dei famosi
06:55 - magica, magica emi - un
amico come maestro
07:25 - papa' gambalunga - festa di
natale in casa pendelton
07:53 - una spada per lady oscar - la
rivincita della contessa
08:23 - chicago fire - ritorno esplosivo
10:13 - chicago p.d. - schegge
12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - l'isola dei famosi
13:10 - sport mediaset - anticipazioni
13:15 - sport mediaset
14:00 - i simpson - febbre da cavallo
galattica
15:20 - n.c.i.s. new orleans - l'ultima
corsa
17:10 - the mentalist - abito rosso
18:10 - l'isola dei famosi
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine - mal-
vagio fino al midollo
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - se-
questro lampo
21:20 - matrix resurrections - 1 parte -
1atv
22:50 - tgcom24 breaking news
22:53 - meteo.it
22:56 - matrix resurrections - 2 parte -
1atv
00:25 - constantine - 1 parte
01:15 - tgcom24 breaking news
01:18 - meteo.it
01:21 - constantine - 2 parte
02:35 - l'isola dei famosi
03:05 - cotto e mangiato - il menu'
03:19 - studio aperto - la giornata
03:29 - sport mediaset - la giornata
03:44 - celebrated - cuba gooding jr.
04:05 - mayday: air disaster - the acci-
dent files iii - vip a bordo
04:48 - all american - le capsule del
tempo

Venerdì 17 maggio 



Un ragazzo di Scampia che attra-
verso l’amicizia, il judo e la guida
del maestro Maddaloni trova la
forza di ribellarsi a un destino
già segnato dalla criminalità
organizzata. È la storia di “Clan -
Scegli il tuo destino”, la nuova
serie di Rai Kids che debutta in
esclusiva e in prima visione gio-
vedì 23 maggio su RaiPlay, in
occasione della Giornata della
Legalità. Francesco, 15 anni, è
nato e cresciuto a Scampia, alla
periferia di Napoli, con un padre
latitante, una madre poco pre-
sente e un fratello maggiore,
chiamato Ninja, che si fa strada
nella camorra. Il suo destino è
già scritto, ma l’incontro con la
palestra di Judo di Maddaloni gli
offre una possibilità in più.
Attraverso il judo, impara la
disciplina e il rispetto nei con-
fronti dell’avversario, e fa la
conoscenza di un gruppo di
ragazzi che presto diventano
suoi fedeli amici. I ragazzi del
Clan Maddaloni sono giovani
che vogliono cambiare il loro
destino emancipandosi dal siste-
ma della camorra, giovani che
credono nella forza del bene. Tra
questi, Ginevra è sicuramente
quella che ci crede di più: figlia
del professore di italiano di
Francesco, insegna a quest’ulti-
mo che bisogna avere il coraggio

di fare delle scelte, ed è questo
che segna il proprio destino. La
serie prodotta da KidsMe (la
Content Factory di De Agostini
Editore) & Mosaicon Film, in col-
laborazione con Rai Kids, è basa-
ta sul romanzo bestseller “O Maé
- Storia di Judo e di camorra” di
Luigi Garlando (pubblicata da
Mondadori Libri nella collana
bestBUR), ispirato alla storia
vera della palestra di Gianni
Maddaloni a Scampia. La serie in
dieci puntate, a cura di Alba
Chiara Rondelli, è diretta da
Daniele Barbiero e vede protago-
nisti attori come Antonio Milo
(nel ruolo di Maddaloni, ‘O
Maé), Maikol De Falco
(Francesco, il protagonista detto
‘O Vesuvio per il suo carattere),
Elisa Del Genio (Ginevra, La

guerriera), Gabriele Rizzoli
(Raffaele, Devois), Francesco
Ferrante (Giovanni, Omero),
Luca Ambrosino (Nicola, Ninja),
Giorgia Agata (Vincenza, La
guappetella), Jacopo Piscicelli
(Armando, El pibe de Scampia),
Alessandro Manna (Pasquale,
L’artista), Francesco Borragine
(Gigi, ‘O Squalo), Giuliana
Esposito (Chantal) e la partecipa-
zione di Alessio Gallo nel ruolo
di Tony Hollywood. “Clan -
Scegli il tuo destino” è prodotta
da Massimo Bruno per KidsMe e
Andrea Leone e Antonella di
Martino per Mosaicon Film. La
serie è scritta da Tiziana Martini
e Iole Masucci. La distribuzione
internazionale è a cura di ZDF
Studios, filiale della tv pubblica
tedesca. “Clan - Scegli il tuo

destino” vanta il patrocino della
FIJIKAM - Federazione Italiana
Judo Lotta Karate Arti Marziali e
dell’Unione Italiana dei Ciechi e
degli Ipovedenti ETS-APS -
Sezione Territoriale di Napoli.
La coinvolgente colonna sonora
di “Clan - Scegli il tuo destino” è
composta da Diego Guarnieri.
La soundtrack sarà distribuita
dal 23 maggio su tutte le piatta-
forme digitali da Altafonte Italia
sotto licenza di Future Artist. Le
canzoni sono scritte e interpreta-
te dai giovani artisti come
Gyuse, Shar, Tauri, Terso, Rayo,
Dauria, con la produzione di
Ennio Mirra. 
In particolare, l’album contiene
la sigla di apertura della serie “‘E
guagliun d ‘o Clan!” scritta ed
interpretata da Gyuse e Shar.

Uno dei bootleg più ambiti di sempre conterrà diversi brani inediti e sessioni live in studio del 1974
Sarà pubblicato il 14 giugno per la prima volta
l’album ufficiale dei Wings “One Hand Clapping”
Uno dei bootleg più ambiti di sempre
in campo musicale “One Hand
Clapping”, sarà ufficialmente pubbli-
cato il 14 giugno prossimo. La storia
ci dice che nell’agosto del 1974, men-
tre “Band on the Run” rimaneva per
ben sette settimane consecutive al
primo posto in vetta alle classifiche
degli album del Regno Unito, Paul
McCºartney e gli Wings erano impe-
gnati agli Abbey Road Studios per le
riprese di un video documentario e
di un possibile album in studio dal
vivo dal provvisorio titolo “One
Hand Clapping”. Ma, nonostante la
pressante domanda di nuovo mate-
riale registrato dalla più grande band
del mondo in quel momento, il disco
non fu mai pubblicato ufficialmente.
Filmato e registrato in quattro giorni
e diretto da David Litchfield, l’uscita
oggi di “One Hand Clapping” rap-
presenta un momento storico per i
fan di Paul McCartney. Nel corso
degli anni sono circolati diversi boo-
tleg, ottenendo più o meno successo.
Parte del materiale è apparso anche
in alcune pubblicazioni ufficiali di
McCartney. Tuttavia, con l’uscita del
14 giugno, che mostra l’artwork ori-
ginale ideato per il progetto, inclusa

una brochure del documentario
all’epoca inedito, è la prima volta che
vengono pubblicati ufficialmente
l’audio del filmato, oltre ad alcune
canzoni registrate a telecamere spen-
te. “One Hand Clapping” ha intro-
dotto la nuova formazione degli
Wings, di ritorno da Nashville dove
registrarono il singolo “Junior’s
Farm”. Dopo l’improvvisa partenza
di Denny Seiwell e Henry
McCullough l’anno prima, proprio

alla vigilia
della registra-
zione del capo-
lavoro “Band
on the Run”, si
unirono a Paul,
Linda e Denny Lain (chitarre elettri-
che ed acustiche), il chitarrista Jimmy
McCulloch e il batterista Geoff
Britton, insieme all’orchestra diretta
da Del Newman (arrangiatore) e
dalla Tuxedo Brass Band con Howie

Casey (sassofonista), che aveva suo-
nato precedentemente con Paul ad
Amburgo. L’album si apre con una
jam strumentale che sarebbe diventa-
ta il tema portante dell’intero lavoro
e contiene interpretazioni live in stu-
dio delle grandi hit degli Wings,
quali “Live and Let Die”, “Band on
the Run”, “Jet”, “My Love”, “Hi, Hi,

Hi” ed altri insieme a
brani rivisitati dei clas-
sici dei Beatles, come
“Let It Be”, “The Long
and Winding Road” e
“Lady Madonna”.
Inoltre figura anche la
hit dei Moody Blues
“Go Now” con
Denny Laine che
canta e una versione
di Paul al piano del
classico di Harry
Akst/Benny Davis
Tin Pan Alley,

“Baby Face”. “One Hand
Clapping” sarà pubblicato in diversi
formati remixati, inclusa una edizio-
ne 2LP + 7” in esclusiva sullo Shop
Universal Music con in tutto ben 20
brani e contenente performance soli-
ste inedite registrate l’ultimo giorno

delle sessioni nel cortile degli studi di
Abbey Road. Le sessioni includono il
brano inedito “Blackpool”, l’iconico
“Blackbird” dei Beatles, il lato B di
Wings “Country Dreamer” e le cover
di “Twenty Flight Rock” di Eddie
Cochran (la prima canzone che Paul
suonò a John Lennon quando si
incontrarono nel 1957), “Peggy Sue”
e “I’m Gonna Love You Too” di
Buddy Holly. Altri formati 2LP, 2CD,
una versione Digital con ben 27 brani
e nella versione Dolby Atmos. Il
disco celebra l’eredità di Paul
McCartney e degli Wings. L’album
cattura un momento storico in cui gli
Wings avevano trovato e definito il
loro sound caratteristico. Proprio
come Paul aveva plasmato la cultura
popolare dieci anni prima con i
Beatles, lo stava facendo ancora una
volta negli anni ‘70 con gli Wings.
Questa registrazione offre uno spac-
cato dei meccanismi interni alla band
durante il lavoro in studio. Sottolinea
anche l’incredibile talento di Paul
come artista dal vivo: cinquant’anni
dopo, McCartney sta ancora ese-
guendo molte di queste canzoni negli
stadi gremiti di tutto il mondo.

D.A.
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“CLAN - Scegli il tuo destino”
Ispirata a una storia vera, una serie su un ragazzo di Scampia 
che a 15 anni tra scuola, judo e malavita deve scegliere il suo futuro
Per la Giornata della Legalità dal 23 maggio su RaiPlay Il Museo Novecento è lieto di presentare dal 17 maggio al 7 luglio

l’opera video di Federico Tiezzi ‘La belva nella giungla’, tratta dal-
l’omonima novella di Henry James pubblicata nel 1903, curata per
l’occasione nella traduzione e nella drammaturgia da Sandro
Lombardi. Con questo nuovo progetto il regista, drammaturgo e
artista visivo Federico Tiezzi continua la sua decennale esplorazio-
ne del linguaggio e delle possibilità artistiche del video.
L’installazione video vede gli interpreti Anna Della Rosa e Graziano
Piazza nei ruoli dei protagonisti della storia May e John. Si avvale
dei costumi di Giovanna Buzzi, le luci di Gianni Pollini e interventi
pittorici Jacopo Stoppa. La fotografia e il montaggio sono invece del
regista cinematografico Nicola Bellucci. L’opera è una produzione
Compagnia Lombardi-Tiezzi, Vulpis Productions. Il progetto è rea-
lizzato con il contributo di Fondazione CR Firenze e con il sostegno
di Regione Toscana e MiC.

Il Museo Novecento
presenta l’opera video
“La belva nella giungla”
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